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FAÇA SUA CARTEIRA CONOSCO!

CIDADANIA
Sesc Ler muda 
conceitos por 
meio do ensino
Noventa e oito pessoas estão 
matriculadas na escola espe-
cializada em alfabetização de 
adultos. O ensino tem mudado 
a perspectiva de futuro de 
muita gente, que vê no estudo 
uma oportunidade.   

FIM DE SEMANA
Três crimes 
contra mulheres 
são registrados
Maria Martins Moreira foi as-
sassinada pelo companheiro. 
Outras duas mulheres foram 
agredidas.             Página 19

Página 11
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Muitas vezes a atuação do Corpo de Bombeiros 
só aparece aos olhos da comunidade quando 
atua em cima de tragédias e dor de alguém, 

fatos que são registrados em jornais e rádios, mas 
gostaríamos de destacar o serviço realizado sem alar-
de, em Três Barras bem como nas demais cidades de 
Santa Catarina que 
dispõem de Cor-
pos de Bombeiros. 
São inúmeras as 
vistorias nas edifi-
cações comerciais 
e industriais exis-
tentes nas cidades 
que são vistoriadas 
pelos bombeiros 
com o objetivo de 
atuar na prevenção, 
quer seja em siste-
mas por extintores, 
sistema hidráulico, 
pára-raio, sinaliza-
ção de emergência 
e abandono de lo-
cal, entre outros, tão importantes na hora de um sinistro 
inesperado. Desta maneira, o Corpo de Bombeiro atua 
no crescimento da cidade tendo as construções de se 
adequar às normas de segurança contra incêndio, o 
que nos faz lembrar que não existe mérito em apagar 
um incêndio e sim em evitá-lo. 

Na madrugado do dia 30 de outubro de 2005 
houve um incêndio no antigo Hotel América, onde a 

atuação do Corpo de Bombeiros de Três Barras com 
seu combate inicial evitou a propagação das chamas 
para as edificações vizinhas ali existentes. Papelaria, 
rádio e residências não foram destruídas devido ao 
primeiro combate, sendo evitada a propagação até a 
chegada de apoio. A criação de unidades menores tem 

este objetivo: fornecer o 
primeiro atendimento e, 
sendo necessário, sem-
pre contar com outras 
unidades de Bombeiros 
próximos como tam-
bém fornecer este apoio 
quando também se fizer 
necessário.

Através das taxas 
do Funrebom, o Corpo 
de Bombeiros de Três 
Barras vem se estru-
turando para melhor 
atender a população em 
geral e nesta Semana 
de Prevenção contra 
Incêndio (29 a 05/07) 

estamos desenvolvendo várias atividades junto à 
comunidade local. Palestra em escolas e empresas, 
demonstração de material, técnicas em resgate veicular 
e salvamento em altura, bem como visitas ao quartel. 
Seja nosso convidado.

Aristeu Sidnei Cavalheiro é subtenente e coman-
dante do Corpo de Bombeiros de Três Barras

2 de julho - Dia do bombeiro
Aristeu sidnei CAvAlheiro

EDITORIAL ARTIGO

O longo debate – e os obs-
táculos daí enfrentados 
– sobre a elegibilidade 
ou não de pessoas en-

volvidas em delitos, mas ainda sem 
condenação transitada em julgado, 
demonstram o quão pedregosa é a 
trilha que conduzirá o País à mu-
dança ética estrutural na política. Os 
clamores vêm de todos os lados: de 
tribunais regionais eleitorais, da As-
sociação dos Magistrados do Brasil 
(AMB), de tribunais de contas, de 
juízes eleitorais, de ministros do 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE), 
dos pregadores da boa causa em 
geral e, acima de tudo, de um elei-
tor que, embora desesperançado 
com a política, está ansioso por um 
resquício de esperança para ver, na 
prática, a moralização de costumes 
políticos.

Nem a soma de esforços, po-
rém, tem sido capaz de remover, 
de imediato, os destroços morais 
impostos hoje à política brasileira. 
Se vozes em defesa de mudanças 
emitem sons intensos, revelam-se 
igualmente impetuosos os entraves 
de resistência. 

A chamada “lista suja”, que 
chegou a ser anunciada pelo TSE, 
que em dois dias recuou da decisão, 
não deveria ser uma imposição ins-
titucional, mas sim, estar cravada na 
memória do povo, que acompanha 
diariamente no noticiário muitos 
dos políticos avalizados por ele nas 
urnas, chafurdados na lama da imo-

ralidade e falta de ética. Isso, porém, 
não acontece. Daí vale a iniciativa 
das instituições listadas no início 
deste editorial no sentido de ver 
expostos os rostos daqueles que en-
vergonham a política nacional, mas, 
num incrível paradoxo, conseguem 
se manter em cargos públicos com 
um vigor espantoso. Vide o deputado 
Paulo Maluf, prestes a investir em 
Canoinhas por meio da Eucatex, que 
já se tornou folclore dada a quantia 
de vezes em que conseguiu se livrar 
de condenações judiciais. Cada vez 
que sai de uma peleja judicial, con-
segue mais força nas urnas.

Quem pensa que a “lista suja” 
seria ineficaz para o Planalto Norte, 
se engana redondamente. Há muitos 
políticos bancando guardiões da 
moralidade que escondem obscuros 
feitos que acabam nos tribunais. 
A publicação de uma “lista suja” 
poderia sepultá-los politicamente de 
vez. Saindo da seara da ilegalidade, 
há pelo menos seis políticos locais na 
lista dos que não conseguem aprovar 
contas relativas a anos em que fo-
ram prefeitos, de jeito nenhum, no 
Tribunal de Contas (leia matéria na 
página 3). Há casos longínquos, já 
esquecidos pelo povo, que remontam 
a década de 1990.

A moralidade deveria andar 
lado a lado com a política. Como 
sabemos que isso não acontece, 
uma “lista suja” poderia tornar o 
processo eleitoral um pouco mais 
transparente.

Eleições e 
moralidade

Na semana passada o CN publicou o meu texto 
com o título Política mínima 1. No final dele 
prometi responder a seguinte pergunta: exis-

tem exemplos de política mínima em Canoinhas? Vou 
comentar um fato típico na nossa região. Politicamente 
isso não é bom. A cultura da política mínima local re-
comenda duas atitudes típicas. Primeiro, ao contar o 
milagre não se deve revelar o nome do santo. Segundo, 
agir batendo e escondendo a mão.

Qual exemplo de política mínima escolher? São 
muitos. Escolho os diferentes posicionamentos ado-
tados por alguns políticos locais diante da Lei 4.267 
(14/12/2007) que aprova a cessão do patrimônio do 
Campus de Canoi-
nhas para a Funda-
ção Universidade do 
Contestado. A mes-
ma análise poderia 
ser feita tendo como 
objeto a imprensa 
falada.

Vamos aos fatos. 
No final de 2007 o 
prefeito de Canoi-
nhas envia projeto 
para a Câmara de 
Vereadores. Os ve-
readores, após análise, aprovaram por unanimidade 
a Lei nº 4.267. Naquela data a aprovação da Lei não 
produziu nenhum eco na comunidade. Fato normal. O 
mesmo silêncio também ocorre com muitas outras leis. 
Isso demonstra o tamanho da distância existente entre 
o legislativo municipal e a comunidade.

Por que nos primeiros meses de 2008 a referida Lei 
foi exposta ao público com tantos decibéis? O que gerou 
só silêncio em 2007 produziu um grande ruído em 2008. 
O que mudou? Caro leitor, você sabe: estamos em perí-
odo eleitoral. A lógica da política mínima força o político 
a polemizar qualquer coisa. Muitos políticos cedem a 
tal lógica. Foi isso que motivou diversos vereadores de 
Canoinhas a pedirem a anulação da Lei nº 4.267.

Não discuto a legitimidade dos vereadores ques-
tionarem qualquer lei enquanto tramita na Câmara. O 
que está sob suspeita é o motivo, o que levou alguns 

Política mínima II Armindo José longhi

ARTIGO

membros do legislativo a questionarem tardiamente o 
conteúdo da Lei aprovada por eles mesmos. Foi um 
lampejo tardio de esclarecimento? Foi uma crise de 
consciência? Imaginem se isso se tornar rotina. Não 
haverá estabilidade. Tudo estará em permanente sus-
pensão. É o triunfo da pós-modernidade.

Minha tese é de que alguns vereadores agiram 
motivados pela lógica da política mínima. Em perí-
odo pré-eleitoral ou eleitoral é necessário criar fato 
político. Alguns o fazem com muita habilidade. Outros 
são aprendizes. Pior são aqueles que agem estrate-
gicamente. Agir estrategicamente ocorre quando o 
político assume um comportamento com a finalidade 

de levar seus eleito-
res a executarem in-
conscientemente uma 
ação que atenda o 
interesse do próprio 
político. Nessa forma 
de agir o autor da 
ação se vale de qual-
quer meio para atingir 
o fim pretendido. Ele 
segue o ditado popu-
lar: os fins justificam 
os meios. Pessoas 
ou instituições são 

transformadas em meros meios ou instrumentos. 
Nesse contexto é importante ter clareza sobre qual 
é o fim perseguido pelos habitantes da casa de leis 
canoinhense. Procuram atender interesses públicos 
ou interesses particulares? Quem são os favorecidos 
com a polêmica interesseira e fútil?. 

Em período pré-eleitoral o interesse particular de 
qualquer candidato é a sua eleição. Isso é óbvio. Po-
rém, um candidato segue a lógica da política mínima 
quando transforma o ser humano em mero meio para 
atingir um fim egoísta. O espaço da política mínima 
é habitado pelo silêncio sobre o que não é vantajoso 
pronunciar em praça pública.

Armindo José Longhi é doutor em Educação, 
professor do Mestrado em Desenvolvimento 

Regional - UnC-Canoinhas

Rafael Benvenutti
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TCE lista políticos 
catarinenses inelegíveis
Cinco ex-prefeitos e vereadores da região estão na lista

O Tribunal de Contas de Santa 
Catarina publicou no Diário Ofi-
cial Eletrônico relação dos 235 
políticos que tiveram suas contas 
julgadas irregulares pelo Pleno 
ou que receberam parecer prévio 
pela rejeição das contas anuais de 
gestão, nos cinco anos anteriores 
às eleições de 5 de outubro. 

O documento foi encami-
nhado pelo presidente do TCE, 
conselheiro José Carlos Pacheco, 
ao presidente do TRE, desem-
bargador João Eduardo Souza 
Varella, na semana passada. Com 
a remessa da relação, o Tribunal 
de Contas cumpre a Lei Federal 
nº 9.504/97, que estabelece nor-
mas para as eleições, entre elas, o 
prazo para a remessa da listagem 
que deve ser entregue à Justiça 
Eleitoral até amanhã.

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Estão na lista o ex-vereador 
de Canoinhas Lourival Jarschel, o 
vereador de Três Barras, Milton 
Andrade (PMDB),  o ex-prefeito 
de Bela Vista do Toldo, Pedro 
Tyszka, o prefeito de Timbó Gran-
de, Argemiro Guedes dos Santos, 
a ex-prefeita de Irineópolis, Circe 
Neppel Sfair, e, falecido há dois 
anos, o ex-prefeito de Irineópolis, 
Oscar Eugênio Grossl.

Para Pacheco, com a elabo-
ração da lista, o TCE além de 
cumprir a Lei, está dando sua 
contribuição para assegurar que o 
processo eleitoral aconteça num 
ambiente democrático pautado 
“pela responsabilidade e respeito 
ao voto popular”. 

Os catarinenses estão distribu-
ídos por 10 prefeituras e 37 órgãos 
federais com unidades em Santa 
Catarina. A relação tem como 
base as análises de prestações 
de contas enviadas ao TCU nos 

últimos cinco anos. Entregue ao 
presidente do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), ministro Carlos 
Ayres Britto, os dados irão subsi-
diar os juízes eleitorais na análise 
dos registros de candidaturas. A 
princípio, todos estão inelegíveis. 
Ainda existe um prazo, porém, até 
amanhã, para que o administrador 
que teve as contas rejeitadas apre-
sente documentos ao TCU para 
regularizar a situação. 

Os candidatos ainda podem 
se valer de brechas na legislação 
para garantir a vaga nas eleições 
de outubro. Segundo o ex-presi-
dente do TCU Adylson Motta, 
a Lei Complementar 64/90, 
conhecida como Lei das Inele-
gibilidades, permite que o gestor 
público relacionado na lista da 
Justiça Eleitoral ingresse com 
ação na Justiça comum para que 
os efeitos da decisão do TCU 
sejam suspensos.

O preço do óleo diesel sobe de novo. 
A alta da vez é de 4%. Isso significa 
que o consumidor vai pagar, na 
média, oito centavos a 
mais por litro. O valor 
pago vai passar de R$ 
2,05 para R$ 2,13. O 
álcool hidratado tam-
bém fica mais caro. O 
reajuste, neste caso, 
será o segundo em 
menos de 30 dias, acu-
mulando 8% de alta no 
período. O novo valor 
vai ficar em aproxima-
damente R$ 1,78 por litro. Em Santa 
Catarina, há 2 mil postos de combus-

Já estão valendo, 
desde terça-feira, 
dia 1.º, os reajustes 
de 5,9% para via-
gens pelo Estado e 
6,4% para trajetos 
interestaduais e en-
tre países. 

P a r a  v i a j a r 
dentro do Estado, 
o reajuste é semelhante à inflação 
do período, pelo Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA). A Agência Nacional de 
Transportes Terrestres (ANTT) adota 
esse método desde o ano passado. 

CIDADES

Passagem de ônibus mais cara desde terça-feira
Diz que esse cálculo é 
mais justo, por incluir 
custos com combustí-
vel e acessórios, que 
acabam afetando o 
serviço.

Se  não  fosse 
essa fórmula, a ANTT 
diz que o aumento po-
deria ser maior. Antes, 

todos eram autorizados com base 
nas planilhas de custos apresentadas 
pelas empresas à ANTT. Segundo as 
empresas, em 2007 houve reajuste 
de 9% dos custos urbanos e 12% 
nas rodovias.

REAJUSTE

Combustível sobe em todo o País
tíveis. O presidente do SindiPetro, 
Luiz Antonio Amin, diz que os donos 
de postos não receberam explicação 

das distribuidoras para a 
elevação de preço de álcool. 
Para o diesel há uma justifi-
cativa: desde terça-feira, dia 
1.°, é obrigatória a mistura 
de 3% de biodiesel ao óleo 
diesel. A decisão sobre este 
aumento na mistura, de 2% 
para 3%, tomada pelo Con-
selho Nacional de Política 
Energética significa elevar 
o consumo de biodiesel de 

800 milhões para 1,2 bilhão de litros 
ao ano. 
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Entre os prefeitos eleitos em 2000, 72 
foram afastados por irregularidades 
cometidas durante a campanha; em 
2004 o número subiu para 84. O levan-
tamento da Confederação Nacional dos 
Municípios (CNM) mostra ainda que 
296 municípios, de um total de 5.562, 
tiveram troca de perfeito desde 2004.

Dos 296 casos, 60,5% (179) tive-
ram como causa a cassação do man-
dato. Entre as causas das cassações, 
a principal é a infração à legislação 
eleitoral, seguida por improbidade ad-
ministrativa, crime de responsabilidade 
e infração político-administrativa.

Sobe número de 
prefeitos cassados 
por crime eleitoral

Weinert, Muller e Verka 
disputam prefeitura de Canoinhas
Surpresas ficaram por conta das coligações; partidos menores se dividiram

Imagem Verdadeira 
e fenômeno (1) 
Se alguém deseja compreender a Verdade prega-
da pelo Seicho-No-Ie, precisa saber muito bem a 
diferença entre imagem Verdadeira e fenônemo (a 
forma manifestada). A primeira é a Vida universal, 
única, que é originariamente nada, o vazio, mas 
que está presente em toda parte. Dentro do nada 
existem todas as formas, a idéia original, não mate-
rializada. Uma forma mental e imaterial. Visualizar 
a imagem Verdadeira comporta, na verdade, vários 
degraus de profundidade. É como existir várias pro-
fundidades de percepção ao apreciar uma pintura. 
Não que existam variações de profundidade na 
imagem Verdadeira, mas à medida que se abrem 
os nossos olhos mentais, conseguimos visualizar 
mais profundamente a Imagem Verdadeira. Em 
outras palavras, é como a montanha, o rio, a relva 
e a árvore que vão ficando mais nítidos à medida 
que a neblina evapora. Por isso, desde os tem-
pos remotos diz-se que não existe fim do ato de 
despertar e se libertar. Ninguém pode dizer que já 
compreendeu tudo. (Do livro Imagem Verdadeira 
e Fenômeno – Masaharu Taniguchi)

Normas fundamentais dos 
praticantes da filosofia 
4.ª – Ser atencioso para com todas as pesso-
as, coisas e fatos
Vivifique o Deus que há dentro de você. Precisa 
ser mais atencioso, ter amor pleno para com todas 
as coisas, cuidado mesmo com as pequenas, por-
que se você realmente acredita em Deus, sempre 
que for fazer algo, precisa dar total atenção a 
esse trabalho. É agora! Não existe tempo a não 
ser agora! Se não dominar sua mente agora, se 
deixar passar o agora, não existirá tempo em que 
possa direcioná-la. Por menos que seja, realize 
uma boa ação todos os dias sem falta. Qualquer 
que seja a boa ação, execute-a, faça o que estiver 
ao seu alcance, e assim beneficiará o próximo. Ao 
proceder dessa maneira, Deus estará trabalhando 
através de você. E, sendo um canal do trabalho 
de Deus, você será purificado e conseguirá apri-
morar sua alma. Ao mesmo tempo, acumulará 
bons carmas que serão a força motriz para você 
realizar no futuro um grande bem. (A Verdade da 
Vida vol. 10 e Viver junto com Deus)

   Reflexão
“O destino do ser humano é traçado pela mente. 
Mudando a mente tudo muda. A mente verda-
deira de todas as pessoas é a mente do filho 
de Deus. Portanto, originalmente você é calmo, 
honesto, gentil e afetuoso. Se você manifestar 
plenamente essa mente verdadeira, com certe-
za o seu destino mudará para melhor”. 

Seicho Taniguchi

SeIcho-No-Ie cANoINhAS
Reuniões – Quartas-feiras – 20 horas

Rua Getúlio Vargas, 1560 - Próx. estádio.
Fone: (47) 3622-5432

Sugestões e críticas: averdadedavida@gmail.com
Jornalista responsável: Michel Imme (Sc00213JP)

Av. Rubens Ribeiro da Silva, 333
Fone: (47) 3622-6479/3624-0133

AUTO PEÇAS WISNIEVSKI 
& SCARDUELLI LTDA

FÓRMULA AUTO PEÇAS

R: Paula Pereira, 1028
Fone: (47) 3622-4499/3622-3980

Política TRÊS BARRAS
Indefinição às vésperas 

da  homologação 
> p. 6

BeLA VISTA Do ToLDo
Alberti vai a reeleição; PMDB 

lança chapa pura
                              > p. 6

edinei Wassoaski
CANOINHAS

Conforme o CN adiantou na 
edição passada, a disputa pela 
prefeitura de Canoinhas aconte-
cerá entre três nomes – Leoberto 
Weinert (PMDB), João Rosa 
Muller (PP) e Edmilson Verka 
(PSDB). Nem entre os vices 
houve surpresa. A mudança de 
rumo ficou mesmo para as coli-
gações. A turbulência provocada 

pela viagem de Weinert com o 
presidente do PT, Nilson Sousa, 
a Brasília, na semana das conven-
ções, provocou racha na Frente 
Popular e pulverizou, na última 
hora o rumo dos sete partidos 
considerados menores.

Mesmo com Sousa negando 
que houvesse acordo para o PT 
emplacar a vice de Weinert, os 
partidos menores demonstraram 
descontentamento com a viagem 
de Sousa e Weinert e antes mes-
mo de Sousa pisar em Canoinhas, 
já estavam articulando coligações 

de forma independente. “Sabia 
que não haveria aceitação por 
parte do bloco, por isso não 
negociamos a vice de Weinert”, 
garante Sousa. 

A frente dos partidos me-
nores foi o primeiro bloco de 
partidos a se apresentar nestas 
eleições, ainda em maio.

coLIGAÇÕeS
Weinert concorre à reeleição 

com Beto Faria na vice. O PMDB 
terá apoio do PPS, PR e PCdoB. 
Nas proporcionais (para vere-

ador), concorrem PMDB com 
chapa pura, PPS, PR e PCdoB 
coligados.

Muller também sai com vice 
do PP, José João Klempous. Vai 
contar com o apoio do PT, PSB 
e PTB. Na proporcional, apenas 
PSB e PTB coligaram. PT e PP 
saem com nominata pura.

Verka terá na vice um de-
mocrata, o advogado Eduardo 
Weinfurter. Conta com o apoio 
do PTC, PRB e PV. DEM, PTC e 
PV saem juntos na proporcional, 
assim como PSDB e PRB.
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uMa PerGunTa pAra:

> Frase da semana

Vale tudo

MUDANÇA
Por mais que o prefeito Leoberto Weinert (PMDB) tenha descoberto somente 
agora que o seu apadrinhado Giovane Bade cumpria jornada dupla há mais de 
um ano como presidente da Fundação Municipal de Esportes e professor da 
E.E.B. Manoel da Silva Quadros, pareceu uma medida eleitoreira a demissão 
do esportista. Por outro lado, Weinert, enfim, acertou ao nomear Ricardo Pereira 
Martim para assumir a vaga. Martim é de longe um dos mais experientes espor-
tistas da cidade. Pouca coisa conseguirá fazer neste curto espaço de tempo, mas 
certamente força de vontade não vai faltar. Há quem garanta que Weinert afastou 
seu menino de ouro somente para que Bade não vire trincheira na disputa pela 
reeleição. Se a teoria tiver fundamento, caso Weinert se reeleja, em janeiro de 
2009 teremos o “prazer” de ter Bade novamente no comando da FME.

Para onde vão Luiz Shimoguiri e Orildo Severgnini?

O ex-prefeito só conseguiu emplacar candidatura 
a vereador porque o ex-vereador Osmar Oles-
covicz cedeu sua vaga. O nome de Krautler não 
passou no diretório. Não se sabe se o motivo 
foi a improvável baixa densidade eleitoral do 
ex-prefeito ou o medo da concorrência por parte 
de seus pares. A segunda hipótese parece mais 
provável, considerando que Krautler cumpriu 
dois mandatos à frente da prefeitura e detém 
um eleitorado fiel. Todas as vezes em que foi 
menosprezado provou que consegue dar a volta 
por cima e surpreender muita gente. Vamos ver 
se mantém o mesmo vigor de outrora.

Deputados na disputa
As convenções municipais realizadas nos últimos dias de junho 

confirmaram a presença de 12 deputados estaduais nas eleições 
para prefeito em outubro de 2008. Entre estes estão parlamentares 
suplentes que ocuparam vaga no Legislativo (2), deputados titulares 
licenciados (7) e em atuação (3). 

Apesar do número de pretendentes ser expressivo, apenas três ci-
dades reunirão metade destes candidatos (6) e terão confronto entre 
colegas de Parlamento: Joinville, Criciúma e Balneário Camboriú.

> ALIANÇAS: Ao contrário da região, em 
todo o Estado, num balanço das alianças, 
o PT coligou mais com o PP do que com o 
PMDB, numa situação inédita e surpreen-
dente. O placar foi de 82 a 72! 

> ALIANÇAS II: Entre candidaturas a prefeito e 
vice, o PT marcará presença em 150 das 293 
cidades catarinenses. Pouco mais de 50%.

> MEIO AMBIENTE: Em Brasília, prefeito 
Leoberto Weinert tentou sensibilizar o secre-
tário de Desenvolvimento Rural Sustentável 
sobre o licenciamento ambiental necessário 
para que uma parte dos terrenos doados a 
Aurora seja agilizado.

> EXPLICAÇÕES: Vereador Paulo Glinski 
(DEM) quer saber porque a prefeitura não 
chamou um profissional contratado para 
assumir a vaga de contador, já que o titular 
pediu demissão.

> INAUGURAÇÃO: Acontece hoje, às 10 ho-
ras, a reinauguração da praça Osvaldo de Oli-
veira. Presença do governador em exercício, 
desembargador Francisco de Oliveira Filho.

> INAUGURAÇÃO II: É o ato de desagra-
vo do prefeito Leoberto Weinert. Segunda 
começa o período eleitoral.

> 16,7%: Esse é o índice de prefeitos 
brasileiros cassados por corrupção nos 
últimos quatro anos.

ORLANDO KRAUTLER

Valeu de tudo na hora de fechar coligações 
para as eleições de outubro. O mapa eleitoral 
da região prova mais uma vez que ideologia 
partidária é coisa do passado (se é que um dia 
existiu).

A Tríplice Aliança, que elegeu o governador 
Luiz Henrique duas vezes, se esfacelou em toda 
a região. Em nenhum município PMDB, PSDB e 
DEM saíram juntos. Em alguns casos, como o de 
Canoinhas e Papanduva, o vice concorre contra 
o candidato governista.

O mais surpreendente foi ver o PT coligado 
com o PMDB em Três Barras, Major Vieira 
Papanduva e Monte Castelo. Aliás, a dobradi-
nha foi a que mais se repetiu nos municípios da 
região. Sinal de que a orientação progressista 
só vale mesmo para Canoinhas, apesar de que o 
PT só não fechou com o PMDB, porque Leoberto 
Weinert não abriu mão de chapa pura na majo-
ritária.

A decisão petista, por sinal, foi a grande 
surpresa da reta final das coligações e provo-
cou o racha entre os nanicos, que acabaram se 
dividindo, garantindo equilíbrio à disputa. As 
três coligações majoritárias têm quatro siglas 
apoiando João Rosa Muller; cinco apoiando 
Edmilson Verka; e quatro apoiando Leoberto 
Weinert. Essa pulverização é a grande novidade 
desta eleição em relação às eleições de 2004. Há 
quem diga que pode ser o grande diferencial das 
campanhas opositoras. Weinert foi eleito por 
meio de uma coligação de sete partidos. O PP e 
o DEM haviam saído sozinhos. A pulverização 
das coligações pode sim, fazer o diferencial, con-
siderando que por trás de cada sigla, por menor 
que seja, sempre há militância. 

Verka, ao contrário de Didi Ecker, vem de 
uma carreira política marcada por cargos como 
o de vice-prefeito e secretário regional, o que 
também deve aumentar sua votação em relação 
ao candidato democrata. 

Muller também deve somar mais votos, consi-
derando que José João Klempous deve agregar.

Weinert, por sua vez, tem a prefeitura nas 
mãos, o que conta bastante. Será uma disputa 
interessante.

João Alfredo Herbst (PMDB) vai à reeleição, batendo de frente 
com Carlinhos da Farmácia (PP), de quem foi vice na eleição passada, 
cassada pela Justiça. Wellington Bielecke (DEM) também entrou na 
disputa pela vaga de prefeito.

ENTRÂNCIA FINAL

“Têm pessoas escondidas não assumindo 
a responsabilidade”

do vereador Paulo Glinski (DEM) levantando suspeitas sobre autoridades políticas que 
seriam responsáveis pelos equipamentos parados no Centro de Diagnóstico por Imagem. A 

Câmara vai cobrar explicações do CIS/Amurc sobre a questão

Desde a semana passada o Fórum da Comarca 
de Canoinhas é entrância final. A expectativa é 
de que novos funcionários sejam contratados, 
já que as finais costumam ter mais funcionários 
que as intermediárias - caso de Canoinhas até 
então. Ademais, a mudança já alterou o projeto 
do novo Fórum, que deve ser construído em 
Canoinhas - de um terreno 50x70 m passou a ser 
necessário um de 80x80 m; de um fórum de três 
varas que ia ser construído, já será um de cinco 
varas. Tudo isso, por ser entrância final.

PRESIDENTE DO PT

NILSON SOUSA

O que fez com que o PT mudasse 
de idéia e coligasse com o PP? 

Não havia planos de coligar com o PMDB. 
Acabaria com o nosso discurso de oposição, 

e mesmo que eu quisesse, 
o partido (PT) não aceitaria.

Eleições em Mafra
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Indefinição às vésperas da homologação 
Candidatura de Joel Basílio e João Farmácia segue indefinida

Edinei Wassoaski
TRÊS BARRAS

Localização: Rua Major Vieira, 1763
VENDAS: (47)3622-7233

Até ontem, PMDB e PT não 
haviam definido se registrariam 
as candidaturas de Joel Basílio 
(PMDB) e João Farmácia (PT) a 
prefeito e vice de Três Barras.

Na quarta-feira, 2, Basílio 

afirmou ao CN que a chapa seria 
registrada, mas ontem fontes 
ligadas ao PMDB garantiam que 
PMDB e PT apoiariam a can-
didatura de Jorge Souza Filho 
(PSDB) e Samir Bassa (PPS).

De concreto, há duas cha-
pas já homologadas. Jorge e 
Samir devem concorrer con-
tra a primeira chapa formada 

nessas eleições – Elói Quege e 
Sebastião Altavir Ferreira con-
correm pelo PP, com apoio do 
PR, PDT, PTB, DEM e PSB.

O PMDB e o PT têm até 
hoje para registrar a candida-
tura. No caso de desistirem 
da candidatura, Basílio e João 
devem concorrer a uma vaga 
na Câmara.

Alberti vai a reeleição; PMDB lança chapa pura

BELA VISTA DO TOLDO
Conforme a edição passada 
do CN adiantou,  Adelmo 
Alberti (PSDB) vai tentar a 
reeleição em Bela Vista do 

Toldo, formando chapa com 
o atual vice, Alfredo Ludka 
(PP). DEM e PR apóiam a 
chapa.

Para continuar na prefei-
tura, Alberti terá de bater nas 
urnas, mais uma vez, um can-
didato peemedebista. Gildo 

Czerniak concorre a prefeito 
em chapa pura, tendo como 
candidato a vice, Ademildo 
Krauss.  A candidatura foi 
firmada na sexta-feira, 27. A 
chapa foi aprovada por una-
nimidade.

Duas candidaturas também em Major Vieira

MAJOR VIEIRA

O atual vice-prefeito Adilson 
Liticoski confirmou candida-
tura a prefeito pelo PMDB. A 

chapa inédita terá o PT enca-
beçando a vice. Narciso Woi-
chicoski, que nas últimas duas 
eleições concorreu na cabeça 
de chapa, contra candidatos 
peemedebistas, assume agora 
a vice de Liticoski. A coligação 

tem ainda o PSDB.
Para chegar à prefeitura, 

a chapa terá de bater DEM e 
PP, que lançaram a candida-
tura de Israel Kiem (DEM) 
a prefeito, com Davi Ferres 
(PP) na vice.

Três chapas concorrem em Papanduva

PAPANDUVA
A exemplo de Canoinhas, 
Papanduva terá três chapas 
concorrendo nestas eleições. 
O partido governista, PMDB, 
lançou Arist ides Sonagl io 

como candidato a prefeito, 
tendo José Malikoski (PT) na 
vice, em mais uma coligação 
surpreendente entre antigos 
adversários.

Com Luiz Henrique Saliba 
como candidato a prefeito, o 
PP lidera uma ampla aliança 
que tem na disputa pela cadei-

ra de vice, a democrata Sandra 
Silva. A coligação tem ainda 
PSB, PDT, PR e PTB.

A terceira candidatura saiu 
do PSDB, que sai puro com o 
vice-prefeito Sidnei Wiscovzki 
na disputa pelo comando da 
prefeitura e Edemar Reva na 
disputa pela vice.

Em Monte Castelo, PSDB e PMDB lideram chapas

MONTE CASTELO

Dois partidos da aliança que 
elegeu o governador Luiz 
Henrique (PMDB) lançaram 
candidatos distintos nas elei-
ções municipais de Monte 
Castelo.

O governista PSDB lan-
çou o ex-secretário municipal 
de Saúde Oscar Fernandes 

como candidato a prefeito, 
com Gláucio Dusseck, do PP, 
na disputa pela vice.

O PMDB coligou com o 
PT e o PPS e lançou Aldomir 
Roskamp (PMDB) na disputa 
pela vaga de prefeito tendo 
Alcides Malikoski (PT) como 
candidato a vice.

O DEM optou por sair 
somente com chapa na pro-
porcional. Até o momento 
o partido garante que não 

vai apoiar nenhum dos dois 
candidatos a prefeito.
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Deixe o sol entrar 
pela janela
Casos de meningite 
são mais freqüentes 
durante o inverno

Campeões de saúde

Gracieli Polak
CANOINHAS

ALHO
Recomenda-se comer, pelo me-
nos, 1 dente de alho cru por dia. 
Alivia a congestão nasal

O alho é um tempero que deve 
estar presente no seu cardápio 
não apenas pelo aroma e sabor 
que dá às refeições, mas também 
pelos seus inúmeros benefícios à 
saúde.
Bastante usado para tratamentos 
caseiros, acredita-se que consumir alho com freqüência melhora o 
sistema imunológico, fortalecendo o organismo contra gripes e resfriados 
e doenças infecciosas. Isso porque ele combate vírus e bactérias e tem 
ação fungicida.
Não é de hoje que se sabe que o chá de alho alivia a congestão nasal.
Como contém uma substância química chamada alicina – que só se 
forma quando o alho é amassado – combatendo o colesterol ruim, ajuda 
a combater a pressão alta. Mas, segundo a nutricionista e terapeuta 
Vanderli Marchiori, quando o alho é amassado, partido, cortado ou 
mastigado, várias de suas propriedades nutritivas são modificadas, 
por isso é indicado consumi-lo na hora para aproveitar melhor seus 
benefícios medicinais.
Os hipertensos só têm a ganhar com o consumo de alho, que pode 
substituir o sal na hora de temperar a comida, já que realça o sabor dos 
alimentos e é saudável.
Como o consumo de alho reduz a coagulação sangüínea, acredita-
se que ele também diminui a incidência de infartos e derrames 
cerebrais. Pesquisas têm indicado que o tempero possui propriedades 
anticancerígenas, prevenindo ou combatendo alguns tipos de câncer, 
como o de colo , mama, pulmão e pele.

QUANDO
Só fará efeito e trará benefícios para a saúde se for consumido 1 dente 
de alho cru ou amassado todos os dias ou em cápsulas (desidratado), 
encontrado em farmácias e em casas de produtos naturais. Em cápsulas, 
prefira o desodorizado para não transpirar o odor característico do 
tempero.

MOTIVOS PARA CONSUMIR ALHO
- Reduz as taxas de colesterol ruim (LDL) e triglicerideos
- Combate a pressão arterial 
- Combate bactérias e vírus
- Melhora o sistema imunológico
- Ajuda a prevenir câncer de colo, pulmão e pele

CHÁ PARA TOSSE
Amasse 2 dentes de alho em 1 xícara (chá) vazia.
Despeje leite fervente por cima e deixe abafado por 5 minutos.
 Beba 2 xícaras (chá) por dia.

MOLHO PARA SALADA
Misture 1 dente de alho prensado, azeite,suco de 1 limão, sal, tomilho 
ou alecrim à vontade. Despeje sobre saladas.

Muitas pessoas não consomem o alho cru por causa do hálito forte que 
deixa na boca. Para neutralizar, mastigue um raminho de salsinha crua ou 
beba o suco de 1 limão misturado com a mesma quantidade de água.

Fonte: Saúde em Casa -  Nutricionista Vanderlí Marchiori

Descubra o poder dos alimentos

O frio intenso contribui para que 
as janelas, tanto de casa quanto 
do trabalho e da escola fiquem 
fechadas, impedindo a ventilação 
dos ambientes. A aglomeração 
de pessoas em lugares fechados 
pode causar doenças sérias, como 
a meningite, que é uma doença que 
acontece no mundo todo, durante 
todo o ano, mas,  no inverno e 
em determinadas áreas, aumenta 
significativamente.

Segundo Iolanda Ruthes da 
Silveira, enfermeira do setor de 
Epidemiologia da 16.ª Coordena-
doria Regional de Saúde de Ca-
noinhas, os sintomas comuns das 
meningites são dores de cabeça, 
rigidez na nuca, vômito em jato, 
além da febre alta. “São sintomas 
bem característicos, porque a pes-
soa que está infectada por algum 
tipo de meningite fica com as 
meninges alteradas, não consegue 
dobrar o pescoço, que fica rígido, 
por isso, também o vômito aconte-
ce em forma de jatos”, explica.

O tratamento da meningite, 
segundo a enfermeira, é realizado 
por meio de antibióticos, que 
imediatamente bloqueiam a ação 
do agente causador da doença. 
Por esse motivo, é imprescindí-
vel que, aos primeiros sintomas, 
a pessoa seja levada ao médico 
para que a medicação aconteça o 
mais rápido possível, sem causar 
lesões cerebrais ou até mesmo a 
morte, em casos agudos.

Ainda não existe vacinação 
para todos os tipos de meningite, 
que podem ser causadas por vírus, 
bactérias, fungos ou parasitas, mas, 
a vacinação contra uma das mais 
graves formas da doença acontece 

desde 1999. As doses, aplicadas 
nas crianças aos dois, quatro e seis 
meses, fizeram com que diminuís-
sem os casos no País, mas como a 
vacinação acontece para apenas um 
dos tipos, recomendações como 
abrir as janelas e deixar que o sol 
penetre nos ambientes ainda são 
bastante pertinentes. “O sol é um 
dos melhores amigos das pessoas 
no inverno. É preciso abrir as 

janelas para permitir que ar circule 
e a que as pessoas não fiquem 
aglomeradas em lugares fechados”, 
orienta Iolanda. 

Desde 1999, os casos da do-
ença diminuíram, mas, no ano 
passado foram registrados 1.147 
ocorrências no Estado de Santa 
Catarina , destas, 41 apresentaram 
o quadro mais grave da doença, a 
meningocócita.

Deixe o sol entrar 
pela janela
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1447 ocorrências de meningite foram registradas somente em 2007; 41 graves
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Ansiedade

Inaugurada Delegacia 
do CRM em Canoinhas
Órgão vai ouvir e apurar denúncias contra médicos da região

Em algum momento da vida, 20% das mulheres e 8% dos homens apresen-
tarão distúrbios de ansiedade. Na maioria dos casos, as crises persistirão por 
seis meses ou mais.  A expressão distúrbio de ansiedade compreende várias 
condições clínicas que evoluem de forma diferente e exigem tratamento espe-
cífico. Entre elas, destacam-se: síndrome do pânico, ansiedade generalizada, 
estresse pós-traumático, estresse agudo, fobias específicas, fobias sociais e 
distúrbio obsessivo-compulsivo.  W. Levinson e C. Engel elaboraram os qua-
dros abaixo para orientar médicos clínicos no diagnóstico de cada um desses 
distúrbios. Veja se você se enquadra em alguma dessas situações: 

:: AnsiedAde generAlizAdA:
• Você se descreve como uma pessoa nervosa?  • Anda o tempo todo preo-
cupado?  • Vive tenso ou tem muita dificuldade para relaxar? 

:: distúrbio de pânico: 
• Já teve ataque súbito de taquicardia ou de medo intenso, paralisante? 
• Já sentiu crises de forte ansiedade ou nervosismo insuportável que podem 
chegar ao medo de ficar louco ou à sensação de morte iminente? Algum 
acontecimento parece disparar essas crises? 

:: AgorAfobiA:
• Você já faltou a atividades por medo de permanecer em espaços abertos? 

:: fobiA sociAl: 
• Você se inclui entre as pessoas que têm medo exagerado de serem obser-
vadas ou avaliadas por outras e fazem o que podem para não comer, falar ou 
escrever na frente dos outros temendo sentirem-se embaraçadas? 

:: fobiA específicA: 
• Algumas pessoas experimentam medo incontrolável de altura, de avião, de 
elevador, cobras, morcegos, aranhas, baratas, mariposas e outros insetos. 
Você tem algum tipo dessas fobias? 

:: obsessão:
• Algumas pessoas são invadidas por pensamentos tolos, desagradáveis ou ate-
morizadores que se repetem sem cessar. Por exemplo: temem ferir sem intenção 
uma pessoa querida; sofrem desproporcionalmente por medo de que algo ruim 
possa acontecer a um ente amado; angustia-se só em pensar que, um dia, possam 
gritar obscenidades em público, fazer gestos impróprios na presença dos outros 
ou contaminar-se com germes mortais. Algo assim já perturbou você? 

:: compulsão: 
• Algumas pessoas ficam muito perturbadas por não verificar, a todo instante, 
se o forno está desligado, a porta fechada, os documentos no bolso, as luzes 
apagadas. Outras lavam as mãos a cada dez minutos, ou contam números 
sem parar. Isso tem sido problema para você? 

:: estresse Agudo e estresse pós-trAumático:
• Você viveu ou presenciou algum acontecimento traumático, no qual sentiu a 
vida em perigo? Ou viu alguma pessoa nessa situação? O que aconteceu? 
Hoje, existem medicamentos específicos e tratamentos psicoterápicos que 
ajudam muito os portadores desses distúrbios. Como regra, os casos de 
sintomas mais leves, recém-instalados e com pequena interferência nas 
atividades diárias, podem receber tratamento psicoterápico exclusivo. Nessa 
área, a técnica mais aplicada é a terapia comportamental cognitiva que se 
baseia na exposição do paciente a estímulos potencialmente criadores de 
estresse, garantindo situações de segurança que evitem respostas fóbicas. 
Embora a psicoterapia também esteja indicada nos casos mais graves, não 
deve constituir tratamento exclusivo: existem medicamentos específicos para 
cada tipo de distúrbio de ansiedade.  O tratamento farmacológico costuma ser 
prolongado: geralmente é mantido por seis a 12 meses, contados a partir do 
desaparecimento dos sintomas e, depois, descontinuado em doses decres-
centes. Em casos especiais, a medicação pode ser mantida por muito mais 
tempo.  Os distúrbios de ansiedade são provocados por desordens do sistema 
nervoso simpático, que libera, na circulação, quantidades inadequadamente 
altas dos hormônios envolvidos na reação de estresse. Seus portadores, 
abandonados à própria sorte, como ocorria no passado, podem sucumbir aos 
sintomas causados por essas descargas hormonais e passam a levar uma 
vida marcada pelo medo e o isolamento.

Um ato simples com a presença 
de médicos e autoridades políticas 
marcou a inauguração da delegacia 
do Conselho Regional de Medicina 
do Estado de Santa Catarina (Cre-
mesc) em Canoinhas, na manhã de 
sábado, 28. A delegacia funciona 
no edifício da rua Barão do Rio 
Branco que faz esquina com a rua 
Francisco de Paula Pereira (n.° 669, 
sala 01, 2.° andar).

A função da delegacia que 
atinge diretamente a população 
é a relacionada a denúncias 
contra médicos. Até a inaugu-
ração da delegacia, as denúncias 
acabavam se acumulando na 
Secretaria Municipal de Saúde, 
mas com a instituição do órgão, 

edinei Wassoaski
CANOINHAS

mesmo que as pessoas procurem 
a Secretaria, serão remetidas à 
delegacia. O delegado regional 
Dr. Vagner Trautwein, enfatizou 
em seu discurso, a importância de 
os médicos terem um órgão que, 
muito além de fiscalizar, contribui 
com a classe.

Dr. Anastácio Kotzias Neto, 
presidente do Cremesc, partici-
pou da cerimônia e lembrou que 
a delegacia valoriza ainda mais o 
serviço dos médicos, mas lem-
brou, “o Cremesc não protege 
médicos, mas pune médicos”. Ele 
frisou que o Cremesc trabalha em 
favor da população que o assiste. 
Kotzias observou, no entanto, 
que no Estado, há “muito pouco 
joio no trigo”, numa alusão ao 
baixo registro de queixas contra 
médicos registrado pelo CRM. 

críticAs
Ao ser perguntado sobre a 

dificuldade que os municípios 
interioranos têm em contratar 
médicos por falta de profissionais 
disponíveis, Kotzias fez uma crí-
tica ao método de interiorização 
do Governo do Estado. “Não 
resolveu a ambulancioterapia. As 
estruturas criadas não têm médi-
cos ou são deficitárias”, opinou.

Deputado estadual Antonio 
Aguiar (PMDB) prestigiou a 
inauguração.

No mesmo dia o Cremesc inau-
gurou outra delegacia em Curitibanos. 
Até o final de julho, o Conselho deve 
abrir outras quatro regionais, em São 
Miguel d’Oeste, Concórdia, Xanxerê 
e Chapecó. A última já existia, mas 
agora passará a funcionar em um 
espaço próprio do Cremesc. 

Cientistas espanhóis testaram em 
ratos que sofriam de envelheci-
mento precoce, ou progeria, um 
tratamento que aumentou em 
80% a longevidade dos animais. 
A terapia, considerada um “mar-
co científico” por especialistas, 
poderá ter aplicação imediata em 
seres humanos.

O tratamento consistiu ba-
sicamente na administração pe-
riódica de uma estatina (remédio 
utilizado para controlar os níveis 
de colesterol) e aminobifosfo-
natos (medicamentos para o 
tratamento de osteoporose e de 
alguns tipos de tumores). 

A aplicação imediata em 
humanos é possível pela expe-

Terapia pode elevar a longevidade em 80%, segundo estudo 

COM AGÊNCIAS
riência no uso desses medica-
mentos, que têm poucos efeitos 
colaterais, disse o professor de 
Bioquímica e Biologia Molecu-
lar da Universidade de Oviedo, 
Carlos López-Otín. O cientista 
é responsável pelo trabalho, 
publicado na edição digital da 
revista Nature Medicine (www.
nature.com/nm). 

MÉDICOS e o deputado Aguiar (3.o da dir. p/ esq.) prestigiaram inauguração da unidade na manhã de sábado, 28

ed
in

ei
 W

as
so

as
ki

ESPERANÇA contra envelhecimento
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Região Dia do bombeiro é 
comemorado com semana 
de prevenção de acidentes

                         > p. 13

Comissão do Senado aprova 
eleição direta nas escolas
Projeto de Lei municipal tenta derrubar indicações de prefeitos

BRASÍLIA/CANOINHAS

Na terça-feira, dia 1.°, a Comissão 
de Educação do Senado aprovou 
PL 344, de autoria da senadora 
Ideli Salvatti (PT), que acrescenta 
à Lei de Diretrizes e Bases da Edu-
cação, eleição direta para diretores 
de escolas públicas da educação 
básica. A matéria prevê a capaci-
tação dos candidatos ao cargo de 
diretor e determina que o mandato 
seja de dois anos, com a possibili-
dade de apenas uma reeleição. “É 
uma conquista democrática para 
todas as escolas do Brasil. Com a 
aprovação do projeto teremos mais 
transparência na gestão escolar 
e a participação de pais, alunos, 
professores e funcionários na es-
colha”, disse a senadora logo após 
o término da reunião.

Também na Comissão de Edu-
cação, a senadora catarinense viu ser 
aprovada a proposta que institui o 
sistema de reserva de vagas para 
alunos de escolas públicas nas 
Instituições Federais de Educação 
Profissional e Tecnológica, como 
é o caso do Cefet, prestes a ser 
instalado em Canoinhas. A matéria 
assegura a reserva de 50% das vagas 
para estudantes provenientes do en-
sino médio das escolas públicas do 
País. O relator da matéria, senador 
Paulo Paim (PT-RS), deu parecer 
favorável à proposta acrescentando 
uma emenda que prevê o sistema 
de cotas também para portadores 

de deficiência.
Paim acatou sugestão do sena-

dor Marconi Perillo (PSDB-GO) 
que pede a extensão do sistema 
de reserva de vagas também para 
o ensino superior brasileiro.

“A sugestão do senador Pe-
rillo ao PL 546, proposto por 
mim, é extremamente louvável. 
Porém semelhante proposta 
tramita na Câmara e assegura o 
sistema de cotas também para 
aqueles que querem ingressar no 
ensino superior”, lembrou Ideli.

PROJETO CANOINHENSE ESTÁ 
PARADO

O projeto de Lei que tramita 
em Brasília é um avanço para os 
vereadores Vagner Trautwein 
(PSDB) e Célio Galeski (DEM). 
Há três meses os vereadores canoi-

O índice de abstenção na prova do 
Vestibular de Inverno da Acafe, 
realizada no domingo, 29, foi de 
9,76%. Segundo dados divulgados 
pela Acafe, dos 9.650 candidatos 
inscritos, 942 não fizeram a prova. 
Os números foram semelhantes 
ao Vestibular de Inverno de 2007, 
em que o índice de abstenção 
foi de 10,03% e o número de 
candidatos 9.564. O gabarito da 
prova pode ser consultado no site 
www.acafe.org.br.

Foram ofertadas para esse 

Vestibular, 5.076 vagas para os 
cursos das instituições: UnC, 
Furb, Unesc, Uniplac, Unisul, 
Univali, Univille e Unoesc. O 
candidato poderia escolher onde 
fazer a prova entre as diversas 
cidades de Santa Catarina, em 
Curitiba ou São Paulo. 

Na UnC Canoinhas/Porto 
União foram ofertadas vagas para 
Engenharia Elétrica, Medicina 
Veterinária, Tecnologia em Ges-
tão de Marketing, Optometria e 
Farmácia.  Na UnC fizeram o 

Vestibular 51 candidatos, sendo 
registrado oito ausentes. 

A prova foi realizada no 
período da tarde e foi composta 
por uma redação e 46 questões 
objetivas, de múltipla escolha, 
nas disciplinas de Português, Ma-
temática, Física, Química, Biolo-
gia, Geografia, História, Língua 
Estrangeira e Literatura. 

O resultado final do concur-
so será divulgado na próxima 
quinta-feira, 10, pelo site www.
acafe.org.br.  

nhenses apresentaram projeto de 
Lei que estabelece eleições diretas 
nas escolas da rede municipal de 
ensino. O objetivo dos vereadores 
é de evitar as indicações políticas 
que, na visão deles, pode prejudicar 
o ensino. O projeto passou em 
primeira votação, mas foi segurado 
pelas comissões porque depende 
de uma alteração no Estatuto do 
Servidor. O ano político e a pre-
dominância de vereadores gover-
nistas podem adiar a votação por 
tempo indefinido, embora Galeski 
acredite que o projeto de Ideli 
possa acelerar o processo. “Isso 
demonstra que não estamos na 
contramão”, garante. As alterações 
no Estatuto do Servidor só podem 
ser aprovadas com anuência de 
dois terços dos vereadores, ou seja, 
sete votos.

Vestibular de Inverno Acafe foi realizado neste domingo

“Recomeçar:” Não importa onde você parou...Em que momento da vida 
você cansou...O que importa é que sempre é possível e necessário 

“recomeçar”. Recomeçar é dar uma nova chance a si mesmo...É renovar 
as esperanças na vida e, o mais importante...Acreditar em você de novo. 
Sofreu muito nesse período? Foi aprendizado...Chorou muito? Foi limpe-
za da alma...Ficou com raiva das pessoas? Foi para perdoá-las um dia...
Sentiu-se só por diversas vezes? É porque fechaste a porta até para os 

anjos...Acredito em tudo que estava perdido? Era início da tua melhora...
Onde você quer chegar? Ir alto? Sonhe alto...Queira o melhor do melhor...
Se pensamos pequeno...Coisas pequenas teremos...Mas se desejarmos 

fortemente o melhor e, principalmente, lutarmos pelo melhor...O melhor vai 
se instalar em nossa vida...Porque sou do tamanho daquilo  que vejo, e 
não do tamanho da minha altura”. (Carlos Drummond de Andrade).

Feliz Aniversário!
*02/07 Pierre Alexander Schindler;
*03/07 Ivan Duffeck;
*04/07 Silvio Marciniack, Michelle Bertoncello;
*08/07 Roberta Munhoz;
*09/07 Taciane Trapp.

Festa Julina!
Amanhã, no CTG Bela Vista, com início às 16 horas. Haverá quentão, 

xixo, boi ralado, pipoca, pinhão, pastel, doce, concurso de quadrilha, pau-de-
fita, casamento caipira, show humorístico, bailão gratuito. Animação: Ouro 
Verde Som. Promoção do CTG Bela Vista e EEB Estanislau Schumann.

Curso de Tecnologia em Gestão Pública e 
Adosarec

Na quinta-feira, 26, foram a Joinville doar sangue os acadêmicos das 1.ª, 
3.ª e 5.ª fases do curso de Tecnologia em Gestão Pública da UnC Campus 

Canoinhas. Iniciativa da 5.ª fase.

Aniversário
Apagou as velinhas na terça-feira, dia 1.°, 
GIOvANA SCHIESSl. Abra todas as por-

tas e janelas, seus olhos e seu coração. 
Deixe entrar toda luz, todo amor deste dia 

que Deus escolheu para você nascer e 
trazer consigo tanta alegria para todos que 

te amam. Parabéns pelos seus 15 anos. 
Desejos de seus familiares.

Destaque 
nacional
Parabéns ao cami-

nhoneiro OvíDIO JOSé 
DAmASO DA SIlvEIRA 
que participou do pro-
grama Siga Bem Cami-
nhoneiro, representan-
do Bela Vista do Toldo 
e a turma da estrada 
em Rede Nacional. Sua 
família está orgulhosa 
pela sua participação.

Imperdível!
Ivan Marcelo Promoções e Eventos promove mais um bailão de rachar dia 

19 de julho com Os 4 Gaudérios, no Galpão Missioneiro. 
Você não pode perder!
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PROJETO aprovado no Senado é semelhante ao de vereadores canoinhenses
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Gracieli Polak
CANOINHAS

Aula de CIDADANIA
Sílvia Cavalheiro sonha em 
ser auxiliar de enfermagem. 
A desempregada, de 37 anos, 
voltou a estudar para ter a 
chance de realizar o antigo 
sonho e, todos os dias, assiste 
às aulas e participa das ações 
do programa de alfabetização 
do Sesc Ler. Satisfeita, Sílvia 
afirma que é muito bom apren-
der coisas novas,  “porque 
ainda há tanta coisa para ser 
aprendida” e porque ela está 
só no começo.

Muitas outras pessoas que 
estudam com Sílvia têm a 
mesma chance de correr atrás 
de seus objetivos. O Sesc Ler 
de Canoinhas está em funcio-
namento desde março deste 
ano, quando foi inaugurado, 
com uma turma de 23 alu-

Sesc Ler de Canoinhas proporciona mais que estudo; alunos alfabetizados sonham com um futuro melhor

nos. Hoje, 98 adultos estão 
matriculados na escola, que 
oferece o ensino fundamental 
para pessoas com mais de 15 
anos de idade. A coordenadora 
pedagógica do projeto, Sibele 

Neodorf  Batista, afirma que 
“o aluno matriculado recebe 
gratuitamente todo o material 
de ensino, merenda, atendi-
mento odontológico, além de 
participar de todas as ativida-

des desenvolvidas pelo Sesc”. 
Sibele destaca que o Sesc Ler 
Canoinhas é o segundo centro 
de Santa Catarina e que o ensi-
no é organizado de maneira a 
dar todo o suporte para que as 
pessoas envolvidas participem 
do processo de aprendizagem 
e que tenham, a partir dele, 
suporte para a vida.

A professora do Sesc Ler, 
Élcia Aparecida Chimango-
sewski, afirma que as aulas para 
o ensino fundamental são total-
mente presenciais. “À semelhan-
ça do que acontece em classes 
regulares, eles têm aulas todos 
os dias. A gente não ensina só a 
ler e a escrever, mas também a 
se virar na vida, trabalhar com 
o contexto de cada coisa e não 
só com o básico”, explica.

SONHOS
Dorilda de Lima Souza 

não sabia ler. No ano passa-
do, começou a estudar, ainda 
no Cras, até que o projeto do 
Sesc começasse a funcionar. 
Desde então, ela tem alcançado 
muitos progressos. Agora sabe 
ler, mas gosta muito mais de 
matemática, matéria em que 
se destaca. Janete Binder de 
Lima já tinha estudado em 
outros projetos, mas, apesar 
do diploma, pouco sabia. “Foi 
aqui, com a ajuda da professo-
ra, que eu aprendi a ler e hoje 
sei me virar com as palavras”, 
afirma.

Sílvia, que sonha em ser 
auxiliar de enfermagem e está 
em busca do estudo para po-
der fazer o curso que deseja, 
não tem nenhuma dúvida em 
relação ao seu sonho: “Por 
enquanto é só um sonho, mas 
pode ter certeza que eu vou 
realizar”, afirma, sorridente.

Momento Histórico
“Sem dúvida, este é um momento histórico para o município de Irine-

ópolis. No ano em que nossa emancipação completa 46 anos, estamos 
lançando o hino de Irineópolis. Vocês não podem imaginar a minha emo-
ção quando a música e letra do nosso hino foram executados pela jovem 
cantora Nicoli Nicoluzzi”.  

Esse é um trecho da fala do prefeito de Irineópolis, Wanderlei Lezan, 
durante o ato solene de lançamento oficial do Hino do Município de Irineó-
polis, realizado na noite de 27 de junho, na Sociedade Recreativa e Cultural. 
O ato foi prestigiado por famílias tradicionais do município, professores, 
estudantes e convidados especiais. O governador Luiz Henrique foi repre-
sentado pelo secretário da SDR Canoinhas, Paulo Sérgio Stocker, que foi 
acompanhado de sua mulher Márcia. 

Momento Histórico 2
Além da autora da letra do hino, a escritora Silvia Terezinha Treml, e da autora da música, Ana Biazon, outras 

personalidades da sociedade local participaram da solenidade: o 
presidente da Câmara Municipal, Arno Luiz Denk; o vereador Angelo 
Borges e sua mulher Elaine; o vereador José Valmor Nicoluzzi e 
sua mulher Dircélia; o presidente do PMDB, Ivo Wagner; a diretora 
da EEB Horácio Nunes, Chirlei Kuiava; professora Geni Marques; 
ex-professora, Jandira Schapiewski, Maximiliano Chapievski Júnior; 
os jurados que votaram para a escolha da letra do hino,  Suellen 
Wagner, César Damaceno Júnior, Ivo Lezan e Maria Lúcia Schus-
ter Colombo. Na mesa de autoridades, estava a primeira dama 
Tânia Lezan; os secretários Márcio Dams, Marlen Marques Dal 
Lago, Bernadete Longo e Edinarte Beninca; o vice-prefeito, José 
Cocharski e as ex-professoras, Estela Maris Marques e Hilária 
Feller, convidadas especiais.   

LIÇÃO DE VIDA: alunos compartilham experiências e sonham com o futuro
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Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Na região de Canoinhas, em duas semanas três foram parar na Delegacia de Polícia

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) prendeu 296 motoristas 
e multou 369 nos primeiros dez 
dias da Lei 11.705, a chamada Lei 
Seca. Somente durante a Ope-
ração Grau Zero, realizada nos 
61 mil quilômetros de rodovias 
federais do País entre 21 horas 
de sexta-feira, 27, e 6 horas de 
segunda-feira, 30, foram 189 mo-
toristas presos e 255 autuados. Na 
estatística que aponta o número 
de prisões desde 20 de junho, iní-
cio da Lei, Santa Catarina figura 
em terceiro lugar com 34 flagran-
tes de motoristas alcoolizados, 
atrás de Minas Gerais, o Estado 
que tem a maior malha rodoviária 
do País e registrou 53 prisões, e 
do Rio Grande do Sul, com 42 
casos. O Paraná completa a lista 
dos Estados do Sul com o quarto 
lugar e 26 prisões. Em Canoinhas, 
dois motoristas foram detidos 
neste período embriagados no 
perímetro urbano. Na rodovia 

Lei Seca leva 296 motoristas 
embriagados para a cadeia no País

SC-280, segundo dados da Polícia 
Rodoviária Estadual, no trecho 
que corta Canoinhas, apenas um 
motorista foi conduzido a Dele-
gacia por embriaguez desde que 
a Lei entrou em vigor.

A Polícia Militar de Ca-
noinhas dispõe de um único 
aparelho de bafômetro. Quando 
são realizadas várias blitze pela 
cidade, os policiais precisam se 
revezar na utilização do apa-
relho.

OBJETIVOS
Entre os principais objetivos 

da Lei está diminuir o número 
de mortes nas estradas. De 20 a 
29 de junho, morreram 180 pes-
soas em acidentes nas rodovias 
federais. No mesmo período de 
2007, foram 214 mortos - uma 
redução de 15,9%. Em um mês, 
o último fim de semana foi o que 
teve menos mortes nas federais 
(51).

Até agora, a maioria dos mo-
toristas foi detida por apresentar 
mais de dois decigramas de álcool 

Quanto de álcool posso beber 
antes de dirigir? 
A Lei assume tolerância zero com o 
álcool. Antes, um motorista  podia 
ter até 0,6 grama de álcool por litro 
de sangue (dois copos de cerveja). 
Agora, mais do que zero de álcool 
é infração gravíssima, com multa 
de R$ 955 e suspensão do direito 
de dirigir por um ano. No princípio, 
enquanto se aguardam regulamen-
tações, haverá tolerância até 0,2 
grama de álcool. 

Como o índice de álcool vai ser 
verificado? 
Fiscais de trânsito e agentes das 
polícias rodoviárias poderão sub-
meter os motoristas a testes com o 
bafômetro. A autoridade de trânsito 
também poderá levar o motorista 
suspeito para um exame clínico, se 
não houver um bafômetro. 

O teste com o bafômetro é obri-
gatório? 
O motorista pode ser recusar, mas, 
nesse caso, sofrerá a mesma pena-
lidade destinada à pessoa comprova-
damente alcoolizada: infração gravís-
sima, multa de R$ 955 e suspensão 
do direito de dirigir por um ano. Essa 
punição também será aplicada se o 
condutor se negar a outros exames 
para atestar a embriaguez. 

O que acontecerá se eu me re-
cusar a fazer o exame e depois 
entrar com um recurso, alegando 
que não estava bêbado? 
Prevendo que motoristas embriaga-
dos possam recorrer a essa artima-
nha para escapar da punição, a Lei 
prevê que o testemunho do agente 
de trânsito ou policial rodoviário te-
nha força de prova diante do juiz. 

Posso me recusar a fazer o teste 
com o bafômetro sob a justificati-
va de que, pela legislação brasilei-
ra, ninguém é obrigado a produzir 
prova contra si mesmo? 
Esse entendimento amparava, até 
aqui, os motoristas que não queriam 
fazer o exame com o bafômetro. Mas 
a nova legislação é explícita quanto 
às penalidades para quem se negar 
a isso. O entendimento é que a regra 
não vale para o trânsito. Dirigir não 
seria um direito, mas uma permissão 
do poder público, concedida apenas 
a quem se habilita e segue determi-
nadas regras. 

Quantas horas são necessárias para 
eliminar por completo o álcool?
O tempo de permanência do álcool 
no organismo varia de uma pessoa 
para outra, conforme idade, peso e 
condições de saúde. O certo é que 
não basta esperar algum tempo de-
pois da bebida para pegar a estrada. 
Mesmo que você beba dois copos de 
chope, o álcool pode ser detectável 
durante um período que vai de três 
a seis horas. No caso de uma be-
bedeira, pode estar sem condições 
mesmo na manhã seguinte, porque 
a presença do álcool se mantém por 
períodos prolongados. 

O que diz o texto da Lei para o con-
sumo de bebidas na zona urbana?
Com a nova medida, os estabeleci-
mentos comerciais localizados nos 
trechos urbanos das rodovias fede-
rais voltaram a ter permissão para 
vender bebidas alcóolicas. Mas, 
caso o motorista seja flagrado com 
álcool no organismo, não escapará 
do rigor da Lei.

Fonte: Jornal Zero Hora

por litro de sangue e pagou fiança 
- entre R$ 300 e R$ 1,2 mil - para 
ser libertado e escapar da pena 
de prisão, de seis meses a três 
anos. Além das detenções, outros 
369 motoristas com menos de 
dois decigramas de álcool foram 
multados em R$ 955 e poderão 

perder a habilitação por um ano. 
Os números não incluem as de-
tenções no perímetro urbano.

Na Operação Grau Zero, 
os Estados com mais autuados 
foram Minas Gerais (44), Rio 
Grande do Sul (37) e Santa Ca-
tarina (23).

> TIRE SUAS
DÚVIDAS
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LEI começa a ser contestada por falhas; motoristas não podem mais beber
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Bombeiros de Canoinhas realizam ações para a prevenção de acidentes

Heróis da comunidade
Gracieli Polak
CANOINHAS

Foi na década de 1950, durante o 
mandato presidencial de Getúlio 
Vargas, que o decreto n.° 35.309 foi 
criado, instituindo o dia do bombei-
ro e a semana de prevenção contra 
incêndios, muitos anos antes de 
Canoinhas ter seu próprio Corpo 
de Bombeiros.

O Corpo de Bombeiros está 
presente no Estado de Santa Ca-
tarina desde o começo do século 
passado, mas, como corporação 
própria, existe há apenas cinco 
anos, quando foi desvinculado da 
Polícia Militar. Desde 11 de junho 
de 2003, a corporação tem auto-
nomia administrativa e financeira 
e maior possibilidade de otimizar 
seu funcionamento, por meio de 
treinamentos próprios e específicos 
para as áreas em que atuam.

Segundo o soldado Édson 
Antocheski, para marcar as come-
morações do dia do bombeiro, o 
destacamento da cidade realizou 
uma série de atividades, visando, 
principalmente, orientar a popu-
lação para as ações que devem ser 
tomadas em casos de acidentes 
ou incêndios, além de fazer a 
prevenção dessas ocorrências, por 
meio de panfletagens, palestras 
em escolas, visitas ao quartel e um 
exercício simulado de salvamento 
e resgate. Responsáveis por auxiliar 
a população em casos de acidentes 
e emergências, o Corpo de Bom-
beiros de Canoinhas hoje tem 38 
profissionais efetivos, e mais 30 que 
atuam de forma voluntária.

Missão de vida
Silvano Mueller é bombeiro 

há 24 anos, desde que foi instau-
rado o Corpo de Bombeiros em 
Canoinhas. Foi um dos pioneiros 
na cidade e ajudou no combate 
ao fogo do primeiro incêndio 
apagado pelo batalhão da cidade, 
em setembro de 1984, na escolinha 
do Parado, interior do município. 
Mesmo não tendo noção do que 
era ser bombeiro na época, Mueller 
investiu na profissão e afirma que 
ser bombeiro, apesar dos perigos é 
muito bom, pelo simples fato de se 
poder ajudar as pessoas.

Bem menos experiente que 
Mueller, o professor de educação 
física Rodinei Alburquerque traba-
lha há menos de um ano no Corpo 
de Bombeiros de Canoinhas. Como 
bombeiro voluntário, ele dedica 

suas horas de folga para trabalhar no 
destacamento, e leva muito a sério 
o trabalho que desempenha. Com 
os olhos brilhando, ele afirma que 
pretende se dedicar exclusivamente 
à profissão pela qual é apaixonado 
e diz que troca as aulas pelo tra-
balho com as emergências, sem 
arrependimentos. “Eu pretendo 
ser um bombeiro remunerado, 
poder ajudar ainda mais as pessoas 
que precisam, em tempo integral”, 
afirma, sorridente.

Mas não só de alegrias vivem 
esses profissionais. Nem sempre 
todas as vidas podem ser salvas 
e os anos de profissão são mar-
cados por diferentes tragédias. 
Antocheski afirma que, para ele, 
as ocorrências que mais marcam 
são as que tem crianças envolvidas, 
principalmente quando há morte, 
mas, a história que mais lhe marcou 
foi a de um acidente em que os pais 
e a avó de um menino morreram 
e a criança foi salva, porque, uns 

dois quilômetros antes, pediu para 
ir com o avô, que fazia o mesmo 
percurso, em outro carro. “Alguma 
coisa aconteceu para essa criança 
escapar do acidente. Ele deve ter 
sido avisado por algum anjo da 
guarda”, comenta o soldado. O 
sargento William Carlos, 16 anos 
como bombeiro, lembra de uma 
história que, até hoje, marca sua 
profissão: “Um rapaz, que traba-
lhava em uma obra, ficou preso 
pela perna em um buraco. Mesmo 
com todo o esforço para salvá-lo, 
ele acabou se afogando e morren-
do. Foi muito triste”, afirma.

Guardiões da vida, os bom-
beiros são responsáveis por aten-
dimentos diferenciados, como 
acidentes de trânsitos, auxílios à co-
munidade, emergências e traumas, 
além dos incêndios. Entre o período 
de 2 de julho de 2007 e 26 de junho 
deste ano, 4.382 ocorrências foram 
atendidas, sempre com a missão de 
prestar auxílio à comunidade.

PARABÉNS ESPECIAL
01/07 – Ani Catia Stein Szemkovicz e Tereza Leite

02/07 – Luis Fernando Somoskovitz
04/07 – Marlisa Zamblusky Prestes

* Domingo, 6, será comemorado em uma grande festa na ADC Rigesa, os 
aniversários dos irmãos Becker da Silva. Amanhã, aniversaria antonio; 
Domingo, 6, Zelinda; segunda-feira, 7, ocleide; e dia 26/07, luis 
Becker da silva. Parabéns a todos!

Também da mesma famí-
lia, Marciana Becker 

completa mais um ano 
dia 29 de julho. Na foto 
está ao lado do seu pai 

Antonio. 

Dia 25 de junho aniversariou Pedro corrêa soBrinho. 
Felicidades é o que deseja a família.

No dia 20 de junho, vania corrêa sudoski comemorou 
seu aniversário. Parabéns!. 

Parabéns à déBora antunes de oliveira  ratMann, que 
aniversaria hoje. Seus pais Ademir e Nair te desejam tudo de bom.

Eventos
- Bingo amanhã, às 14 horas, no São Sebastião.
- Bingo no ginásio de esportes, dia 16 de agosto, a partir das 19 horas 
em prol da Capela de São Sebastião, com excelentes prêmios.

Casaram-se no dia 
21 de junho, Jonas 
e Mactieli. 
A vocês uma vida 
repleta de 
realizações 
e alegrias. 
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4332 foi o total de ocorrências atendidas pelos bombeiros em um ano 
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Rural Mafra à espera do 
complexo Sadia
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Gracieli Polak
CANOINHAS

Rebanho leiteiro com rendimento certo
Preço do leite estável, custo baixo e maior consumo do produto estimulam a produção na região

Necessário na alimentação de fai-
xas etárias específicas, como a de 
idosos e de crianças, o consumo 
de leite no País se mantém estável, 
mesmo depois das sucessivas altas 
do produto. O consumo médio 
anual de leite, no Brasil, é de cerca 
de 120 litros por habitante, 80 
litros a menos do que recomenda 
a Organização Mundial da Saúde 
(OMS). No ano de 2002, o País 
era o sexto produtor mundial 
do alimento, produzindo cerca 
de 20,2 bilhões de litros de leite 
anualmente. Hoje, ocupa a sétima 
colocação nesse ranking, mas com 
uma produção muito superior, 
estimada em 26,4 bilhões de litros 
por ano.  

No ano de 2006, segundo 
dados do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), 
a produção estimada de leite no 
município de Canoinhas foi de 
7,2 mil litros. O Estado de Santa 
Catarina é o sexto do País em 
quantidade de litros produzidos 
e o primeiro em produtividade 
por animal, o que fez com que a 
produção mais que dobrasse entre 
os anos de 1998 e 2006, segundo 
levantamentos da Empresa Bra-
sileira de Pesquisa Agropecuária 
(Embrapa). Entre os pequenos e 
os grandes produtores, a produ-
ção hoje está estabilizada, graças 
aos investimentos no setor e a 
maior valorização do produto. 
Atualmente com menos produ-
tores, mas com maior quantidade 
de leite produzido, a região se 
mantém ativa, em parte graças 
a vantagem que tem em relação 
a outras regiões do País, que so-
frem maiores danos por causa do 

inverno, e em parte por causa dos 
produtores que não desanimaram 
com a crise no setor e continua-
ram investindo.

Leite de CanoinhaS
A Fazenda Matão, de pro-

priedade de Francisco Haag, na 
localidade de Matão, interior de 
Canoinhas, é um exemplo disso. 
Produzindo atualmente cerca de 
1,3 mil litros de leite, o produtor 
conta que passou por altos e 
baixos nesse mercado, mas que 
preferiu não desistir nos tempos 
de crise. “Nunca pensei em largar, 
isso por causa da tradição da famí-
lia e da persistência que se tem que 
ter para qualquer coisa. Você tem 
que se colocar em uma atividade 
somente se for para ficar”, afirma 
Haag, que não desanimou diante 

das crises do setor leiteiro.
Com uma média de 65 a 70 

vacas em lactação, para enfrentar 
o inverno, o rebanho leiteiro é 
alimentado a base de pastagens. 
Nessa época do ano, o fazendeiro 
utiliza pastos de inverno, como o 
azevém, a aveia e o trevo, que ga-
rantem boa cobertura e resistência 
às baixas temperaturas, aliados a 
um pouco de ração balanceada, 
para garantir que a produção de 
leite se mantenha estável. 

Mas, para que a atividade dê 
lucros, é preciso que o custo por 
litro de leite seja bem inferior aos 
gastos realizados para produzi-
lo. E a maneira mais eficiente de 
diminuir os custos é investindo 
em pastagens, como as que Haag 
cultiva em sua fazenda. 

Na região, segundo o médico 

veterinário Valter Surkamp, que 
presta assistência médico-veteri-
nária aos produtores de leite, a 
melhor opção para pastagens de 
inverno está na plantação de áreas 
de trevo, superiores as plantações 
de azevém e de aveia. Segundo 
ele, o uso de silagem ou de ração 
encarece a produção e faz com 
que o lucro com a atividade seja 
menor, mas são gastos muitas 

vezes necessários, para que o 
rebanho mantenha a produção e 
a qualidade.

Surkamp destaca que, nessa 
época do ano, a produção leiteira 
começa a se recuperar da queda, 
que começa no mês de feverei-
ro e culmina no mês de maio, 
quando parte considerável do 
rebanho leiteiro está secando, ou 
seja, em repouso para a próxima 
cria, sem produzir leite. Segundo 
ele, 70% dos partos acontecem 
entre os meses de junho a agosto, 
que, combinados com as pasta-
gens abundantes, contribuem 
para que a produção seja elevada. 
A estimativa de Haag é que se-
jam produzidos mais de 1,6 mil 
litros de leite diariamente na sua 
propriedade, a partir do mês de 
agosto, como resultado também 
da melhora na pastagem.

Segundo o fazendeiro, a ativi-
dade é compensadora, mas para 
quem está disposto a trabalhar. 
“A pessoa tem de gostar da ativi-
dade e procurar aperfeiçoar. Mas 
é preciso gostar muito do leite 
para que ele dê retorno, mas dá 
retorno, sim!”, afirma.

Com o aumento da produção, 
estima-se que o preço pago ao 
produtor será um pouco menor, 
mas não o suficiente para que os 
preços ao consumidor apresen-
tem queda.
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CANOINHAS produziu somente em 2006, 7,2 mil litros de leite; produção tende a subir com o aumento do consumo

PASTAGEM de trevo é recomendada para o inverno, segundo especialista
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Mafra à espera do 
complexo da Sadia
Com previsão de entrar em operação em 2010, novo complexo 
agroindustrial da empresa terá abatedouro de suínos e fábrica de rações

Tratamento de 
semente de trigo

RURAL

Edinei Wassoaski
COM ASSESSORIA

Mafra respira Sadia. Adesivos 
com os dizeres “Mafra será + 
Sadia” estão espalhados por 
toda a cidade. A empolgação é 
geral. Também pudera, a maior 
agroindústria do País deve in-
jetar quase R$ 700 milhões na 
região.

O município vai receber o 
novo projeto da companhia, a 
construção de um abatedouro 
de suínos, conforme prevê 
protocolo de intenções assinado 
na quinta-feira, 26, pelo diretor 
presidente da empresa, Gilberto 
Tomazoni, pelo governador de 
Santa Catarina, Luiz Henrique 
da Silveira, e pelo prefeito de 
Mafra, João Alfredo Herbst. 

O empreendimento abrange 
também uma fábrica de rações e 
granjas de produção integrada. 
O investimento total, que deverá 
ser feito até 2010, é da ordem de 
R$ 650 milhões, dos quais R$ 
400 milhões próprios e R$ 250 
milhões de terceiros.

Com 35 mil metros quadra-
dos de área construída, a uni-
dade de Mafra terá capacidade 
para abater 5 mil suínos/dia e 
deverá gerar uma receita anual 
adicional à empresa da ordem de 
R$ 500 milhões quando estiver 
operando em sua plena capa-
cidade. Já a fábrica de rações 
deverá produzir 60 mil tonela-
das/mês. Em relação à geração 
de empregos, serão criados 1,2 
mil novos postos de trabalho 
diretos e 4,5 mil indiretos. O 
projeto prevê a implantação 
de um sistema de integração 
com 540 suinocultores, entre 
unidades produtoras de leitão e 
unidades de terminação.

A previsão é a de que 90% 
da produção do novo abatedou-
ro seja destinada ao mercado 
externo. No ano passado, o Co-
mitê Internacional da Organiza-
ção Mundial de Saúde Animal 
(OIE) reconheceu Santa Cata-
rina como zona livre de febre 
aftosa sem vacinação, status até 
então inédito no País, abrindo 
a possibilidade da carne suína 
produzida no Estado ganhar 

novos e importantes mercados.
O projeto faz parte do plano 

da Sadia de expandir a capacida-
de produtiva da companhia no 
Brasil e no exterior por meio 
do investimento na ampliação 
de unidades já existentes e na 
construção de novas plantas. 
“Estamos investindo em green-
fields e em projetos inovadores 
com o intuito de manter a 
companhia na vanguarda da 
competitividade e de crescer”, 
salienta  Tomazoni. 

A escolha de Mafra deveu-se, 
sobretudo, à infra-estrutura de 
produção e à localização estraté-
gica da cidade, que fica próxima 
dos portos de Paranaguá-PR, 

Itajaí-SC e São Francisco do Sul-
SC. Além de todos os aspectos 
favoráveis, o município está em 
uma região extremamente pro-
pícia para o desenvolvimento da 
suinocultura.

De acordo com Tomazoni, 
a nova unidade agroindustrial 
da Sadia deverá ser um modelo 
no mercado no que diz respeito 
à adoção de avançados proces-
sos tecnológicos e do conceito 
integrado de sustentabilidade. 
“Nosso projeto não só atende-
rá como também ficará acima 
das diretivas internacionais que 
tratam dos padrões do sistema 
de integração e do abatedouro”, 
finaliza ele.  

O trigo é uma cultura que é suscetível a várias doenças, algumas 
podem ser evitadas de entrar precocemente na lavoura, se for feito 
corretamente o tratamento fúngico na semente.
O tratamento de semente não elimina a aplicação de fungicida na 
parte aérea, mas contribui para diminuição do inoculo inicial, fa-
zendo com que seja adiada a primeira aplicação, promovendo uma 
redução de custo. Além do fato de o custo do tratamento de semente 
com fungicidas ser menor que o custo da aplicação de produtos para 
controle da doença na parte aérea.

:: TRATAMENTO COM FUNGICIDAS
O tratamento de sementes com fungicidas tem de ser feito com a com-
posição de princípios ativos que façam o controle por contato e de forma 
sistêmica, o que pode ser feito com apenas um produto que já possua 
ambos, ou pela mistura de produtos comerciais.
Como os plantios são feitos em épocas frias e apesar do trigo ser adapta-
do a essas temperaturas, o atraso na germinação, por condições climáti-
cas ou por vigor da semente, expõe a semente aos fungos presentes no 
solo e nela própria, podendo provocar baixa de stand. Sendo assim como 
sempre se diz, o tratamento é um seguro barato para garantir a qualidade 
do plantio, mantendo a população previamente estabelecida. 

:: TRATAMENTO COM INSETICIDAS
Nas variedades de trigo plantadas atualmente na nossa região, não 
podemos dispensar a aplicação de inseticida na semente, visando o 
controle de afídeos, pulgões, visto que além do dano direto por sugar 
a seiva da planta, os piores danos vêm com a infestação da planta 
com VNAC – vírus do nanismo amarelo da cevada – que é transmitido 
no momento da picada do inseto e que irá interferir negativamente na 
produtividade da cultura. O caso é que os sintomas apenas serão visí-
veis com adiantamento do ciclo da cultura, quando não há mais como 
remediar as perdas.
Tem de se observar o tipo de inseticida usado no tratamento, pois nem 
todos têm a capacidade de fazer o controle do pulgão.

:: TRATAMENTO COM ESTIMULANTES DE ENRAIZAMENTO
Tem-se notado que o uso de estimulantes de enraizamento tem provoca-
do um aumento de produtividade, condicionado as condições climáticas 
e aos impedimentos químicos e físicos do solo.
Um sistema radicular mais profundo promove um melhor aproveitamento 
do solo, pelo aumento do perfil explorado do solo, seja no fornecimento 
de água ou de nutrientes, fazendo com que o processo de assimilação 
seja mais eficiente por parte da planta. No entanto, barreiras físicas, 
como compactação ou presença de cascalho, não permitem que haja 
crescimento radicular, mesmo com estímulo hormonal; da mesma 
forma se houver presença de alumínio tóxico também ficará restrito o 
desenvolvimento da raiz.

:: EFICIÊNCIA AGRONÔMICA
Para aqueles produtores que buscam altas produtividades, não tem 
como abrir mão do tratamento de semente, no mínimo de fungicida e 
de inseticida. Pelo custo total da lavoura, justifica-se técnica e econo-
micamente sua aplicação. Quem garante o stand e a sanidade da sua 
lavoura, tem mais chances de obter sucesso.
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ATO de assinatura do protocolo de intenções da Sadia em Mafra
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Editorial

Pílulas para o desenvolvimento
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8 Pra entrar de cabeça

Por Leandro Rocha

O SalaD é uma produção do Grupo de Pesquisa em 
Desenvolvimento Regional da UnC- Canoinhas, registrado 
no Conselho Nacional de Pesquisa - CNPq 
Diagramação: Dorva Saibel                               -  Edição 5

Dançando na lama de sapato branco

Cidades modernas deverão 
incluir no seu plano

diretor vias públicas para o
uso da bicicleta como meio de
transporte para sua população

Vá de bicicleta!

Atenção ciclistas!
Não trafegue na contramão ou sobre calçadas.
Use equipamento de segurança.
Respeite as leis de trânsito.
Para a sua saúde, pedale!!!

Minha alma canta, vejo o Rio 
de Janeiro...assim Antônio Carlos 
Jobim, músico, maestro e compo-
sitor, referia-se a sua cidade ao 
demonstrar-lhe o seu amor cantando 
o Samba do Avião em ritmo de bossa 
nova. Ao reverenciá-la, descreve pe-
los seus ícones que julga serem os 
mais importantes em sua estrutura 
poética. Impossível não vê-lo, ...Cris-
to Redentor, braços abertos sobre a 
Guanabara, este samba é só porque, 
Rio eu gosto de você...(melhor seria 
você escutar mesmo).

De outro modo, Herbert Viana, 
outro músico talentoso, do Parala-
mas do Sucesso,  alude ao mesmo 
tema com um enfoque na realidade 
dura daquele lugar. “A cidade, que 
tem os braços abertos num cartão 
postal, Tem os punhos fechados 
pra vida real...”.Sem dúvida, são 
dois exemplos muito contrastantes 
e revelam, por assim dizer, as for-
mas de perceber o mundo em suas 
distintas realidades. Em outro lugar, 
muito longe de lá, um outro poeta, 
talvez não muito conhecido, o nos-
so Arcafes que não é famoso, nem 
músico e trabalha na prefeitura, mas 
é poeta, traduz ao seu modo, com 
muita sinceridade, as belezas e os 
encantos da nossa cidade: CANOI-
NHAS! Como se percebe, estamos 
falando de CIDADES. Como você 
percebe a sua?

Por se tratar de algo tão contro-
verso e ao mesmo tempo comple-
xo, as limitações são necessárias. 
Evidentemente que tais discussões 
possam ser alargadas e aproxima-
das aos olhares de interessados, 
sobretudo aqueles que se dedicam à 
vida pública ou simplesmente, assim 
como eu, sonham com uma cidade 
melhor. A frase que intitula esse 
artigo é uma proposição metafórica 
que pretende intuir reflexões a partir 
da problemática do momento pela 
qual a comunidade canoinhense 
atravessa. Uma cidade com muitos 
problemas, com gente pobre e rica, 
porém fina. Todos a meter seus sa-
patos pelas ruas sem calçamento, 
sem saneamento, etc. 

Parece ser o desejo de todos 
morarmos numa cidade tranqüila, 
confortável, segura, com gente boni-

ta, educada, bem empregada e muito 
bem remunerada pra gastar em sho-
pping center, cinema, teatro, shows 
musicais, carro novo...Uma cidade 
que tenha as suas ruas calçadas e 
que apresente menos desigualdade 
social, sem favelas, sem esgotos a 
céu aberto com crianças por perto...
sentiu?  Eis um compêndio de coisas 
que afeta toda uma cidade. Lidar 
com todos esses problemas não é 
tarefa fácil, mas há de se levar em 
conta que a esfera governamen-
tal precisa adotar procedimentos 
que a aproxime aos contextos de 
cidade moderna. Compreende-
se por moderno um conjunto de 
fatores  que são contemporâneos a 
nossa existência. Conceitos dessa 
natureza tendem a transformações 
constantes pelo caráter dinâmico 
que as sociedades modernas im-
põem. Desse modo, conceitos sobre 
modernidade requerem dinamismo 
e não devem ser confundidos com 
métodos estáticos  ou de padroniza-
ção. Nesse sentido, ao se pensar em 
cidade moderna, devemos lembrar 
sempre sobre os aspectos das suas 
conexões. Estas normalmente vistas 
como redes traduzidas em sistemas 
viários, ferroviários, hidroviários e 
linhas aéreas, além das redes de 
telecomunicações. São elas que 
conduzirão as pessoas através 
das rotas de interatividade, sejam 
elas culturais ou comerciais. Nesta 
acepção, estabelecem a diversidade 
e definem os aspectos  singulares 
de cada local, tornando-o único em 
sua identidade, em evolução ou 
decadência. Elevando as rotas de 
conexões a pressupostos, não é 
por acaso que boa parte da nossa 
população ainda não ultrapassou 
os horizontes além do alcance da 
visão.

Contudo, muitos dos que conse-
guem avançar o portal desta cidade 
para um deleite de fim de semana na 
metrópole paranaense, o  conceito 
de cidade moderna reflete a imagem 
da verticalização, centros de cidades 
inteiros com edifícios de dezenas de 
andares, com altas taxas de densi-
dade populacional, trânsito caótico, 
poluição em todos os níveis e irre-
parável impacto ambiental – Eis um 

modelo que surgiu no final do século 
19 e perfeitamente questionável aos 
olhares da modernidade.

A questão da urbanização mo-
derna deve estar focada em experi-
ências adquiridas com o passado e 
dos seus resultados e conclusões. 
Cidades que se situam neste con-
texto, estão amparadas por planos 
diretores que definem ações, metas, 
leis que possam dar conta de um 
crescimento seguido por desen-
volvimento, menos suscetível aos 
mandos e desmandos de apenas 
alguns poderosos e especuladores 
imobiliários.

Por determinação do Ministério das 
Cidades, do Governo Federal, todas as 
cidades acima de 20 mil habitantes são 
obrigadas a elaborarem o seu plano 
diretor, que por si, constitui-se de um 
valoroso documento, cujo objetivo é o 
de normatizar  as intervenções urbanas 
sob forma de planejamento para o 
desenvolvimento urbano.  

Recentemente autoridades mu-
nicipais da cidade de Canoinhas, 
apresentaram à comunidade o Plano 
Diretor. Orientado por leis específi-
cas estatutárias, as propostas, ao 
que tudo indica,  demonstram relati-
va flexibilidade, obedecem princípios 
democráticos de participação efetiva 
da comunidade mediante represen-

tação do Conselho Municipal do 
Plano Diretor.  Aos futuros membros 
conselheiros nos resta recomendar 
empenho e profundo entendimento 
com as problemáticas da vida mo-
derna e a reflexão partilhada com os 
demais cidadãos sobre os aspectos 
da modernização das cidades e 
qual cidade ou modelo queremos 
construir para nós. 

Para finalizar e manter a têmpera 
no terreno da literatura, Chico Bu-
arque de Holanda em sua obra “Os 
Saltimbancos”, protagonizado por 
um burro, um cachorro, uma gata 
e uma galinha. (Veja que não pode 
faltar galinha nessa história) revela 
o imaginário de cidade ideal de suas 
personagens. Como a cidade se 
define num espaço público e acima 
de tudo democrático, é natural que 
o cachorro sonhe com ruas com 
um poste por metro quadrado; a 
gata com uma rua cheia de bifes e 
a galinha com ruas repletas de mi-
nhocas. Não sei avaliar, se por sorte 
ou ironia, mas tem sempre um burro 
metido na história querendo colocar 
ordem na coisa! Será que é burro?

Dorva Saibel é músico, designer 
gráfico, aluno e professor da UnC 
Canoinhas.
sdorva@cni.unc.br

Mais informações:
Coordenadoria de Pós-graduação

UnC - Canoinhas
(47) 3622-9935
www.cni.unc.br

Vista aérea parcial cidade de Canoinhas SC                    Foto:Capanema

Diante da realidade regional – des-
taca-se o município de Canoinhas 
- que nos é apontado severas desi-
gualdades, expressas por meio de 
múltiplas escalas tanto econômicas, 
sociais e de infra-estrutura. Chega-se 
ao momento oportuno de discutirmos 
uma “nova agenda para o município de 
Canoinhas” que possa ser conduzida 
- como um grau de importância - aos 
debates para o próximo governante e/
ou continuidade para o atual. Deve-se, 
com certeza, entrar em discussão nas 
formulações de novas políticas publica 
de crescimento e desenvolvimento 
como “PAUTA PRIMEIRA DA NOVA 
AGENDA” a situação caótica que se 
encontram nossas ruas e avenidas. 
Segundo as informações da Secreta-
ria de Planejamento do Município de 
Canoinhas  existem aproximadamente 
60 Km pavimentados - entre ruas e 
avenidas no perímetro urbano – e 
aproximadamente 140 km “sem pavi-
mentação”. Para os novos candidatos 
à governança do município – tanto 
para o cargo de prefeito como verea-
dores – destaca-se a primeira pauta: 
que resposta ao planejamento urbano 

de infra-estrutura com pavimentações 
deve os cidadãos canoinhenses espe-
rar para os próximos anos? Precisa-se 
de dados reais – quantos km serão 
pavimentados – e, assumidos publica-
mente, discutidos como compromisso 
de campanhas. Entrementes para a 
“PAUTA DA NOVA AGENDA DE DE-
SENVOLVIMENTO” a infra-estrutura 
com pavimentação deve ser discutida, 
ou devemos esperar por outra opor-
tunidade, quem sabe para a próxima 
eleição... Depois da copa do mundo 
de 2014... 2020... Talvez, se forem 
firmados desde já compromissos 
– tantos km de pavimentação serão 
realizados no perímetro urbano do 
município - nossa realidade mudará 
e, o município que num futuro próxi-
mo se destacará como um novo agri-
business, também será reconhecido  
como um município planejado com 
infra-estrutura significativa.

Por : Professor do Mestrado em 
Desenvolvimento Regional da 
UnC.REINALDO KNOREK, Dr.   
- professorreinaldo@cni.unc.br

A busca pelos conceitos de de-
senvolvimento nos remete a uma 
análise da crise política, relacionada 
com a perda do sentido original da 
mesma, ao abandono do conceito de 
“polis”, termo grego que designa ci-
dade, espaço destinado aos cidadãos 
para discutir problemas relacionados 
à cidade, espaço onde se realizavam 
debates em torno do bem público.  

O que se evidencia na moder-
nidade seria o fato de que conceito 
grego de “polis” não se apresenta 
mais como norteador dos ideais 
públicos. A política moderna se 
apresenta em uma concepção bio-
política que abrange a vida em sua 
totalidade, usando-se de tecnologias 
de poder para fazer “viver e/ou deixar 
morrer”. Neste sentido, a vida bioló-
gica assume um papel fundamental 
nas estratégias biopolíticas. A noção 
de governo segundo Foucault estaria 
voltada a “técnicas e procedimentos 
para dirigir a vida dos seres huma-

nos”, onde o Estado seria responsá-
vel pela vida dos indivíduos. 

A política moderna reduz a vida 
à esfera biológica, utilizando-se de 
tecnologias de poder - evidenciadas 
por Foucault - como o controle de-
mográfico, a estatística, a medicina, 
sistemas de vigilância, relatórios, 
inspeções, escriturações. Tais me-
canismos interferem na vida da 
população; são utilizados como base 
para as políticas públicas, que no 
entanto, tem como objetivo gerar e 
promover o desenvolvimento como 
também o bem-estar social, principal 
função do Estado na modernidade. 

Neste sentido, são utilizadas técni-
cas de biopoder racionalmente objetivas 
que compõem a esfera biopolítica, 
otimizando as políticas públicas em 
torno do desenvolvimento.

ERICA DAIANA MÁXIMO
Acadêmica da 7ª fase do Curso de 
Ciências Sociais 

Cidades Imaginárias. 
Este livro é uma coletânea de 60 

dos artigos publicados pelo autor no 
jornal O Estado de São Paulo. Pro-
fessor da USP, José Eli da Veiga pro-
põe nessa obra uma compreensão 
de urbano e rural de forma a levantar 
a possibilidade de o Brasil ser ainda 
mais rural do que se costuma pensar, 
o que pode proporcionar reflexões 
inclusive sobre as estratégias de 
desenvolvimento utilizadas, tendo 
em vista que se realmente uma re-
gião é predominantemente rural, as 
políticas de desenvolvimento podem 
ter de sofrer algumas alterações das 
aplicadas no meio urbano, visando 
adequações a realidade dada. 

Título: Cidades Imaginárias. O 
Brasil é menos urbano do que se 
calcula.

Autor: José Eli da Veiga /Cam-
pinas-SP, 2002, Editora Autores 
Associados, 304p. 

APRENDER A VIVER: 
FILOSOFIA PARA OS NOVOS 

TEMPOS

AUTOR: Luc Ferry - Editora 
Objetiva, 2007 - 320 páginas 

É uma bela leitura para quem se 
interessa por filosofia, seja iniciado 
nos estudos filosóficos, ou, não. 
Neste belo e provocante livro, Luc 
Ferry, filósofo francês, conta a histó-
ria da filosofia ocidental até nossos 
dias a partir de um questionamento 
central: “Como a filosofia pode ajudar 
as pessoas a assumir a existência a 

partir de suas próprias perspectivas 
vitais?” Para além de ser um livro 
de auto-ajuda, Ferry nos mostra 
como os seres humanos nos mais 
longínquos e variados contextos 
existenciais da civilização ocidental 
responderam filosoficamente ao 
desafio de viver.  

Para inserir o leitor na fascinante 
aventura das idéias filosóficas ao 
longo dos tempos civilizatórios, o 
filósofo parte de uma definição de 
filosofia para além dos tradicionais e 
lógicos conceitos com que estamos, 
ou, fomos habituados. A definição de 
filosofia de Ferry parte do compara-
tivo com a teologia, ou seja, para o 
pensador francês tanto a teologia 
como a filosofia, prometem ao ser 
humano a salvação. Enquanto a 
teologia o faz apoiada em forças  
transcendentes, a filosofia o faz sob 
pressupostos imanentes, ou seja, 
compete aos seres humanos e sua 
capacidade racional, política e ética, 
única e exclusivamente a responsa-
bilidade pela sua realização.

Vale a pena você tomar contato 
com este livro. Seguramente sua 
visão da filosofia vai mudar signifi-
cativamente.

Sandro Luiz Bazzanella 
– Professor de Filosofia da UnC-
Canoinhas – Vice-Coordenador 
do Curso de Ciências Sociais, 
Membro do grupo de Pesquisa 
em Desenvolvimento Regional e 
do Grupo de Estudo em Hannah 
Arendt – Doutorando do Programa 
Interdisciplina em Ciências 
Humanas da UFSC

Prezados leitores do CN 
e do Sala D: então chegou a 
época de eleições e o que se 
pode dizer é que candidato 
bom não falta, do que é exem-
plo a majoritária  [eleição para 
o executivo] em Canoinhas. E 
tambem tem muito candidato 
bom a vereador pela região, 
que é pra gente ficar atento 
[a]. É com esse intuito que o 
Sala D pretende contribuir, 
refletindo sobre um tema tão 
importante quanto óbvio para 
o desenvolvimento: o planeja-
mento urbano. 

Pensando, portanto, nessa 
contribuição, gostaríamos de 
provocar eleitores e candida-
tos a se debruçarem sobre o 
tema. E, mesmo um assunto 
assim específico ainda é bas-
tante genérico. Por isso, sem 
ignorar a importância de outras 
demandas, tratamos de definir 
um foco e optamos por bater 
na tecla da pavimentação. 
Faremos isso até as eleições 
de outubro que vem, que esse 
bicho aí tinha que ter mata-
do enquanto era pequeno, 
que agora tá um bagual dum 
monstro e vamos precisar de 
muito pulso firme, e muita 
gente pegando junto, que o 
desenvolvimento é coletivo e 
o chimarrão é solidário. 

Então, recentemente uma 
nota do jornal A Notícia apon-
tava causas de acidentes de 
trânsito em certas cidades. E, 
pasme o leitor, boa parte desses 
acidentes - atropelamento, que é 
coisa feia, que dá arrepio só de 
pensar – é causada, sabe por 
que? Falta de calçada pra gente 

andar. Coisa básica, respeito ao 
ser humano, às crianças da nossa 
cidade, do nosso País e do nosso 
futuro, que a gente precisa de 
consciência, oh cidadão, oh can-
didato, chega de pé na lama, que 
quem gosta de barro é minhoca, 
quem gosta de pó e ácaro e quem 
gosta de lodo é pato.

A cada eleição municipal o 
assunto do calçamento e pa-
vimentação cresce no debate 
e se torna mais consenso. 
Portanto, nessas eleições, a 
gente podia dar uma acelerada 
e colocar Canoinhas no páreo, 
que ninguém está falando em 
equiparar com Brasília, Curiti-
ba, nem São Bento ou Pome-
rode. Não! É com RioMafra, 
Porto ou qualquer cidade do 
porte e do poder da nossa 
Santa Cruz de Canoinhas, tão 
planejada no passado, tem 
picada em pleno centro e até 
curva em traço reto.

Então, minha gente, a con-
versa é a seguinte e vamos 
combinar uma coisa, que nessas 
eleições, quando se falar em 
desenvolvimento, que é isso, que 
é aquilo, que a Aurora vem aí, 
que a Eucatex confirmou e que o 
Planalto Norte é a nova Califórnia 
e não sei mais o quê... Pera lá! 
Eleitores e candidatos: desenvol-
ver implica em mudar a cultura 
do fazer de qualquer jeito pelo 
fazer a coisa certa, que é esse o 
princípio da cidade moderna, da 
sociedade desenvolvida. É esse 
o princípio da Educação, da boa 
política, é filosofia de vida, meus 
queridos eleitores e eleitoras, 
votem em mim, votem em mim, 
opa! Já se empolgou o rapaz...      

Uma nova agenda de dicussões para o município de Canoinhas

Biopolítica e Desenvolvimento

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Por Leandro Rocha
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Dançando na lama de sapato branco

Cidades modernas deverão 
incluir no seu plano

diretor vias públicas para o
uso da bicicleta como meio de
transporte para sua população

Vá de bicicleta!

Atenção ciclistas!
Não trafegue na contramão ou sobre calçadas.
Use equipamento de segurança.
Respeite as leis de trânsito.
Para a sua saúde, pedale!!!

Minha alma canta, vejo o Rio 
de Janeiro...assim Antônio Carlos 
Jobim, músico, maestro e compo-
sitor, referia-se a sua cidade ao 
demonstrar-lhe o seu amor cantando 
o Samba do Avião em ritmo de bossa 
nova. Ao reverenciá-la, descreve pe-
los seus ícones que julga serem os 
mais importantes em sua estrutura 
poética. Impossível não vê-lo, ...Cris-
to Redentor, braços abertos sobre a 
Guanabara, este samba é só porque, 
Rio eu gosto de você...(melhor seria 
você escutar mesmo).

De outro modo, Herbert Viana, 
outro músico talentoso, do Parala-
mas do Sucesso,  alude ao mesmo 
tema com um enfoque na realidade 
dura daquele lugar. “A cidade, que 
tem os braços abertos num cartão 
postal, Tem os punhos fechados 
pra vida real...”.Sem dúvida, são 
dois exemplos muito contrastantes 
e revelam, por assim dizer, as for-
mas de perceber o mundo em suas 
distintas realidades. Em outro lugar, 
muito longe de lá, um outro poeta, 
talvez não muito conhecido, o nos-
so Arcafes que não é famoso, nem 
músico e trabalha na prefeitura, mas 
é poeta, traduz ao seu modo, com 
muita sinceridade, as belezas e os 
encantos da nossa cidade: CANOI-
NHAS! Como se percebe, estamos 
falando de CIDADES. Como você 
percebe a sua?

Por se tratar de algo tão contro-
verso e ao mesmo tempo comple-
xo, as limitações são necessárias. 
Evidentemente que tais discussões 
possam ser alargadas e aproxima-
das aos olhares de interessados, 
sobretudo aqueles que se dedicam à 
vida pública ou simplesmente, assim 
como eu, sonham com uma cidade 
melhor. A frase que intitula esse 
artigo é uma proposição metafórica 
que pretende intuir reflexões a partir 
da problemática do momento pela 
qual a comunidade canoinhense 
atravessa. Uma cidade com muitos 
problemas, com gente pobre e rica, 
porém fina. Todos a meter seus sa-
patos pelas ruas sem calçamento, 
sem saneamento, etc. 

Parece ser o desejo de todos 
morarmos numa cidade tranqüila, 
confortável, segura, com gente boni-

ta, educada, bem empregada e muito 
bem remunerada pra gastar em sho-
pping center, cinema, teatro, shows 
musicais, carro novo...Uma cidade 
que tenha as suas ruas calçadas e 
que apresente menos desigualdade 
social, sem favelas, sem esgotos a 
céu aberto com crianças por perto...
sentiu?  Eis um compêndio de coisas 
que afeta toda uma cidade. Lidar 
com todos esses problemas não é 
tarefa fácil, mas há de se levar em 
conta que a esfera governamen-
tal precisa adotar procedimentos 
que a aproxime aos contextos de 
cidade moderna. Compreende-
se por moderno um conjunto de 
fatores  que são contemporâneos a 
nossa existência. Conceitos dessa 
natureza tendem a transformações 
constantes pelo caráter dinâmico 
que as sociedades modernas im-
põem. Desse modo, conceitos sobre 
modernidade requerem dinamismo 
e não devem ser confundidos com 
métodos estáticos  ou de padroniza-
ção. Nesse sentido, ao se pensar em 
cidade moderna, devemos lembrar 
sempre sobre os aspectos das suas 
conexões. Estas normalmente vistas 
como redes traduzidas em sistemas 
viários, ferroviários, hidroviários e 
linhas aéreas, além das redes de 
telecomunicações. São elas que 
conduzirão as pessoas através 
das rotas de interatividade, sejam 
elas culturais ou comerciais. Nesta 
acepção, estabelecem a diversidade 
e definem os aspectos  singulares 
de cada local, tornando-o único em 
sua identidade, em evolução ou 
decadência. Elevando as rotas de 
conexões a pressupostos, não é 
por acaso que boa parte da nossa 
população ainda não ultrapassou 
os horizontes além do alcance da 
visão.

Contudo, muitos dos que conse-
guem avançar o portal desta cidade 
para um deleite de fim de semana na 
metrópole paranaense, o  conceito 
de cidade moderna reflete a imagem 
da verticalização, centros de cidades 
inteiros com edifícios de dezenas de 
andares, com altas taxas de densi-
dade populacional, trânsito caótico, 
poluição em todos os níveis e irre-
parável impacto ambiental – Eis um 

modelo que surgiu no final do século 
19 e perfeitamente questionável aos 
olhares da modernidade.

A questão da urbanização mo-
derna deve estar focada em experi-
ências adquiridas com o passado e 
dos seus resultados e conclusões. 
Cidades que se situam neste con-
texto, estão amparadas por planos 
diretores que definem ações, metas, 
leis que possam dar conta de um 
crescimento seguido por desen-
volvimento, menos suscetível aos 
mandos e desmandos de apenas 
alguns poderosos e especuladores 
imobiliários.

Por determinação do Ministério das 
Cidades, do Governo Federal, todas as 
cidades acima de 20 mil habitantes são 
obrigadas a elaborarem o seu plano 
diretor, que por si, constitui-se de um 
valoroso documento, cujo objetivo é o 
de normatizar  as intervenções urbanas 
sob forma de planejamento para o 
desenvolvimento urbano.  

Recentemente autoridades mu-
nicipais da cidade de Canoinhas, 
apresentaram à comunidade o Plano 
Diretor. Orientado por leis específi-
cas estatutárias, as propostas, ao 
que tudo indica,  demonstram relati-
va flexibilidade, obedecem princípios 
democráticos de participação efetiva 
da comunidade mediante represen-

tação do Conselho Municipal do 
Plano Diretor.  Aos futuros membros 
conselheiros nos resta recomendar 
empenho e profundo entendimento 
com as problemáticas da vida mo-
derna e a reflexão partilhada com os 
demais cidadãos sobre os aspectos 
da modernização das cidades e 
qual cidade ou modelo queremos 
construir para nós. 

Para finalizar e manter a têmpera 
no terreno da literatura, Chico Bu-
arque de Holanda em sua obra “Os 
Saltimbancos”, protagonizado por 
um burro, um cachorro, uma gata 
e uma galinha. (Veja que não pode 
faltar galinha nessa história) revela 
o imaginário de cidade ideal de suas 
personagens. Como a cidade se 
define num espaço público e acima 
de tudo democrático, é natural que 
o cachorro sonhe com ruas com 
um poste por metro quadrado; a 
gata com uma rua cheia de bifes e 
a galinha com ruas repletas de mi-
nhocas. Não sei avaliar, se por sorte 
ou ironia, mas tem sempre um burro 
metido na história querendo colocar 
ordem na coisa! Será que é burro?

Dorva Saibel é músico, designer 
gráfico, aluno e professor da UnC 
Canoinhas.
sdorva@cni.unc.br

Mais informações:
Coordenadoria de Pós-graduação

UnC - Canoinhas
(47) 3622-9935
www.cni.unc.br
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Diante da realidade regional – des-
taca-se o município de Canoinhas 
- que nos é apontado severas desi-
gualdades, expressas por meio de 
múltiplas escalas tanto econômicas, 
sociais e de infra-estrutura. Chega-se 
ao momento oportuno de discutirmos 
uma “nova agenda para o município de 
Canoinhas” que possa ser conduzida 
- como um grau de importância - aos 
debates para o próximo governante e/
ou continuidade para o atual. Deve-se, 
com certeza, entrar em discussão nas 
formulações de novas políticas publica 
de crescimento e desenvolvimento 
como “PAUTA PRIMEIRA DA NOVA 
AGENDA” a situação caótica que se 
encontram nossas ruas e avenidas. 
Segundo as informações da Secreta-
ria de Planejamento do Município de 
Canoinhas  existem aproximadamente 
60 Km pavimentados - entre ruas e 
avenidas no perímetro urbano – e 
aproximadamente 140 km “sem pavi-
mentação”. Para os novos candidatos 
à governança do município – tanto 
para o cargo de prefeito como verea-
dores – destaca-se a primeira pauta: 
que resposta ao planejamento urbano 

de infra-estrutura com pavimentações 
deve os cidadãos canoinhenses espe-
rar para os próximos anos? Precisa-se 
de dados reais – quantos km serão 
pavimentados – e, assumidos publica-
mente, discutidos como compromisso 
de campanhas. Entrementes para a 
“PAUTA DA NOVA AGENDA DE DE-
SENVOLVIMENTO” a infra-estrutura 
com pavimentação deve ser discutida, 
ou devemos esperar por outra opor-
tunidade, quem sabe para a próxima 
eleição... Depois da copa do mundo 
de 2014... 2020... Talvez, se forem 
firmados desde já compromissos 
– tantos km de pavimentação serão 
realizados no perímetro urbano do 
município - nossa realidade mudará 
e, o município que num futuro próxi-
mo se destacará como um novo agri-
business, também será reconhecido  
como um município planejado com 
infra-estrutura significativa.

Por : Professor do Mestrado em 
Desenvolvimento Regional da 
UnC.REINALDO KNOREK, Dr.   
- professorreinaldo@cni.unc.br

A busca pelos conceitos de de-
senvolvimento nos remete a uma 
análise da crise política, relacionada 
com a perda do sentido original da 
mesma, ao abandono do conceito de 
“polis”, termo grego que designa ci-
dade, espaço destinado aos cidadãos 
para discutir problemas relacionados 
à cidade, espaço onde se realizavam 
debates em torno do bem público.  

O que se evidencia na moder-
nidade seria o fato de que conceito 
grego de “polis” não se apresenta 
mais como norteador dos ideais 
públicos. A política moderna se 
apresenta em uma concepção bio-
política que abrange a vida em sua 
totalidade, usando-se de tecnologias 
de poder para fazer “viver e/ou deixar 
morrer”. Neste sentido, a vida bioló-
gica assume um papel fundamental 
nas estratégias biopolíticas. A noção 
de governo segundo Foucault estaria 
voltada a “técnicas e procedimentos 
para dirigir a vida dos seres huma-

nos”, onde o Estado seria responsá-
vel pela vida dos indivíduos. 

A política moderna reduz a vida 
à esfera biológica, utilizando-se de 
tecnologias de poder - evidenciadas 
por Foucault - como o controle de-
mográfico, a estatística, a medicina, 
sistemas de vigilância, relatórios, 
inspeções, escriturações. Tais me-
canismos interferem na vida da 
população; são utilizados como base 
para as políticas públicas, que no 
entanto, tem como objetivo gerar e 
promover o desenvolvimento como 
também o bem-estar social, principal 
função do Estado na modernidade. 

Neste sentido, são utilizadas técni-
cas de biopoder racionalmente objetivas 
que compõem a esfera biopolítica, 
otimizando as políticas públicas em 
torno do desenvolvimento.

ERICA DAIANA MÁXIMO
Acadêmica da 7ª fase do Curso de 
Ciências Sociais 

Cidades Imaginárias. 
Este livro é uma coletânea de 60 

dos artigos publicados pelo autor no 
jornal O Estado de São Paulo. Pro-
fessor da USP, José Eli da Veiga pro-
põe nessa obra uma compreensão 
de urbano e rural de forma a levantar 
a possibilidade de o Brasil ser ainda 
mais rural do que se costuma pensar, 
o que pode proporcionar reflexões 
inclusive sobre as estratégias de 
desenvolvimento utilizadas, tendo 
em vista que se realmente uma re-
gião é predominantemente rural, as 
políticas de desenvolvimento podem 
ter de sofrer algumas alterações das 
aplicadas no meio urbano, visando 
adequações a realidade dada. 

Título: Cidades Imaginárias. O 
Brasil é menos urbano do que se 
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É uma bela leitura para quem se 
interessa por filosofia, seja iniciado 
nos estudos filosóficos, ou, não. 
Neste belo e provocante livro, Luc 
Ferry, filósofo francês, conta a histó-
ria da filosofia ocidental até nossos 
dias a partir de um questionamento 
central: “Como a filosofia pode ajudar 
as pessoas a assumir a existência a 

partir de suas próprias perspectivas 
vitais?” Para além de ser um livro 
de auto-ajuda, Ferry nos mostra 
como os seres humanos nos mais 
longínquos e variados contextos 
existenciais da civilização ocidental 
responderam filosoficamente ao 
desafio de viver.  

Para inserir o leitor na fascinante 
aventura das idéias filosóficas ao 
longo dos tempos civilizatórios, o 
filósofo parte de uma definição de 
filosofia para além dos tradicionais e 
lógicos conceitos com que estamos, 
ou, fomos habituados. A definição de 
filosofia de Ferry parte do compara-
tivo com a teologia, ou seja, para o 
pensador francês tanto a teologia 
como a filosofia, prometem ao ser 
humano a salvação. Enquanto a 
teologia o faz apoiada em forças  
transcendentes, a filosofia o faz sob 
pressupostos imanentes, ou seja, 
compete aos seres humanos e sua 
capacidade racional, política e ética, 
única e exclusivamente a responsa-
bilidade pela sua realização.

Vale a pena você tomar contato 
com este livro. Seguramente sua 
visão da filosofia vai mudar signifi-
cativamente.
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Prezados leitores do CN 
e do Sala D: então chegou a 
época de eleições e o que se 
pode dizer é que candidato 
bom não falta, do que é exem-
plo a majoritária  [eleição para 
o executivo] em Canoinhas. E 
tambem tem muito candidato 
bom a vereador pela região, 
que é pra gente ficar atento 
[a]. É com esse intuito que o 
Sala D pretende contribuir, 
refletindo sobre um tema tão 
importante quanto óbvio para 
o desenvolvimento: o planeja-
mento urbano. 

Pensando, portanto, nessa 
contribuição, gostaríamos de 
provocar eleitores e candida-
tos a se debruçarem sobre o 
tema. E, mesmo um assunto 
assim específico ainda é bas-
tante genérico. Por isso, sem 
ignorar a importância de outras 
demandas, tratamos de definir 
um foco e optamos por bater 
na tecla da pavimentação. 
Faremos isso até as eleições 
de outubro que vem, que esse 
bicho aí tinha que ter mata-
do enquanto era pequeno, 
que agora tá um bagual dum 
monstro e vamos precisar de 
muito pulso firme, e muita 
gente pegando junto, que o 
desenvolvimento é coletivo e 
o chimarrão é solidário. 

Então, recentemente uma 
nota do jornal A Notícia apon-
tava causas de acidentes de 
trânsito em certas cidades. E, 
pasme o leitor, boa parte desses 
acidentes - atropelamento, que é 
coisa feia, que dá arrepio só de 
pensar – é causada, sabe por 
que? Falta de calçada pra gente 

andar. Coisa básica, respeito ao 
ser humano, às crianças da nossa 
cidade, do nosso País e do nosso 
futuro, que a gente precisa de 
consciência, oh cidadão, oh can-
didato, chega de pé na lama, que 
quem gosta de barro é minhoca, 
quem gosta de pó e ácaro e quem 
gosta de lodo é pato.

A cada eleição municipal o 
assunto do calçamento e pa-
vimentação cresce no debate 
e se torna mais consenso. 
Portanto, nessas eleições, a 
gente podia dar uma acelerada 
e colocar Canoinhas no páreo, 
que ninguém está falando em 
equiparar com Brasília, Curiti-
ba, nem São Bento ou Pome-
rode. Não! É com RioMafra, 
Porto ou qualquer cidade do 
porte e do poder da nossa 
Santa Cruz de Canoinhas, tão 
planejada no passado, tem 
picada em pleno centro e até 
curva em traço reto.

Então, minha gente, a con-
versa é a seguinte e vamos 
combinar uma coisa, que nessas 
eleições, quando se falar em 
desenvolvimento, que é isso, que 
é aquilo, que a Aurora vem aí, 
que a Eucatex confirmou e que o 
Planalto Norte é a nova Califórnia 
e não sei mais o quê... Pera lá! 
Eleitores e candidatos: desenvol-
ver implica em mudar a cultura 
do fazer de qualquer jeito pelo 
fazer a coisa certa, que é esse o 
princípio da cidade moderna, da 
sociedade desenvolvida. É esse 
o princípio da Educação, da boa 
política, é filosofia de vida, meus 
queridos eleitores e eleitoras, 
votem em mim, votem em mim, 
opa! Já se empolgou o rapaz...      

Uma nova agenda de dicussões para o município de Canoinhas

Biopolítica e Desenvolvimento
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<< O QUE PASSOU...

25%
dos senadores se licenciaram para 
concorrer às eleições municipais ou 
apoiar aliados. Vinte dos 81 senadores 
vão tentar emplacar prefeituras para 
alegria de seus suplentes.

   Financeiras e montadoras 
preparam-se para elevar os juros 
e diminuir os prazos na venda de 
carros. Razões não faltam. Há filas 
de seis meses em alguns modelos 
de marcas, incluindo caminhões. 
A capacidade instalada de fábricas 
está no limite, justamente quando 
as vendas no comércio aumenta-
ram 30%. No mercado de usados, 
com entrada de até 70%, os prazos 
caíram para 48 meses. Até o final de 
2007, para cada carro zero vendido, 
quatro usados eram negociados, no 
embalo. Hoje, são menos de três. 

MORADOR DE RUA PASSA 
EM CONCURSO PÚBLICO

   Ubirajara Gomes da Silva, 
27 anos, passou na 136.ª posi-
ção, entre 171 classificados para 
trabalhar numa agência do Banco 
do Brasil do Recife. Ele se prepa-
rou carregando pasta com cópias 
de apostilas e provas e estudava 
em praças e bibliotecas. Vai rece-
ber salário inicial de R$ 942,90. 
Morador de rua há 12 anos, Silva 
finalmente vai realizar o desejo 
de ter um lar.

R$ 9 milhões
é quanto vai custar  o reajuste 
de  salário dos vereadores nas 
30 cidades mais populosas de 
Santa Catarina. O cálculo con-
sidera apenas a diferença entre 
os antigos e novos salários. 

Sonia Cristina Kluska Vieira dos Santos é exemplo. Mesmo lutando há anos 
contra um câncer, a acadêmica de Artes Visuais da UnC Canoinhas não 
se abate e toda sexta-feira percorre 15 quilômetros entre o Salseiro (onde 
mora) e o núcleo da UnC na rua Coronel Albuquerque, para ministrar um 
curso de cerâmica para pacientes da Associação dos Pacientes Oncológicos 
da Região de Canoinhas ( Apoca) e da Associação dos Deficientes de Canoi-
nhas (ACD). “Você não passa só conhecimento, passa exemplo de vida”, re-
sume a acadêmica que se forma no final do ano. Animada com o curso, Sonia 
garante que “ocupar a cabeça” é a melhor arma contra o câncer. “Quando 
ele (o câncer) volta, vou lá e destruo ele”, diz com convicção.

   A Vara do Trabalho de Mafra 
vem realizando uma experiência di-
ferente com o objetivo de agilizar a 
tramitação dos processos: a audiência 
“una”. Na prática, é a realização da 
instrução já na audiência inicial para 
a qual as partes são intimadas a trazer 
suas testemunhas e demais provas. 
Iniciada a audiência, o réu apresenta 
sua defesa e o autor tem 20 minutos 
para fazer suas impugnações. Não 
havendo acordo, o juiz, de imediato, 
começa a ouvir as testemunhas.

A agilidade rende média de 92 
acordos por dia.

VOLUME DE RECALLS 
DOBRA NO BRASIL

 Sucessivos recordes de venda 
obrigam as montadoras a acelerar a 
produção de veículos a níveis jamais 
vistos. Resultado: o número de recalls, 
motivados por defeitos nos produtos, 
mais do que dobrou nos últimos anos. 
Só neste ano, 818,2 mil veículos foram 
convocados para consertos. Em 
2007, tinham sido 256,3 mil. Desde 
2004,contabilizam-se 222 campanhas 
de recall no mercado brasileiro, envol-
vendo 1,9 milhão de veículos.

R$ 40 bi
é quanto a Caixa Econômica 
tem disponível para financiar 
empreendimentos industriais. O 
fundo Caixa Franquias já finan-
ciou a instalação de 98 empre-
sas, liberando R$ 8,6 mi.

TRADIÇÃO: Presidente Lula carrega a imagem de São Pedro durante o Arraial da Granja do Torto no sábado, 28
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Previsão da inflação sobe pela 
14.a semana consecutiva
<<30/06
O mercado financeiro elevou pela 
14.ª semana seguida sua estimativa 
para o índice oficial de inflação de 
2008. Pela mais recente pesquisa 
Focus, feita pelo Banco Central (BC), 
a projeção é de IPCA de 6,30% neste 
ano, acima dos 6,08% calculados na 
pesquisa da semana anterior.

Diretor de hospital demitido
<<30/06
Depois da morte de 22 bebês 
em menos de uma semana na 
UTI neonatal da Santa Casa de 
Misericórdia de Belém, no Pará, a 
governadora Ana Júlia Carepa (PT) 
determinou intervenção no hospital. O 
diretor Anselmo Bente foi demitido.

Militares do Exército 
denunciados
<<30/06
O Ministério Público Federal (MPF) 
denunciou à Justiça Federal os 11 
militares do Exército por três crimes 
de homicídio triplamente qualificado, 
cometidos contra três jovens em 14 de 
junho. As três vítimas eram moradores 
do Morro da Providência e foram 
entregues pelos militares a traficantes 
do Morro da Mineira, onde foram 
torturados e assassinados com 46 tiros.

Começa bloqueio ao crédito
<<1.o/07
Donos de terras na Amazônia em situação 
ambiental irregular não terão crédito em 
bancos públicos e privados. A resolução 
inicialmente vale para fazendas maiores. 
Propriedades com menos de 400 
hectares, cerca de dois terços das que 
estão em situação irregular, terão dois 

anos para se regularizar. A maior parte 
das irregulares está nos 36 municípios 
que mais desmataram em 2007.

Brasil lidera desmatamento
<<1.o/07
As florestas tropicais do mundo todo 
encolheram o equivalente a mais 
de um Estado de São Paulo entre 
2000 e 2005. E quase metade dessa 
destruição aconteceu no Brasil. 
Os dados são de um estudo 
americano publicado na revista 
PNAS. Eles mostram que, nesses 
cinco anos, o País foi campeão 
de área absoluta desmatada e de 
velocidade de devastação. 

Mais uma greve dos Correios
<<1.o/07
Os funcionários da Empresa 
de Correios e Telégrafos (ECT) 
decidiram, em assembléia, entrar em 
greve por tempo indeterminado em 
todo o País. Segundo o Sindicato que 
representa a categoria, são 108 mil 
trabalhadores no País. Na região de 
Canoinhas não houve adesão.

Superávit comercial fecha 
semestre com queda de 45%
<<1.o/07
O superávit da balança comercial 
no primeiro semestre de 2008 foi de 
US$ 11,370 bilhões, número 44,7% 
menor que os US$ 20,579 bilhões 
registrados em igual período do ano 
passado. Os dados foram divulgados  
pelo Ministério do Desenvolvimento, 
Indústria e Comércio Exterior.

Operação Moeda Verde: Anulada 
cassação de Marcílio Ávila
<<2/07
Cassado sob acusação de quebra 

de decoro em 2007, o ex-vereador 
Marcílio Ávila (PSB) recuperou os 
direitos políticos e pode se candidar 
nas eleições de outubro.

Exército resgata Ingrid 
Betancourt
<<2/07
O Exército colombiano resgatou 
Ingrid Betancourt, três americanos 
e 11 militares reféns das Forças 
Armadas Revolucionárias da 
Colômbia (Farc). Betancourt, de 
nacionalidade franco-colombiana, 
havia sido seqüestrada em 2002, 
quando fazia campanha como 
candidata à Presidência do país. 

Lula anuncia Plano Agrícola
<<2/07
Presidente Lula anunciou em 
Curitiba-PR o Plano Agropecuário 
2008/9. O plano prevê R$ 65 bilhões 
para a agricultura empresarial - R$ 7 
bilhões a mais que na safra passada. 
Hoje o presidente Lula assina o Plano 
Safra para a agricultura familiar, que 
vai receber R$ 13 bilhões. 

Senado aprova piso
<<2/07
O Senado Federal aprovou o projeto 
de lei que estabelece piso de R$ 950 
para professores da educação básica 
da rede pública de ensino. O projeto, 
agora, vai à sanção presidencial.

Militares começar a ser 
ouvidos
<<3/07
O Ministério Público Federal e a 7.ª Vara 
Federal Criminal começam a ouvir os 
11 militares suspeitos de envolvimento 
na morte dos três jovens do Morro da 
Providência, na Zona Portuária do RJ.
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Fim de semana marcado 
por violência à mulheres

O fim de semana passado foi 
marcado por violência contra 
mulheres em Canoinhas e 
Três Barras 

Sandro de Lima, 48 anos, 
assassinou a companheira, 
Maria Renilda Martins Morei-
ra, 51 anos, com um machado 
na noite de domingo, 29.

O crime aconteceu na rua 
Etelvina de Almeida Pires, no 
bairro São Cristóvão.

De acordo com a perí-
cia, Sandro teria desferido 
um único golpe na cabeça 
da mulher, matando-a ins-

Assaltantes 
interceptam ônibus 
com destino a SP
Na noite de domingo, 29, dois ônibus 
da empresa Reunidas foram inter-
ceptados por assaltantes na BR-280, 
trecho próximo de Mafra. Os ônibus 
faziam a linha Joaçaba-São Paulo e 
levavam entre os passageiros, muitos 
lojistas que costumam viajar à Capital 
paulista para fazer estoque, comprando 
em atacados. De acordo com a Polícia, 
os assaltantes levaram uma quantia 
bastante elevada em dinheiro já que a 
maioria dos passageiros levava consigo 
quantias superiores a R$ 1 mil.

O grupo de assaltantes – os pas-
sageiros não souberam dizer quantos 
– seguiram com os ônibus até a localida-
de de São Lourenço, onde os deixaram 
em uma estrada secundária.

A Polícia conseguiu alcançar os 
assaltantes que estavam em um veícu-
lo Vectra prata. Eles chegaram a trocar 
tiros com os policiais, mas conseguiram 
fugir em direção a Papanduva.

O outro veículo utilizado, segun-
do os passageiros dos ônibus, foi um 
Golf vermelho. Os assaltantes leva-
ram vários objetos e todo o dinheiro 
dos passageiros.

A Polícia não têm pistas dos 
foragidos.

Projeto garante 
mais policiais
O efetivo da Polícia Militar (PM) de Santa 
Catarina passará de 13 mil para 20,3 
mil, em um ritmo que varia entre 700 
e 900 policiais a mais ao ano. Projeto 
de lei complementar foi aprovado na 
quarta-feira, 2, por unanimidade, pelos 
deputados estaduais, na presença de 
400 representantes da corporação, 
entre oficiais e praças.

Laudo fica para a 
próxima semana
Foi adiada mais uma vez a divul-
gação do laudo do Instituto Geral 
de Perícias (IGP) sobre a causa do 
acidente que provocou a morte de 
ReinaldoKovalek, 21 anos, no dia 
14 de junho, na rotatória da rua 3 de 
maio, em Canoinhas. A divulgação 
deve acontecer no início da próxima 
semana.

Segundo o IGP, faltam ape-
nas detalhes para a conclusão do 
laudo.

Bombeiros realizam 
parto dentro da 
viatura
Na manhã de domingo, 29, socor-
ristas do Corpo de Bombeiros de 
Canoinhas realizaram  um parto 
emergencial na localidade da Far-
tura, próximo a igreja do Serrito. 
A gestante, de 38 anos, já estava 
sendo conduzida por vizinhos. Ela 
foi levada para a viatura dos bom-
beiros. A criança não esperou e os 
bombeiros tiveram de parar no meio 
do caminho para realizar o parto. A 
mãe deu à luz uma menina. Depois 
de realizados os procedimentos pa-
drões do atendimento pré-hospitalar, 
mãe e filha foram entregues estáveis 
e em segurança na maternidade do 
Hospital Santa Cruz de Canoinhas.

Foragido de 
Curitiba é preso 
em Canoinhas
Nesta sexta-feira, 27, policiais civis e 
militares de Canoinhas capturaram 
Jorge Garcia de Almeida, 41 anos, 
foragido da Colônia Penal Agrícola 
de Curitiba. Jorjão, como é conhe-
cido, havia fugido do presídio de 
Curitiba no natal de 2007, quando 
gozava do benefício da saída tem-
porária para visitar familiares.

A pena que Jorge cumpre em 
Curitiba, de onde já fugiu duas 
vezes, é resultado do processo 
que respondeu por homicídio 
cometido em Rio Negro-PR.

Natural de Canoinhas, Jorge 
estava na casa de parentes na 
rua Miguel Shiessl Sobrinho, no 
Campo d’Água Verde. O mau 
comportamento o denunciou, já 
que ele vinha intimidando várias 
pessoas do bairro. Investigadores 
da Polícia Civil de Canoinhas 
e agentes da PM, armaram um 
cerco para prender o foragido. 

No momento da prisão, 
Jorge estava em frente à casa de 
seu tio ouvindo rádio e não teve 
tempo de resistir. 

Após a prisão, Jorge foi enca-
minhado para o Presídio de Mafra 
e de lá recambiado para o Paraná 
pelo serviço do Deap-SC.

Maria Moreira foi morta e outras duas mulheres foram agredidas

Edinei Wassoaski
TRÊS BARRAS / CANOINHAS

tantaneamente. A agressão, 
segundo Sandro, teria ocor-
rido depois de uma discussão 
violenta. Em depoimento ao 
comissário Luiz Rosa Peres, 
Sandro disse que ele e a mu-
lher haviam bebido e iniciado 
a discussão. Ainda de acordo 
com Sandro, Maria o teria ata-
cado com um machado, ferin-
do-lhe a mão. Sandro diz que 
conseguiu tomar o machado 
da mão de Maria e desferido 
um golpe contra sua cabeça. 
O casal estava junto há dez 
meses, não tinha filhos e a 
relação não era legalizada.

Ainda de acordo com a 
Polícia, essa não é a primeira 

vez que Sandro é preso por 
violência contra a mulher. Ele 
já cumpriu pena por ter agre-
dido outra companheira.

DOIS AGRESSORES PRESOS 
Na tarde de domingo, 29, 

um homem de 36 anos foi 
preso na rua Otávio Tabali-
pa, enquadrado na Lei Maria 
da Penha, que pune com re-
clusão homens que agridem 
mulheres.  O detido estava 
agredindo sua esposa.

Pouco  de po i s,  a  Po l í -
cia prendeu na rua Roberto 
Ehlke, outro homem de 37 
anos,  também acusado de 
agredir a esposa.

Na terça-feira, dia 1.º, um aci-
dente envolvendo uma camio-
nete e uma motocicleta, em 
uma estrada rural na localidade 
do Parado, interior de Canoi-
nhas, resultou num exemplo de 
como proceder com vítimas de 
acidente.

Ângelo Pangratz dirigia sua 
camionete F 250, quando diz ter 
sido surpreendido por uma moto-
cicleta que invadiu sua pista e bateu 
frontalmente contra o veículo.

Segundo informações do 
Corpo de Bombeiros, as más 
condições da estrada estimulam 
os motoristas a andar pelo tri-
lho formado em meio ao barro, 
muitas vezes pela contramão. O 
motociclista, que trazia na garupa 
o filho de 2 anos, ficou bastante 
machucado. A criança, que es-
tava sem capacete, teve fratura 
nos dentes, com sangramento 
que poderia tê-la engasgado e 
matado, não fosse o procedi-
mento aplicado pelo motorista 
da camionete.

O bombeiro Édson Anto-
cheski, que prestou atendimento 
aos envolvidos no acidente, afir-
ma que foi a atitude de Pangratz 
que salvou a vida da criança. 
“Quando chegamos ao local, 

Motorista salva a vida de criança no Parado
Na semana do dia do bombeiro, motorista dá exemplo de como socorrer vítima de acidente

Gracieli Polak
CANOINHAS

encontramos o motorista da 
motocicleta muito machucado, 
a uns cinco metros dos veículos. 
O motorista da camionete estava 
também afastado dos veículos, 
com a criança colocada de lado, 
em uma posição que permitia que 
ela respirasse, graças à aplicação 
de uma técnica de posição de 
recuperação. Com certeza, foi a 
atitude dele que salvou a criança 
de um engasgamento”, afirma 
Antocheski.

Pangratz afirma que ao ver 
a criança engasgando, fez com 
que ela vomitasse o sangue e os 
dentes e colocou-a em uma po-
sição lateral, para que ela pudesse 

respirar. “Eu fiz o que tinha de 
fazer. A gente aprende essas coisas 
nas aulas de primeiros socorros 
e quando precisa, tem de fazer”, 
explica. No momento, o motoci-
clista e a criança passam bem.

O Código de Trânsito Bra-
sileiro permite apenas que crian-
ças maiores de sete anos sejam 
transportadas em motocicletas, 
devidamente protegidas com 
equipamento de segurança. Car-
regar criança com menos de sete 
anos na motocicleta é conside-
rada uma infração gravíssima, 
passível de multa de R$ 191,54 e 
perda de sete pontos na carteira 
de habilitação.
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Morreu na quarta-feira, 2, em decor-
rência de complicações de um derra-
me, o recordista de mandatos como 
vereador de Canoinhas. Francisco 
Bueno de Siqueira, vereador por 
sete mandatos consecutivos, entre 
os anos de 1963 e 1988, faleceu aos 
88 anos. Militar da reserva, Siqueira 
ironicamente foi vereador durante o 
período em que o regime militar se 
impôs no Brasil. O ex-vereador foi 
casado com Carmelina Costa, com 
quem teve um casal de filhos. Anos 
depois da morte da primeira esposa, 
se casou novamente, com Helena 
Muller. Aposentou-se do serviço 
público em 1990 depois de trabalhar 
30 anos como fiscal de obras da 
prefeitura de Canoinhas. Desde então 
estava afastado da política.

Morre recordista de 
mandatos na Câmara

FRENTE da camionete mostra a violência do impacto da batida
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EDITAL DE CITAÇÃO - 
EXECUÇÃO

Prazo 20 dias
Processo nº  RT 00299-2007-021-12-00-2
Exeqüente: Vera Lúcia dos Santos Veiga
Executado: Nelson Koutton – CPF 488.919.679-04
 
FAZ SABER, a quantos o presente EDITAL virem ou dele tive-

rem conhecimento, que nos termos do parágrafo 3° do art. 880 da 
CLT, fica citado Nelson Koutton, executado, que se encontra em 
lugar incerto e desconhecido, para, no prazo de 48 (quarenta e 
oito) horas, pagar ou garantir a execução, sob pena de penhora, 
na importância de R$ 7.933,98 (sete mil, novecentos e trinta e três 
reais e noventa e oito centavos), sendo, R$ 6.914,72 (seis mil, 
novecentos e catorze reais e setenta e dois centavos) de princi-
pal; R$ 744,41 (setecentos e quarenta e quatro  reais e quarenta 
e um  centavos) de honorários assistenciais, R$ 120,00 (cento 
e vinte reais) de INSS- empregador  e  R$ 154,85 (cento e cin-
qüenta e quatro  reais e oitenta e cinco  centavos) de custas de 
diligências-Oficial de Justiça,  valores atualizados até 09/05/2008, 
devendo incidir sobre os mesmos, juros e correção monetária até 
a data do efetivo pagamento, tudo conforme decisão proferida no 
processo supra.

E para que chegue ao conhecimento da parte interessada, é 
passado o presente EDITAL, que será afixado no quadro próprio 
na sede desta Vara, bem como publicado na imprensa local.

Canoinhas/SC, 30 de junho de 2008.

DR. LAURO STANKIEWICZ
Juiz do Trabalho

Um novo cidadão 
tresbarrense

Na sexta-feira, 27, data em que 
o hino municipal de Três Barras 
fez seu primeiro aniversário, uma 
sessão solene da Câmara de Ve-
readores, no auditório do Centro 
de Eventos, foi realizada para 
lembrar a data da instauração, 
assim como conferir ao padre da 
paróquia do município, Antônio 
Damin, o título de cidadão ho-
norário da cidade. 

O padre, natural do Rio 
Grande do Sul, se mostrou bas-
tante emocionado ao receber o 
título. “Sinto-me como um cida-
dão de Três Barras. Sempre me 
senti, mas, agora, oficialmente, e 
com isso assumo maior respon-
sabilidade diante do trabalho que 
realizo. Vou encontrar forças na 
Graça de Deus e no carinho e 
amor das pessoas com que con-

Padre Antônio Damin recebe título de cidadão honorário

Gracieli Polak
TRÊS BARRAS

vivo para isso”, afirma.
O título de cidadão honorá-

rio é concedido às pessoas que 
se destacam por sua atuação e 
confere ao titular a cidadania do 
local onde foi homenageado. O 
vereador José Sawinski Júnior 
(PSDB), em seu discurso expli-
cou ao grande  público presente 
na cerimônia o significado do 
título conferido ao padre. “A 

figura dele é muito carismática. 
Todo mundo adora o padre 
Damin, todo mundo quer bem a 
ele”, afirmou.

Damin, que se mostrava sur-
preso e emocionado por receber 
tal honra, atua no município há 
cerca de quatro anos e se destaca 
pela relação que cultiva com as 
pessoas, além da defesa à nature-
za e ao homem do campo. 
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Pe Damin recebe título de cidadão honorário por ter conquistado a comunidade

-
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PRECISA-SE de ATENDENTE 
do sexo feminino para trabalhar 
em lanchonete, que tenha 
experiência com lanches e 
balcão. Fone: 3624-0320 
ou comparecer na rua Nazir 
Cordeiro, 506.

EMPREGOS

VAGAS
> VAGAS

AmboS oS SexoS:

Interessadas, favor entrar em 
contato na rua Major Vieira, 837 
- Centro, próximo ao Ginásio da 
AABB ou pelo fone: 3622-5645

CUIDO de pessoas idosas em 
casa. Fone: 3627-2450.

 > VAGAS 
mASculinAS

PROCURO

PRECISA-SE

> VAGAS 
FemininAS

ESTADUAL

FATMA - FundAção do 
Meio AMbienTe

Prazo: até 18 de julho
Cargos: Vários 
Vagas: 144
Salário: de acordo com o cargo
Escolaridade: 2º e 3º graus
Taxa de inscrição: R$ 80 para 
cargos de Nível Superior e R$ 70 
para cargos de Nível Médio
Inscrições: através do site www.
udesc.br

- PRECISA-SE de 2 moças entre 
20 e 30 anos para trabalhar com 
VENDAS. Oferece-se salário fixo 
+ comissão de venda, registro 
em carteira. Interessadas compa-
recer com currículo na Credi Jo-
mari em horário comercial. Rua 
Eugênio de Souza, 122, centro, 
próximo à pizzaria La Formasa.

CONCURSOS

Gracieli Polak
COM ASSESSORIA

- Auxiliar para lanchonete 
(entre 18 e 25 anos. Horário 
de trabalho das 18 horas à 
meia-noite)
- Estagiário (loja de materi-
ais de construção)
- Cobrador (com 16 anos)
- Açougueiro (com ex-
periência)
- Auxiliar de Refrigeração 
(com disponibilidade para 
viajar e ser solteiro)
- Vendedor Externo (Área: 
equipamentos para fumicul-
tura. Idade: 20 a 35 anos)
- Vendedor Interno (com 
experiência e conhecimento 
em informática)
- Chacreiro (casado)

- Costureira(o) (com experiência 
em máquinas overloque e reta)- Auxiliar para lanchonete (entre 

18 e 25 anos. Horário de trabalho 
das 18 horas à meia-noite)
- Empregada doméstica para 
pernoitar (Centro de Canoinhas)
- Empregada doméstica para 
pernoitar (Rio Bonito - Major Vieira) 
- Empregada doméstica (Residir 
em Florianópolis)
- Auxiliar administrativo (com 
curso de informática e experiên-
cia. Idade: 18 a 30 anos) 
- Faxineira (Meio período - no 
centro)
- Empregada doméstica (Alto 
das Palmeiras)
 - Empregada doméstica (Alto 
das Palmeiras, meio período)
- Empregada doméstica (Cam-
po d’Água Verde, meio período)
- Empregada doméstica (Centro)
- Frentista (com experiência)
- Balconista para panificadora 
(com experiência)

Interessados, favor entrar em 
contato na rua Major Vieira, 837 
- Centro, próximo ao Ginásio da 
AABB ou pelo fone: 3622-5645

Interessado(a)s, favor entrar em 
contato na rua Major Vieira, 837 
- Centro, próximo ao Ginásio da 
AABB ou pelo fone: 3622-5645AMÁLIA procura emprego de diaris-

ta para trabalhar o dia inteiro ou meio 
dia. Fone: 9105-5637.

Nova profissão para o campo
A engenharia agrícola surge como a nova opção para quem trabalha com a agricultura

TÉCNICO EM ENFERMAGEM 
oferece-se para cuidar de idosos 
em horário integral ou conforme ne-
cessidade. Tratar com Diego. Fone: 
3624-1609.

iGP - insTiTuTo GerAl 
de PeríciAs

Prazo: até 8 de agosto
Cargos: Vários cargos
Vagas: 206
Salário: até R$ 3.126,80
Escolaridade: 2º e 3º grau
Taxa de Inscrição: R$ 100 para 
cargos de Nível Superior e de R$ 
60, para cargos de Nível Médio.
Inscrições: através do site www.
igpsc.gpgconcursos.com.br

PRECISA-SE URGENTE DE emprega-
da doméstica para morar e trabalhar em 
casa de família na cidade de Joinville, 
que goste de criança e tenha referên-
cias. De preferências moças do interior 
de Canoinhas. Paga-se ótimo salário. 
Tratar na Job Center Center na rua 
Major Vieira, 837 proximo do ginásio 
da AABB.

VENDO CD com Apostilas para 
concurso da Fatma 2008. Vendo 
CD com apostilas completas 
conforme edital para o Concurso 
da Fatma 2008. Cargo: Técnico 
em Atividades Administrativas. 
Valor: R$ 25. Detalhes no email: 
cdapostila@gmail.com

creMesc - conselho 
reGionAl de 

MedicinA de sAnTA 
cATArinA

Prazo: até hoje
Cargos: vários cargos
Vagas: 14
Salário: até R$ 1836
Escolaridade: 2º grau
Taxa de inscrição: R$ 30, R$ 
40 ou R$ 50 conforme cargo 
oferecido
Inscrições: através do site www.
cremesc08.gpgconcursos.com.br

NACIONAL
exérciTo 

brAsileiro
Prazo: até 15 de agosto
Cargos: Curso de Formação de 
Sargentos
Vagas: 1250
Escolaridade: 2º grau
Taxa de inscrição: R$ 70
Inscrições: através do site 
www.esa.ensino.eb.br

O leque de possibilidades de 
profissões ligadas à agricultu-
ra está cada vez maior, com 
a chegada de novos cursos 
voltados para as atividades 
realizadas no campo, pautadas 
na agricultura e na pecuária. 
Com uma atuação específica no 
melhoramento da produção, o 
curso de engenharia agrícola, 
que existe há cerca de 27 anos 
no País, ainda apresenta ares 
de novidade, principalmente 
na nossa região, desacostuma-
da a esse profissional, que tem 
maior visibilidade nas regiões 
sudeste e nordeste do País.

Diferentemente do enge-
nheiro agrônomo, que trabalha 
com a produção de alimentos 
de origem vegetal e animal, o 
foco do engenheiro agrícola 
está na produção de sistemas 

que dêem suporte à produção, 
como a construção de silos, bar-
ragens, desenvolvimento seguro 
de novas tecnologias de plantio, 
qualidade e eficiência em termos 
de custos. Uma das principais 
atividades dessa engenharia é o 
desenvolvimento e a adaptação 

de tecnologias importadas para 
o uso nas plantações brasileiras, 
o que inclui o melhoramento dos 
sistemas de refrigeração de leite, 
por exemplo.

Com o setor agrícola em 
expansão devido às altas dos úl-
timos anos, o campo de atuação 

desse profissional está em expan-
são. O curso, que tem duração 
média de cinco anos, é ofertado 
no Estado pela Universidade do 
Contestado (UnC), em Mafra. 
Como a formação é na área de 
engenharia, a base salarial é supe-
rior a oito salários mínimos.

OTIMIZAR o funcionamento das propriedades rurais é uma das atribuições do engenheiro agrícola
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Eles passaram por aqui
Orestes Golanovski relembra o dia em que Canoinhas parou para 
ver dois campeões mundiais – Garrincha e Djalma Berger

ESPORTES

Prefeito empossa novo presidente da FME

CANOINHAS

Poucos dos que acompanharam 
na imprensa a ampla cobertura 
do cinqüentenário do primeiro 
campeonato mundial vencido 
pelo Brasil sabem que há 32 anos 
pisaram em solo canoinhense 
dois dos principais protagonistas 
da conquista. Os craques Garrin-
cha e Djalma Santos estiveram 
por aqui quando já estavam 
fora das divisões profissionais, 
jogando em um time de elite 
chamado Milionários, que corria 
o Brasil jogando contra times 
locais, atraindo público pela fama 
de seus jogadores. O público 
canoinhense, por sinal, foi recor-
de. Quem lembra exatamente o 
público pagante é o mentor da 
idéia de trazer os craques para 
Canoinhas. Orestes Golanovski 
não esquece o número – 4.230 
pagantes no Estádio Ditão. O 
público foi tão grande que foi 
necessário colocar 600 cadeiras 
na pista de atletismo do estádio, 
já que as arquibancadas estavam 
superlotadas. A visão privilegia-
da, obviamente, tinha um preço 
mais salgado. A arrecadação do-
brou o custo da contratação dos 
Milionários e deu alívio a Go-
lanovski que, como presidente 
da Liga Esportiva Canoinhense 
(LEC), fez uma peregrinação 
entre amantes do esporte para 
conseguir financiamento a fim 
de custear o jogo.

SONHO
Golanovski conta que tudo 

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

começou com o sonho de ver 
em solo canoinhense o anjo das 
pernas tortas, como era conhe-
cido Garrincha. A oportunidade 
surgiu quando Golanovski corria 
cidades da região se apresentando 
como malabarista, outra façanha 
do maior doador de sangue do 
mundo. Irineu Reinert, apre-
sentador de um programa da 
TV Educativa de São Paulo-SP, 
convidou Golanovski para se 
apresentar na Capital paulista. 
Capaz de equilibrar escadas no 
queixo, Golanovski partiu para 
São Paulo com uma idéia fixa: 
contatar o Milionários para uma 
exibição em Canoinhas. Foi em 
um bar ao lado do teatro Ban-
deirantes que por intermédio de 
um amigo, Golanovski chegou 
ao empresário do Milionários, 
conhecido como Toledo. Os 30 
mil cruzeiros pela contratação, 
com metade pago adiantado, 

assustou Golanovski a princípio, 
mas não o intimidou.

De volta a Canoinhas, con-
seguiu levantar o dinheiro e fez 
uma ampla divulgação da partida 
que seria contra a seleção de Ca-
noinhas. “No dia do jogo, havia 
carros estacionados até o Planal-
to Hotel”, conta Golanovski.

O JOGO
Quem imagina que Canoi-

nhas levou uma sonora goleada 
do time de Garrincha e Djalma 
Santos, se engana. Garrincha 
abriu o placar com um gol de 
falta. Pouco depois, Nego Bor-
ges, da seleção canoinhense, 
empatou a partida. O Milionários 
só conseguiu desempatar aos 45 
minutos do segundo tempo, com 
um gol de cabeça de Eurides. 

Dá pra imaginar final mais 
emocionante?. “Nunca vi coisa 
igual”, responde Golanovski.

Na terça-feira, dia 1.°, prefeito 
Leoberto Weinert (PMDB) deu 
posse ao novo presidente da 
Fundação Municipal de Espor-
tes, Ricardo Pereira Martim. O 
professor substitui Giovane de 
Cristo Bade, que comandou a 
Fundação nos últimos três anos 
e meio.

Martin planeja implantar 
novos programas de incentivo 
ao esporte e lazer, dar seqüência 
aos que já estão em andamento 
e criar novas competições.

O prefeito, em seu pronun-
ciamento, agradeceu a Giovane 
pelo “importante trabalho pres-
tado à frente da Fundação”, e 
desejou ao novo presidente um 

bom trabalho e sucesso nesta 
jornada. Bade agradeceu a con-
fiança que lhe foi depositada 
pela administração municipal e 
ao apoio recebido pela equipe 
da Fundação e ressaltou que 
o trabalho desenvolvido pela 
FME atende a formação de 
modalidades desde as catego-
rias infantis até as categorias 
adultas em várias modalidades 
esportivas.

À convite do prefeito, es-
tiveram presentes no ato de 
transmissão de cargo membros 
da imprensa ligados ao esporte, 
vereador Wilson Pereira, Hamil-
ton Wendt, diretor presidente da 
UnC, Argos Burgardt, secretário 
de Administração e Finanças e 
funcionários da FME.
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GOLANOVSKI e o registro fotográfico do momento histórico para Canoinhas

WEINERT  entre Martins e Bade (2.º à esq.): renovação no esporte canoinhense
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FUNDAÇÃO MUNICIPAL DE 
ESPORTES
 A Fundação Municipal 

de Esportes está, desde o 
dia primeiro com novo ge-
rente. O Prefeito Leoberto 
demitiu Geovane Bade, 
que é professor de uma 
das nossas escolas.

No seu lugar foi em-
possado Ricardo Pereira 
Martins. Os desportistas 
esperam uma nova pos-
tura da Fundação, com 
atividades esportivas va-
riadas 

  

VÔLEI
 BELGRADO – A Seleção Brasileira masculina de 

vôlei chegou, na quarta-feira, em Belgrado, sede do 
primeiro jogo contra a Sérvia. O confronto, válido pela 
quarta rodada da Liga Mundial,será hoje, às 15h30min 
(de Brasília). 

O Brasil lidera o Grupo A, com cinco vitórias. Os 
sérvios têm quatro derrotas e correm o risco de ficar 
fora da fase final, que será disputada no Rio de Janeiro, 
de 23 a 27 de julho. O segundo jogo será no domingo, 
em Novi Sad.

ESTRUTURA
O ex-jogador do Criciúma, Jean Coral, que foi 

apresentado, na terça-feira, ao Vitória de Guimarães, 
ficou impressionado com a estrutura  do clube. Seu 
procurador, Márcio Meller, disse que o atleta ficou num 
clube de Primeiro Mundo.

O ADVERSÁRIO
O Metropolitano, que estréia domingo, contra o Pe-

lotas, terá um adversário a mais, além dos jogadores em 
campo. O treinador Itamar Schüle, velho conhecido do 
futebol catarinense, comanda a equipe adversária.

 JANELA
Aberta a tão esperada janela para transferências de 

jogadores que atuam no Exterior. O lateral-direito Arlan, 
ex-Atlético de Ibirama, irá reforçar o Marcílio Dias na 
Série C. O atleta estava na Áustria. 

PARADINHA
Se é permitida a paradinha na cobrança de penali-

dades máximas, deve ser permitida a saída do goleiro 
para frente da risca do gol, fechando o ângulo pa- ra o 
cobrador. Dois pesos, duas medidas.

     Tchau . . .

O último final de semana 
foi agitado! Dezenas de jovens 
trajando agasalhos esportivos, 
alegres e sorridentes, desfilavam 
pelas ruas e praças. A razão des-
sa movimentação foi os jogos 
do Campeonato Catarinense 
Juniores, com a seguinte pro-
gramação:

No dia 27, às 20 horas, acon-
teceu a cerimônia de abertura, na 
Sociedade Beneficente Operária, 
com a presença das sete delega-
ções participantes, autoridades e 
desportistas. No sábado, 28, às 8 
horas, se iniciaram os Jogos nos 
quais participaram a Sociedade 
Beneficente Operária, anfitriã, 
Sociedade Esportiva Recreativa 
Progresso de Indaial, Esporte 
Clube Continental de Agrolân-
dia, Associação Atlética Tupy 
de Joinville, Grêmio Esportivo 
Floresta de Videira, Sociedade 
Esportiva Recreativa Operário 
Mafrense, de Mafra e Sociedade 
Musical Rio Negrinho, de Rio 
Negrinho.

Todos os jogos foram re-
alizados nas canchas da S.B.O. 
Centro. As torcidas, barulhentas 
como sempre, vibravam ou 
vaiavam  com  cada ponto baixo. 
O interessante no bolão é que a 
torcida não pode mencionar os 
nomes dos bolonistas que estão 
nas canchas, de resto, podem 
dizer o que quiserem, mas sem 
ofender o indivíduo. Na reali-
dade, o bolão é mais que um 
esporte: é diversão, é alegria, é 
confraternização, independente 
de resultados.

Terminadas as competições, 
o resultado final, a classificação 
e premiação, foram estes:

BOLÃO 23
RESULTADO FINAL

Campeão - Sociedade Beneficen-
te Operária - Canoinhas

Vice-campeão - Sociedade Musi-
cal Rio Negrinho - Rio Negrinho

3º Lugar - Sociedade Esportiva 
Recreativa Progresso - Indaial

4º Lugar -  Esporte Clube Conti-
nental - Agrolândia

5º Lugar -  Associação Atlética 
Tupy - Joinville

6º Lugar - Sociedade Esporti-
va Recreativa Operário Mafrense 
– Mafra

7º Lugar - Grêmio Esportivo Flo-
resta – Videira

CLASSIFICAçãO INDIvIDUAL:

Braço de Ouro: Luiz Celso Kunen 
Filho – S.B.O. – média 178,17 pinos

Braço de Prata: Tiago Luiz Paulo 
– S.B.O. – média 178,17 pinos. Como  
houve empate, no bolão prevalece  o 
mais jovem.

Braço de Bronze: Mateus Linz-
meier – S.B.O. – média 177,0 pinos.

Pelos resultados, a nossa 
garotada foi campeoníssima, 
mas temos que comemorar não 
só essa brilhante conquista, mas 
também a indicação do Zéca 
Krzesinske  como  técnico da 
Seleção Catarinense de Junio-
res para o 10º Campeonato 
Brasileiro de Seleções Juniores 
– Bola 23, que será disputado 
de 11 a 13 de Julho, na  Asso-
ciação Atlética Banco do Brasil, 
em Curitiba.

OS ATLETAS CONvOCADOS: 

De Joinville – Fernando Mattos; 
De Rio Negrinho – Julian Pires de 

Lima e Djeferson Floriani;
De Chapecó – Luiz Celso Ku-

nen;
De Agrolândia – Jonatan Baron e 

Gustavo L. Cezar;
De Indaial – Marcelo A. Casa;
De Canoinhas – Mateus Lint-

zmeier, Tiago Luiz Paulo, Lucas 
Rodrigues,

José Krzesinki Filho e Ricardo 
José Krzesinski, ambos em treinamen-
to em Joinville.

Mas, se o bolão catarinense 
continua brilhante, temos que 
agradecer a pessoas como Zéca, 
Dias, René (Itaiópolis), Rubens 
(Mafra), André (Agrolândia), 
Maro e Ingo (Indaial) e tantos 
outros.

Por motivos técnicos dei-
xamos de registrar, com fotos, 
esse grande evento. Elas ficam 
para a coluna da próxima se-
mana. 

 TAÇA LIBERTADORES

Uma grande taça de lágrimas tricolores foi o que 
vimos na quarta-feira, no Maracanã, na final da Taça 
Libertadores das Américas/2008 . Depois de cento e 
dois anos em busca de um grande título, o Fluminense 
caiu frente a Liga Deportiva Universitária (LDU), do 
Equador. Difícil acreditar que o tricolor desperdiçou três 
penalidades máximas, após 120 minutos de jogo. Até o 
seu melhor jogador, Thiago Neves, que havia marcado 
dois no tempo normal, errou. O Fluminense teve ajuda 
de um dos assistentes, que anulou um gol legítimo da 
LDU na prorrogação. O bom goleiro Fernando Henrique 
quase entregou a rapadura quando quis sair jogando, 
em vez de despachar a bola pra frente. Redimiu-se com 
grandes defesas, inclusive de um pênalti. Para chegar 
ao título, o tricolor precisava ter mais dois Thiago Neves 
e um centro-avante, pois Washington só tem tamanho. 

Sou mais Dodô. 
Esse título é o primeiro da Libertadores que o time 

equatoriano  ganha. A derrota do Flu em pleno Maracanã, 
que já havia perdido o primeiro jogo  em Quito, por 4 a 
2, é mais uma prova de que o futebol brasileiro da atu-
alidade, a nível mundial, é um futebol varzeano. Quem 
assistiu aos jogos da Eurocopa, partidas emocionantes, 
o primoroso toque de bola da Seleção Espanhola, cam-
peã, derrotando a Alemanha, há de concordar com o 
colunista.

O torcedor brasileiro tem por norma criticar o técni-
co, mas Renato Gaúcho não foi culpado pela derrota. O 
treinador nada pode fazer, se não tem a sua disposição 
um bom plantel. A mudança de treinadores do futebol 
nacional é uma constante. Toda semana vemos técnicos 
demitidos, após uma ou outra derrota.

Jogadores do Fluminense não acreditam na derrota nos pênaltis: pesadelo no Maracanã

D
iv

ul
ga

çã
o

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



24 VARIEDADES Sexta-feira, 4 de julho de 2008

Top 5: As músicas mais executadas da semana na Transamérica Hits:
1.

3.
2.

4.  
5.

Falando sério                                 João Bosco e Vinícius
Não faz isso comigo                               Bruno e Marrone
No one                                                             Alícia Keys
Só quer amar                                 Zé Henrique e Gabriel
Do lado esquerdo                      César Menotti e Fabiano

Edinei Wassoaski

Avaliaçăo CN: Filme:               Extra:

           Preciso escrever sobre 
Meryl Streep. Que mulher! É 
incrível como ela consegue 
iluminar a tela quando entra em 
cena. Impõe presença de um 
jeito que fica impossível olhar 
para outro personagem ou ob-
jeto de cena.
Quando o filme em que ela 
atua é uma pérola rara, a com-
binação enche os olhos. É o 
caso de O Suspeito.
Alguns críticos acharam este 
somente mais um filme sobre 
terrorismo. Discordo. Estréia 
do diretor Gavin Hood (que vai 
comandar o próximo X-Men) no 
cinema estadunidense - ele ga-
nhou o Oscar de filme estran-
geiro com Infância Roubada -, 
trata-se de um olhar contun-
dente sob o que os EUA fazem 
de mais cruel desde o terrível 
11 de setembro de 2001. Ba-
seado em histórias reais - não 
percam o documentário Ilegal, 
que vem nos extras - o filme 
mostra o quanto a paranóia 
estadunidense está espalhando 
o terrorismo no mundo, pratica-
do, justamente, pelos próprios 
norte-americanos.
Aqui, um bioquímico viaja da 
África para casa quando é 

Flavors of Entanglement

Emmerson 
Nogueira

           Terminou na semana 
passada a 4.a temporada de 
Desperate Housewives, a série 
sobre donas de casa estadu-
nidenses que conquistou o 
mundo (teve, inclusive, as duas 
primeiras temporadas exibidas 
na tv aberta pela Rede TV!, que 
ainda tentou uma mal-sucedi-
da versão brasileira, com cara 
de paraguaia). Difícil vai ser 
esperar o 5.o ano da série. O 
criador Marc Cherry realmente 

Encalhando em 
Paula Pereira

           Quem reclama das estradas 
do centro de Canoinhas é porque 
não transitou em um dia de chuva 
pelas estradas do interior. 
Só pra sentir o drama, dá uma 
olhada neste vídeo feito por 

A Queda de Bagdá 

Jon Lee Anderson

          O jornalista Jon Lee 
Ande rson ,  com g rande 
experiência em cobertura 
de guerras, deveria sair do 
Iraque antes da invasão 
estadunidense.Não conse-
guiu, ficou por lá, passou 
por sérios riscos, e resolveu 
escrever esse vigoroso relato 
do que significa a guerra que já 
deixou mais de 90 mil mortos 
dos dois lados da trincheira.
Por meio da amizade com o 
médico pessoal de Saddan 
Hussein, Anderson relata 
um pouco da int imidade 
do ditador e tenta buscar 
respostas para a resistência 
tocante de iraquianos diante 
do poderio bélico superior dos 
estadunidenses. Um livro para 
refletir sobre o que acontece 
no país onde as atrocidades 
mais terríveis imagináveis vem 
acontecendo diariamente.
Leitura importante e ne-
cessária.

Alanis
Morissette

Dreamer

O Suspeito

Mande um 
e-mail pra coluna:

uma turma de aventureiros que 
encalhou no caminho para o 
distrito de Paula Pereira.
A aventura tem duas partes 
dramáticas. 
Um verdadeiro rally.

interceptado no aeroporto em 
Washington e acaba parando 
numa obscura prisão onde, de-
pois de ser jogado em uma cela, 
passa dias   sendo torturado 
para que despeje o que sabe 
sobre um suposto terrorista com 
o qual manteria conversas por 
telefone. O motivo da prisão foi 
um atentado terrorista que matou 
um importante membro da CIA. 
O pobre homem, nascido no 
Egito, mas cidadão americano, é 
torturado por ordem da poderosa 
secretária de Estado, Corrine 
Whitman (Merryl) - qualquer se-
melhança com a realidade não 
é coincidência. Acompanhando 
os “depoimentos” do egípcio, 
está Douglas Freeman (o novo 
queridinho de Hollywood, Jake 
Gyllenhaal), subordinado de 
Corrine que passa a duvidar dos 
métodos da rendição para tirar 
informações de suspeitos. A  ren-
dição é um dispositivo do qual os 
EUA se utilizam para interrogar 
suspeitos em vários lugares do 
mundo. Na verdade, uma des-
culpa para torturar à vontade. 
Reese Whiterspoon interpreta a 
mulher do suspeito, desesperada 
para descobrir  onde o marido foi 
parar.

sabe o que quer das donas de 
casa. O último episódio do 4.º 
ano teve duas horas de um 
enredo perfeito. O ano teve 
tantas reviravoltas na história 
da ótima personagem de Dana 
Delany, que esse acabou sendo 
o desfecho. O episódio inteiro 
foi incrível. E fica a pergunta: 
o que vai acontecer? Aqueles 
minutos com a vida das donas 
de casa cinco anos mais tarde 
foi sensacional.

Sei que nem todo mundo gosta de 
Alanis, mas quem simpatiza com 
a moça, tenho certeza, vai delirar 
com seu novo álbum. Tudo é muito 
bom. Alanis se supera com suas 
baladas românticas inconfundíveis, 
demonstrando, talvez, a melhor fase 
de sua carreira. Pra ouvir depois de 
um dia difícil. Altamente relaxante. 

Ele é brasileiro, nascido em Minas 
Gerais, mas canta em inglês. A idéia 
do cara é pegar sucessos da música 
pop romântica e dar novo arranjo 
com seu violão encorpado e sua voz 
peculiarmente rouca. O resultado é 
interessante, gostoso de ouvir. Mais 
uma dica relaxante para o fim de 
semana.

> Assista em: http://br.youtube.com/watch?v=w2RFt68hgFo

Objetiva     387 págs.

dropscn@terra.com.br
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 Aniversariantes

Posse da nova diretoria do 
rotary club de canoinhas

Enfoque

Gustavo Granemann, filho de Marcos 
e Eliane Granemann, completa neste 

domingo, 6, dois anos de vida. Os 
parabéns de toda a sua família.

Ruth Jandira Voigt comemora 
hoje, 70 anos. Desejos de feli-

cidade de toda sua família.

O casal Jandira e Leonardo Knop foram empossados na noite de quarta-feira, 2, em jantar realizado na Band Grill

Juliana Kauva comemora seu 
aniversário na terça-feira, 8. 

Parabéns e que todos os seus 
sonhos se realizem. De seus 

pais e de seu irmão.

Na terça-feira, 2, aniversariou 
Peterson Linzmeier. Felici-

dades sempre.

Neste sábado, 5, completa idade 
nova o senhor Nicolar Trisnoski 

Filho. Feliz aniversário!

Os parabéns do dia 28/06 
foram para a jovem Camila 
Prus, pelo seu aniversário.

A aniversariante do dia é Grazielle 
Pangratz Bedretchuk. Nesta data 

especial, nossos desejos de muitas 
felicidades. Parabéns!

Norma Kreiss de Campos 
aniversariou no dia 26/06. 

Felicidades sempre!

1º aninho
Ana Julia, parabéns 
pelo seu primeiro 
aninho de vida. Nós te 
amamos muito! Que 
esta data se repita por 
muitos anos. De seus 
pais, Flavio de Castro 
e Maclei Ap. Becker e 
toda sua família.

04/07 - Milton Aurélio Uba de 
            Andrade
04/07 - Miguel Oliskovicz
04/07 - Janine Ribas Leite
05/07 - Nivaldo Fernandes 
            da Cruz
05/07 - Hamilton Ferreira 
             Ramos
05/07 - Alcione Maia
05/07 - Edmar Haeilmann
06/07 - Orlando Galotti
06/07 - Paulo Renguer 
             Mariano

06/07 - Rubens Linzmeier
07/07 - Adir Cavalheiro
07/07 - Nilza Cavanhari 
            Franco
08/07 - Juliana Kauwa
09/07 - Ana Carla Pereira
10/07 - Tainara Dias Ribeiro
10/07 - Valci Pereira 
             Tormena
10/07 - Edna Portes Rosiske
10/07 - Leomar Castro
10/07 - Maercy Dambroski
10/07 - Victor Preto

Caroline Pires Nascimento 
aniversaria na próxima 

quinta-feira, 10. Parabéns!

FO
TO

 T
AT

TY

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



26 VARIEDADES Sexta-feira, 4 de julho de 2008NEGÓCIOS

COMUNICADO
Publicação de classificados 

será aceita somente até às 18 
horas de terça-feira. 

IMÓVEIS

DIVERSOS

VENDE-SE bicicleta ergométrica 
seminova. Preço à combinar. Fone: 
8426-4623.

VENDE-SE TV 20 polegadas Semp 
Toshiba por R$ 200. Fone: 8426-4623.

VENDE-SE sobrado, 162m. Rua Abílio 
Cordeiro, Marcílio Dias. Fone: 8422-
1337 ou 9943-8908.

VENDE-SE um computador com 
mesinha. Valor: R$ 300. Aceitamos pro-
postas. Fone: 9608-7426 ou 8842-4729.

VENDE-SE equipamento completo para 
panificadora. Fone: 3622-8248 falar c/ 
Jesubina.

VENDE-SE cadeirinha de criança para 
automóvel, semi-nova, R$ 140. Fone: 
8833-3986.

COMPRO computador com capacida-
de para jogos de Internet; videogame 
Playstation 2 e TV 20” com entrada para 
vídeo. Fone: (47) 3622-5137.

VENDE-SE aparelho de DVD semi-novo 
marca Booster com 75W por canal, para 
automóvel. R$ 370. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE apartamento com 80m², co-
zinha, sala, 2 quartos, banheiro e sacada 
com churrasqueira, garagem coberta com 
9m². Situado no centro, próx. ao Bom Dia 
I. Valor: R$ 95mil. Fone: 8827-4860.

VENDO terreno com 4.000m² na rua Adolfo 
Bading, situado em frente a Adri Modas. 
Rua asfaltada. Ótimo espaço para comér-
cio ou residências. Fone: (47) 8401-3629

VENDE-SE um Rancho de Pescaria na 
localidade de Paula Pereira. Tratar com 
Franciane. Fone: 3622-2858.

COMPRA-SE e VENDE-SE feijão, batata, 
cebola, frutas e verduras em geral e tam-
bém faço fretes com caminhão baú. Fone: 
(47) 3655-1307 ou  9156-6973.

ALUGA-SE apartamento na rua Frei 
Menandro Kamps, c/ 2 e 3 quartos. Fone: 
3622-3980.

VENDE-SE casa de alvenaria c/ 90m², 
terreno c/ 600m² na rua Alfredo Paul, 449. 
Valor: R$ 57 mil. Aceito carro no negócio. 
Fone: 9153-8241 c/ Marcos.

VENDE-SE casa mista, 104m², na rua Al-
fredo Mayer. Fone: 8841-4383 c/ Luiz Silas.

PROCURA-SE moças para dividir aluguel 
em Joinville, para trabalhar ou estudar. 
Fone: 3627-2155 ou (47) 3467-6519.

VENDE-SE acessórios para vídeo loca-
dora. Tratar pelo telefone (47) 9131-8130.

VENDE-SE uma serra tico-tico e um par 
de alto-falante 69. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE antena de internet via rádio. 
Fone: 8827-2289.

TROCO uma casa na cidade de 
Canoinhas/Três Barras, por uma casa 
na cidade de Lages/SC. Fone: (47) 
8815-0455 ou (47) 8852-3768.

VENDE-SE 12 alqueires de terras no 
município de Papanduva, localidade 
Floresta a 2km da BR-116 no valor de 
R$ 130 mil. Fone: (41) 3032-1021 ou 
(41) 9641-3126.

VENDE-SE máquina digital Tec-Pix 7.2 
mega pixels por R$ 1,2 mil. 
Fone: 3623-1255.

VENDE-SE égua raça quarto de milha, 
para rodeio e um cavalo marchador. Fone: 
8836-8026.

PENSIONATO. Fone: 3622-6538 ou 
9996-5646. Rua Roberto Ehlke, 26, em 
frente a UnC, em cima da Casa das 
Noivas.

COMPRA-SE filhote de cão da raça 
dobermann. Fone: 3624-0910 – ligar em 
horário comercial.

VENDO Lan House completa, em 
funcionamento e com clientela formada, 
excelente localização (entre UnC e Su-
permercado Bom Dia I). Aceito automó-
vel no negócio.Tratar fones: 9955-9387 
ou 3622-7027 com Daniel.

INFORMÁTICA

ANIMAIS

VENDE-SE antena para internet via rádio 
com placa imbutida, escolha um provedor e 
é só conectar. R$ 200. Fone: 3622-6225.

ELETRO
ELETRÔNICOS

VENDE-SE sofá 2 e 3 lugares em couro 
vegetal. R$ 500. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE MP3 player 256 MB c/ 
bateria de líthium, display multi cores, 
menu em português, manual e CD de 
programa. R$ 70. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE refrigerador Cônsul 80 lts 
(Frigobar). R$ 400. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE freezer horizontal Cônsul 
310 lts. R$ 800. Fone: 3622-6225.

ALUGA-SE  casa de alvenaria, semi-
mobiliada, a 700 metros da UnC. Rua: 
Heriberto Maul, próx. a Assembléia de 
Deus. Fone: 3622-5093.

VENDE-SE mesas e cadeiras dobráveis 
para jardins, churrasqueiras ou áreas, a 
preços baixos. Fones: 9192-6092, 3622-
3886 ou 3622-8126.

ATENÇÃO FLAMENGUISTAS! Ônibus   p/ 
jogo de 17/07/08. Passagem R$ 50. Saída: 
16 horas. Informações: Fone: 3622-6706 
c/ Keiny ou 3622-4179 c/ Juliana.

VENDE-SE um aparelho de DVD.
Fone: 3622-8290.
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VENDO moto Sahara 350 cc, ano 
1997, moto muito bem cuidada, motor 
em ótimo estado. Estudo troca. Tratar: 
3624-2763 ou 8407-4724 c/ Vanderlei.

VENDE-SE moto NXR Bros 125 Honda, 
ano 2004, ótimo estado. Valor: R$ 5,6 
mil. Tratar: 8838-9651.

VENDE-SE consórcio Yamaha contemp-
lado 13 parcelas pagas. Valor do crédito: 
R$ 6.125,00. Valor a ser comprado R$ 
2,5 mil. Fone: 9105-5435 c/ Everton.

VENDE-SE Trator Agralle 4200 com 
roçadeira, grade, arado e carreta, motor 
novo. Valor: R$ 15 mil. 
Fone: 3623-0170.

VENDE-SE Escort Hobby, ano 95, em 
bom estado, com vidro fumê. R$ 8,5 
mil. Fone: 3622-8302 c/ Luis Carlos.

VENDE-SE Uno Mille ano 96, 4 portas, 
roda esportiva, trava e vidro elétrico, 
pneus novos, ar condicionado, desem-
baçador traseiro, alarme. Fone: 3622-
7475 ou 8422-0812 c/ Hélio.

VENDE-SE Fusca VW, ano 1975, azul.  Va-
lor: R$ 2,2 mil. Tratar: 3622-1179, c/ Lisandro.

VENDE-SE: Chevette SL, ano 85, 
branco, álcool, valor a combinar. Tratar 
com José pelo telefone 3622 – 3659.

VENDO Fusca, cor branca, em ótimo es-
tado de conservação. Valor: R$ 3,4 mil. 
Tratar com Gilson - fone: 9909-4886 ou 
na rua Júlio Porfírio, 44, em Três Barras

VENDE-SE cavalo mecânico W 40-300 
ano 2001, com carreta Seider ano 2001, 
com frete. Preço: R$ 165 mil. Fone: 
3627-2235. Falar com Francisco.

VENDE-SE Pólo 2001, Classic, cor 
prata, completo. Fone: 3622-0198.

COMPRA-SE uma Van, acima de 2002. 
Fone: 3622-4840.

VENDE-SE Saveiro, ano 96, cor bran-
ca. Fone: 3627-2198.

VENDE-SE Gol G3, ano 2000, direção 
hidráulica, ar quente, trava e alarme, 
documentação em dia. Valor: R$ 14,5 
mil. Fone: 9953-7818.

VENDE-SE Trator Massey-Ferguson 
235, carreta para 5 toneladas dupla. 
Valor: R$ 21 mil. Fone: 3622-5961 ou 
8432-0680.

COMPRA-SE carro financiado com 
parcelas até R$ 250. Interessado ligar 
para: 9152-8475.

VEÍCULOS

VENDE-SE pneus novos 165/70R13. 
R$550. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE jogo de rodas esportivas 
aro 14 linha GM com pneus seminovos 
P6000. R$ 1,3 mil. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE motor de popa Honda 10 HP 
(4 tempos) gasolina pura, super econô-
mico, revisado, por R$ 2,5 mil. 
Fone: 8817-3040.

VENDE-SE Carreta 3 eixos, marca 
Randon, para transporte de toras. 
Fone: 9652-0205

TRATORES

VENDE-SE Fusca ano 81, branco, em 
perfeito estado de conservação. Fone: 
3622-4994 c/ Marques.

MOTOS

CAMINHÕES

DIVERSOS

VENDE-SE alarme automotivo novo c/2 
controles + sensor + 1 ano de garantia. 
R$ 160 instalado, também no cheque p/ 
30 dias. Fone: 3622-6225.

PREÇO DE OCASIÃO. Kit alarme 
automotivo novo c/2 controles + sensor 
+ trava elétrica 2p + 1 ano de garantia. 
R$ 240 instalado, também no cheque p/ 
30 dias. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE disqueteira Sony para som 
automotivo p/ 10 CDs, Magazine. R$ 
200. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE caixa c/ sub 10, selada em 
MDP 22mm. R$ 50. Fone: 3622-6225.

SERVIÇOS. Aplicação de películas de 
proteção solar a partir de R$ 50. 
Fone: 3622-6225.

VENDE-SE jogo de rodas esportivas 
Acapulco, aro 14 c/ pneus em ótimo 
estado por R$ 900. Fone: 3622-6225.

VENDO sub de 12 polegadas e 2 cor-
netas 2000 watts. Fone: 3622-8290.
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3622-1571

PROGRAMAÇÃO FIM DE SEMANA

Cine Pop Dance
Quando? Amanhã
O que? Festa Country no Cine. 
Os primeiros cowboys e cowgirls 
a chegarem recebem um chapéu 
exclusivo.

Dragoon Bar
Quando? De terça a domingo, 
chope, coquetéis e porções.

SBO
Quando? Domingo
O que? Tchê Chaleira

V12
Quando? Hoje
O que? Hip Hop e Funk – Na 
medida

Festa na Igreja 
Pérpetuo Socorro
Quando? Domingo
6 horas: Alvorada e mateada. 
9h30min: Procissão. 10h30min: 
Missa festiva e logo após almoço 
e festa durante toda a tarde com 
diversas atrações. A festa será ani-
mada pelo grupo Madrugada.

DESTAQUES NA TV

AMANHÃ > GLOBO > 16H33MIN > 
ARMADILHA > Uma peça de valor 
é roubada num museu de Nova York 
e uma investigadora de seguros 
convence seu chefe de que é capaz 
de recuperar a relíquia e prender 
Mac, um ladrão de obras de arte que 
guarda reputação imaculada. Mas a 
intenção dela é outra. Ao encontrar 
o ladrão, eles se envolvem numa 
parceria, planejando um audacioso 
roubo financeiro internacional. Dá pra 
se divertir. ***

SÁBADO > SBT > 00H30MIN > 
ATRAÇÃO EXPLOSIVA > A bela 
advogada Kate Mcqueen é vítima de 
um tiroteio em uma sofisticada área 
de Miami e acaba sendo atendida na 
delegacia pelo respeitado e eficiente 
policial Max Kirkpatrick. À medida que 
os perigos e os riscos (acompanha-
dos de grandes explosões) aumentam 
na vida de Kate, só resta a ela ficar 
sob a tutela (e os carinhos) do policial 
para deter os inteligentes inimigos 
russos. Se você procura ação, esse 
é o filme. ***

DOMINGO > GLOBO > 8H50MIN > 
MUNDIAL DE FÓRMULA 1> A Globo 
transmite ao vivo o Grande Prêmio da 
Inglaterra, em Silverstone

DOMINGO > SBT > 22 HORAS > 
HARRY POTTER E O PRISIONEI-
RO DE AZKABAN > Harry Potter, 
Hermione Granger e Rony Wesley 
estão prontos para o terceiro ano 
na escola de magia e bruxaria de 
Hogwarts. A paz e a harmonia são 
quebradas quando Sirius Black (Gary 
Oldman), um perigoso assassino, 
foge da prisão de Azkaban e jura 
dar continuidade ao trabalho de seu 
mestre Voldemort. Seu plano é matar 
Harry. Para proteção de todos e para 
prender Sirius, o ministério da magia 
manda para Hogwarts os dementado-
res de Azkaban, perigosas criaturas 
que sugam a energia vital de qualquer 
pessoa que se aproxime deles. O 
melhor da série. ****

DOMINGO > GLOBO > 01H15MIN > 
SETE ANOS NO TIBET > O filme é 
baseado na história real do alpinista 
Heinrich Harrer, que vai para o Hima-
laia em busca da glória. No entanto, 
quando o mundo entra em guerra, 
ele se torna prisioneiro dos ingleses 
e inicia uma profunda mudança em 
sua personalidade. Depois de sua 
fuga, ele conquista a amizade do jo-
vem Dalai Lama e o resgate de laços 
familiares há muito tempo perdidos. 
Interessante, apesar de lento. ***

Festa atrai peões de 
boiadeiro a Bela Vista

BELA VISTA DO TOLDO
Uma grande festa atraiu peões 
de boiadeiro de toda a região a 
Bela Vista do Toldo no final de 
semana passado.

Promovida pela prefeitura 
do município, com apoio do Mi-
nistério do Turismo, a Festa da 
Integração e Peão de Boiadeiro 
trouxe atrações de porte nacional, 
com Rodeio Country apresentado 

por uma das melhores companhias 
de rodeios do País. A Companhia 
César Paraná Rodeios combina es-
porte, entretenimento e espetáculo. 
A Festa teve ainda shows, bailes e 
apresentações regionais.

Com o objetivo de arrecadar 
fundos para entidades sociais, 
Canoinhas realiza desde 2006 
o Café Sol idár io.   Depois 
de beneficiar entidades que 
atendem pessoas portadoras 
de deficiência, em 2006, e o 
Fundo Municipal de Infância 
e  Adolescência  (FIA) ,  em 
2007, esse ano o Café será 

3º Café Solidário acontece amanhã em Canoinhas
Realizado desde 2006 o Café solidário chega a sua terceira edição e terá como entidade 
beneficiada a Rede Feminina de Combate ao Câncer

CANOINHAS em prol da Rede Feminina de 
Combate ao Câncer.  

O 3º Café Solidário será 
real izado amanhã em dois 
horár ios,  das  17  horas  às 
18h30min e das 20 horas às 
21h30min,  no pavi lhão da 
Igreja Matriz Cristo Rei.  

Apresentações culturais, 
sorteio de brindes e expo-
s ição de  t raba lhos  desen-
volvidos por instituições do 

munic íp io  são a lguns  dos 
atrativos do Café, além do 
cardápio, que conta com va-
riedades de doces e salgados 
e seis tipos de bebida sem 
teor alcoólico.

O Café solidário tem a 
parcer ia  de  ent idades  g o-
vernamentais,  associações, 
empresas e voluntários que 
colaboram doando produtos 
e preparando pratos. 
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IngredIentes
1 receita de massa básica para torta fechada
Para o recheio:
1/4 de xícara de óleo (60 ml)
2 dentes de alho picados
1 cebola média, picada
500 g de carne moída
1 pimenta dedo-de-moça picada
2 tomates, sem pele e sem sementes, picados
2 colheres (sopa) de farinha de trigo
1 colher (sopa) de vinagre
1 e 1/2 xícara de leite (360 ml)
1/3 de xícara de uva passa preta (50 g)
1/4 de xícara de azeitona verde, picada (50 g)
2 bananas-prata ou nanicas, maduras
Sal a gosto

PreParo: Prepare o recheio: numa panela, coloque o óleo, o alho e a 
cebola e leve ao fogo até começar a dourar. Junte a carne e tempere com sal e 
a pimenta dedo-de-moça. Cozinhe, mexendo ocasionalmente, até dourar e ficar 
bem solta. Acrescente o tomate e misture. Junte a farinha, o vinagre o leite e 
cozinhe, mexendo, até ficar uma mistura cremosa e soltar do fundo da panela. 
Adicione as passas e a azeitona e misture. Retire do fogo e deixe esfriar. Corte as 
bananas em fatias finas no sentido do comprimento e reserve. Forre a fôrma com 
a massa preparada. Espalhe o recheio de carne e arrume por cima as fatias de 
banana. Cubra com a massa restante. Com as sobras, faça tirinhas para decorar. 
Leve para assar em forno quente (200ºC), pré-aquecido, até dourar bem. Retire 
do forno, deixe esfriar um pouco e desenforme. Sirva quente ou morna. 

HÁ 50 ANOS

PublIcado em  5 de JulHo de 1958

Futebol afirmativo
É inevitável. Não se pode falar de outra coisa: so-

mos os campeões do mundo. Aconteceu no futebol, mas 
aconteceu com classe. Com organização, objetividade, 
disciplina e sobretudo, fé e determinação. Um campeonato 
de eficiência em terra de gente loura. Coisa boa e afirmativa 
que lava a alma da gente.

Outras vezes tivemos grandes selecionados, mas, nos 
momentos decisivos nos faltava a confiança em nossas 
próprias possibilidades. Instintivamente passávamos a imi-
tar as chaves dos adversários. Agora, não. De uns tempos 
para cá, aliás, o Brasil está se afirmando. A conquista do 
campeonato do mundo é exemplo disso e servirá, por sua 
vez, de exemplo para outras afirmações.

Com indecisões, maneirismo e principalmente, falta 
de fé em nossos destinos, nunca faremos nada. Imagine o 
Pelé vacilante ao desviar a meta adversária como vacilam 
certos homens públicos quando calculam a possibilidade 
de alcançar as metas econômicas de J.K. Nunca sairia o 
“goal” consagrador. Imagine Vavá e Garrincha, na hora 
de penetrar na área adversária pensando nas soluções 
ortodoxas de nórdicos e ingleses. Teríamos conquistado 
um terceiro ou no máximo um vice. 

Mas, o Brasil está passando por grandes transforma-
ções e há tempos que isso vem acontecendo. Os sintomas 
se fazem sentir de várias maneiras. O nosso atrevimento 
está crescendo e era isso o que estava faltando. Não va-
mos ganhar tudo daqui por diante, mas cada vez vamos 
ganhar mais. Não tenham dúvidas disso. A copa do mundo 
é um passo importante.

O campeonato do mundo estremeceu o Brasil. Vai ser 

ÓBITOS

regIstrados esta  
semana  no cartÓrIo  de 

canoInHas

Terezinha Kozenski de Souza
05/12/41
16/06/08

Irenita de Souza Costa
20/07/67
17/06/08

Tereza Pereira de Almeida
19/06/51
21/06/08

Maria Ophelia Lima
10/12/41
24/06/08

José Horácio da Silva
17/05/35
28/06/08

CN
Torta de Carne com Bananas

um exemplo. É a afirmação de nossa gente, descobrindo 
que pode fazer o que os outros fazem. Libertando-se de 
complexos. Ainda não passamos das oitavas de final em 
muitas coisas mais sérias por falta de fé em nossas pos-
sibilidades, em nosso destino.

Pensão para as viúvas de Nereu Ra-
mos, Jorge Lacerda e Leoberto Leal

O governador Heriberto Hülse enviou mensagem 
à Assembléia Legislativa propondo a concessão de 
vinte mil cruzeiros mensais, como pensão, às viúvas 
dos srs. Jorge Lacerda, Nereu Ramos e Leoberto Leal, 
tragicamente falecidos no desastre de aviação do dia 
16 último.

Amanhã no Estádio Alinor Vieira Corte, sensacional 
porfia futebolística entre os aguerridos esquadrões do 

santa cruZ e. c. local e IPIranga F. c. 
de Rio Negrinho. Haverá preliminar!

Cine Teatro Vera Cruz apresenta
Hoje – às 20 horas – Impróprio até 14 anos

AVISO AOS NAVEGANTES
Com Oscarito, Grande Otelo, Eliana, Anselmo Duarte, 

José Lewgoy, Adelaide Chiozo e as famosas orquestras 
de Ruy Rei e Bene Nunes.

Uma sensacional comédia do cinema brasileiro.

:: HAbilite O CleAr type 
O Clear Type permite que as fontes apareçam de forma mais bonita 
e legível no seu windows. Para habilitá-lo, clique com o botão direito 
do mouse numa área vazia do desktop (área de trabalho) e escolha 
Propriedades. Clique então em Aparência. Clique em Efeitos. Marque 
o quadradinho ClearType. 

:: tirANdO AS SetAS dOS SeuS íCONeS de 
AtAlHO 
Edite o registro. Escolha o item HKEY_CLASSES_RootLnkfile. Delete 
a chave IsShortcut. Uma maneira mais fácil de se conseguir isso é 
instalando o programa Powertoys. 

:: uSe temAS Sem iNStAlAr um prOgrAmA de 
temAS 
Há um meio de você fazer uso de temas sem usar um programa de 
Temas. Copie o arquivo UxTheme para a pasta c:\windows\system32, 
substituindo o arquivo original. Agora seus temas funcionarão sem a 
necessidade de instalar um programa de temas. O Windows impede a 
substituição de arquivos de sistema, portanto, a cópia deve ser feita em 
modo de segurança ou através do programa Inuse. Reinicie o compu-
tador para que a troca faça efeito. 

:: perSONAlizANdO AS pAStAS 
Você pode personalizar as pastas de imagens do Windows, colocando 
uma imagem para melhor identificá-la. Escolha Propriedades da pasta, 
escolha Personalizar e Escolha Imagem. Você pode seguir o mesmo 
processo para personalizar o ícone de qualquer pasta. 

Dicas avançadas para 
melhorar o Visual do XP - II

rendimento: 
12 fatias de 340 

calorias cada.

Dicas de entradinhas 
- II

:: sardInHas: Tire-as da lata, 
de preferência que sejam filés, 
coloque-as em pequenos pratinhos 
individuais e sirva com pratinhos 
com torradas ou pão de forma 
branco, sem as beiradas. Espátulas 
e muito azeite.

:: Presunto cru ou coZIdo: 
Arruma-se as fatias no centro de uma 
travessa. À volta enfeita-se com folhas 
cortadas de alface ou folhas de endívia. 
Espátulas, torradas, pãezinhos ou 
alguns tipos novos de bolachas finas 
de formas desconexas.

:: lombo FrIo em FatIas: 
Corta-se finamente o lombo e 
arruma-se em travessa cercada 
com cebolinhas cortadas pela 
metade regadas com mel. Palitos, 
pequenos pãezinhos ou torradas.

:: ovos de codorna: Cozidos, 
calcule 8 por pessoa. Sirva em 
combuca com palitos, cercado de 
um ou dois molhos ou simplesmente 
maionese.

Tecnologia na Terceira Idade

HumoR
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QUADRINHOS

16/06
Jenenifer Sabatke Mireski
Pais: Gilson Mireski
Jéssica Maria Sabatke

16/06
Clara Mariana Souza Ortiz
Mãe: Adriana Souza Ortiz

19/06
Lucas Gustavo Neppel
Mãe: Telma Neppel

22/06
Gabriel  Ludka de Góes
Pais: Marcio José de Góes
Andréia Aparecida Ludka de Góes

23/06
Amanda Sofia Cenci
Pais: Idimar Roberto Cenci
Márcia Terezinha Pires Cenci

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO CARTÓRIO DE CANOINhAS

NASCIMENTOS

CRUZADAS
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23/06
Gabriela Lima Martins
Pais: Marcos Cornelsen Martins
Claudia Helena Lima

24/06
João Victor Alves David
Pais: Aristeu Alves David
Maria Lucia Alves David

27/06
João Vitor de Souza
Pais: Anderson Jorge de Souza
Débora Rodrigues de Souza

Osmar Vicente de Lima de Paula e Odilza de Fátima Borges Ferreira

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO CARTÓRIO DE CANOINhAS

CASAMENTOS

> ‘Miss Casada’ 
Ucraniana é a esposa mais bela do mundo

A ucraniana Natalya Shmarenkova venceu o 
Mrs. World 2008, sendo coroada a mais bela mulher 
casada do mundo. O concurso de beleza que permite 
apenas mulheres casadas há mais de seis meses foi 
realizado no domingo, 29, na cidade de Kaliningrad, 
na Rússia. 

Shmarenkova é cantora na Ucrânia. Ela se apre-
senta com o pseudônimo de Kamaliya. Eleita a esposa 
mais bela do mundo, recebeu a coroa a e a faixa de 
nova rainha da beleza das mãos da norte-americana 
Diana Tucker, vencedora em 2007. 

O concurso reuniu 42 representantes de vários 
países. O Brasil foi representado por Adriana Jackson, 
de 34 anos, que nasceu em Aracaju e atualmente mora 
em Salt Lake City, no Estado de Utah, nos Estados 
Unidos.

> Travesti do caso Ronaldo 
estréia no teatro

Depois do episódio envolvendo o jogador de fute-
bol Ronaldo Nazário, o travesti Andréia Albertini está 
vivendo seus “15 minutos” de fama. Ela estreou como 
atriz na peça A Estrela Sou Eu no Espaço Cultural Bill 
Pizza, em São Paulo . Sua personagem é o travesti 
Márcia, que sai com empresários e artistas famosos. 
Andréia descreve a polêmica com o jogador Ronaldo 
como “Um calote que deu certo”. 

> Juliana Paes se prepara para 
sair de novela

Maíra (Juliana Paes) será 
assassinada na novela A Fa-
vorita. A assassina, segundo 
rumores que correm na Rede 
Globo, será Donatella (Cláudia 
Raia). Juliana precisa se afastar 
da trama para começar a gravar 
como a protagonista em Cami-
nhos da Índia, de Glória Peres. 
A conferir.

> Flávia Alessandra não aceita 
convite de Miguel Falabella

Flávia Alessandra não aceitou o convite de Miguel 
Falabella para fazer a novela 
Negócio da China. A atriz pre-
feriu não começar uma novela 
agora alegando necessidade de 
descansar. Ela, inclusive, já foi  
escalada para a próxima novela 
das 19 horas de Walcyr Carrasco, 
ainda sem nome definido. Sobre 
os rumores de uma possível gra-
videz, Flávia respondeu: “Filhos 
não fazem parte de meus planos 
para este ano. Queremos curtir 

um pouco a vida, viajar. Quem sabe, no fim do ano 
que vem”.
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HOJE - Zé está decidido a tirar Jove da 
cabana e mandá-lo de volta para o Rio de 
Janeiro. Guta decide interferir na relação 
de Jove com Juma. Zé Leôncio volta para 
a fazenda indignado por ter sido ameaçado 
pela Juma, dá ordens a Tibério para que 
retire das terras dela. 

AMANHÃ - Jove chega ao Rio de Janeiro 
e escandaliza a família ao apresentar Juma 
e dizer que a raptou do Pantanal. Tibério 
descobre que a “muda” não é muda. Assus-
tado com um barulho, a muda atira. Ferido 
no peito, o velho do rio é socorrido por um 
desconhecido. 

No mundo de hoje a palavra salva-
ção está sendo extinta, ou está na fase 
do salve-se quem puder. Há tantas leis 
que são cumpridas e tantas outras que 
passam despercebidas.

Algumas, as mais recentes, rela-
cionadas às bebidas. Aí, se pode dizer 
salve-se quem puder. Como o povo 
sofre no meio de tantas leis. Seria bom 
que criassem uma Lei de não massa-
crar o próximo: ou é preciso sofrer mui-
to para ganhar o céu? É bom lembrar 
que Jesus não veio até nós para nos 
ensinar a sofrer, mas para nos ensinar 
como amar e viver em fraternidade. O 
sofrimento é uma realidade que está aí. 
Faz-se presente na pobreza, no desem-
prego, na favela, na fome, na perda de 
alguém querido... O próprio homem é o 
maior causador do sofrimento. Mas é 
o sofrimento do inocente? Realmente 
é um mistério difícil de entender, muito 
mais de explicar. O sofrimento está aí 
não para ser explicado, mas para ser 

eliminado. Não podemos nos conformar 
passivamente que o mundo seja um 
vale de lágrimas, mas o caminhar para 
a terra prometida da alegria, da espe-
rança e da saúde. E assim a melhor 
maneira de nos prepararmos para o 
futuro é concentrar toda nossa imagina-
ção e entusiasmo na execução perfeita 
do trabalho de hoje. Com o tempo, 
passamos por muitos obstáculos, mas 
não devemos nos preocuparmos, na 
verdade, não é o tempo que cura as 
feridas. O que ajuda é o que fazemos 
com o tempo. Nessa perspectiva, a fé, o 
amor, a reconciliação e o envolvimento 
em atividades voluntárias podem ir 
abrandando o sofrimento. Onde existe 
vida, existe esperança. 

Senhor, concede-me a graça de 
não ser covarde. Que eu sinta tua ajuda 
em minhas vitórias, como também o 
doce amparo de tuas mãos em meus 
fracassos e lutas de cada dia.

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

Tenha mais paciência e cautela ao lidar com assuntos 
delicados em família. A semana oferece boas oportuni-
dades para mudanças no trabalho e na carreira. Planos e 
projetos podem sair do papel graças a ajuda de pessoas 

com influência e interesses em comum. Aventuras amorosas fora da relação 
poderão lhe causar problemas. Evite trocar o certo pelo duvidoso!

Aproveite seu potencial comunicativo e vá de 
encontro às oportunidades de crescimento. Quem 
não se comunica não aparece! Esta é uma ótima 
semana para resolver assuntos pendentes, sejam de 

ordem financeira ou afetiva. Logo as coisas estarão fluindo melhor 
e você poderá contar com a ajuda de pessoas da família e amigos. 

Evite falar de sua vida pessoal com pessoas que não 
os amigos ou de seu convívio diário. Em família, mo-
mentos de tensão poderão ser suavizados se souber 
ouvir sem fazer julgamentos. Evite impor-se e fazer 

comentários que não ajudam em nada e dê um tempo a si mesmo. 
Você está precisando de um tempo consigo mesmo para rever valores 
e conceitos e planejar melhor as mudanças.

Esteja atento àas oportunidades de crescimento e 
expansão profissional. Não jogue fora suas chances 
de mudar a qualidade da sua vida. Algumas das 
metas tão desejadas estão bem próximas de ser 

alcançados. A relação amorosa passa por mudanças e agora você 
consegue perceber melhor o que realmente quer. Busque compa-
nheirismo, amor e mais harmonia para sua vida.

Não tente apressar o andamento do seu relaciona-
mento amoroso, apenas viva-o, sem impor condições 
ou limites. Há muita coisa mudando em você, mas 
fique atento para não tornar-se uma pessoa pos-

sessiva e ciumenta. Uma viagem, o contato com a natureza, mais 
interatividade com a família e com amigos poderá ajudá-lo a superar 
essa fase de insegurança e de incertezas. Ouça a sua intuição!

Após um período de crises e turbulências nos 
relacionamentos pessoais as coisas começam a 
fluir favoravelmente. A semana é de mudanças nos 
setores profissional e de relacionamentos pessoais 

e amoroso. Você está pronto para fazer novas escolhas e seguir o 
seu caminho com mais maturidade, segurança e confiança. Suas 
habilidades possibilitam bons negócios.

Preste mais atenção nas suas emoções e nos seus 
sentimentos. Valorize mais a sua relação amorosa. 
Assuntos como mudanças de residência, noivado, 
casamento, batizado são favorecidos nesta semana. 

Os contatos sociais ganham destaque. Se deseja uma mudança 
de profissão ou local de trabalho a hora é essa. Mas faça as suas 
coisas em silêncio!

Invista no seu lado sensual, delicado, romântico. Bons 
fluídos favorecem os assuntos relativos a família, filhos, 
trabalho e, principalmente, a relação amorosa. Não dei-
xe de sair e curtir com os amigos. Os contados sociais 

ganham destaque e novas oportunidades de trabalho e de relaciona-
mentos aparecem. Não se prenda a relacionamentos passados. 

Semana harmoniosa para lidar com os assuntos de 
família, curtir os filhos, o companheiro, relaxar, tirar 
umas férias e participar mais das atividades sociais 
e culturais. Você precisa desse tempo para ficar mais 

com você mesmo e ao lado das pessoas que te amam. Boa semana 
para viagens e passeios culturais. Aposte também na sua criatividade, 
que estará em alta. 

Tenha paciência com as pessoas, especialmente 
com as da família. Não faça tempestades em copos 
d’água! As coisas caminham conforme o seu tempo 
e seu merecimento espiritual. A frase “O tempo de 

Deus e diferente do tempo do homem” será a que mais se aplicará 
a você durante esta semana. Reflita sobre isso. 

O amor e as relações pessoais fluem em perfeita 
harmonia. Esteja atento para não perder as oportu-
nidades desta semana. Valorize os seus sentimentos, 
permita-se estar aberto à novas amizades e aprofun-

dar ainda mais sua relação amorosa. Viagens e contatos com parentes 
distantes ou amigos de infância também estarão na ordem dos acon-
tecimentos diários. Não tenha medo de amar e ser amado!

Peixes de 22/2 a 20/3
Semana harmoniosa para lidar com os assuntos do 
coração e relações afetivas. Invista em seus talentos 
e habilidades criativos. Preste atenção: não é um bom 
momento para trocar uma relação estável por uma 

aventura passageira. Por isso cuidado para não jogar a sua felicidade 
pela janela. A família tende a estar mais carente de sua atenção e 
cuidados. Ouça a sua intuição!

HORÓSCOPO DA SEMANA

SALVAÇÃO

Fonte: Climatempo

RESUMO DAS NOVELAS
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Sol com muitas nuvens durante o dia. Perío-
dos nublados, com chuva a qualquer hora.

HOJE:

21ºC

Manhã Tarde Noite
12ºC

Dia de sol, com nevoeiro ao amanhecer. As 
nuvens aumentam no decorrer da tarde.

AMANHÃ:

Manhã Tarde Noite
11ºC

Dia de sol, com nevoeiro ao amanhecer. As 
nuvens aumentam no decorrer da tarde.

DOMINGO:

24ºC

Manhã Tarde Noite
8ºC

Sol com algumas nuvens. Não chove.

SEGUNDA:

24ºC

Manhã Tarde Noite
7ºC

HOJE - Elzinha 
d e s a b a f a  c o m 
Margarida que se 
arrependeu por ter 
deixado Seu Memé 
e dona Alzira re-
gistrarem Lindalva 
como filha. Laura 
pergunta a Daniel se não é melhor contar 
de uma vez toda a verdade a Virgínia (foto), 
mas ele não aceita.  

AMANHÃ - Daniel e Laura comemoram 
a chegada ao Rio de Janeiro. Bruna diz a 
Natércio que não quer trocar as alianças 
na ausência da mãe. Afonso e Bruna se 
olham durante o noivado dela. Arthur quase 
se afoga e é salvo por Daniel.  

HOJE - Guilherme 
diz a Sônia que ar-
cará com a multa 
por comercializar 
um produto ilegal. 
Rakel l i  ( foto) é 
reconhecida pelo 
comercial. Luiza 

acha fogos de artifício na casa de Felipe. 
Guilherme encontra o CD com o projeto do 
Carcará na caixa.  

AMANHÃ - Alex tenta convencer Débora a 
não desistir do casamento. Luiza garante 
a Eduardo que entenderá se ele ficar com 
Débora. Guilherme diz a Norma que quer 
voltar à Singular. Guilherme flagra Joana 
beijando Renato.  

HOJE - Cilene consola Donatela. An-
gustiada, Lara vai à uma boate sozinha. 
Augusto acha que recebeu um sinal de 
Rosana e deixa Maíra sozinha. Muito 
bêbado, Didu distribui dinheiro na rua. 
Dodi procura Flora.  

AMANHÃ - Donatela faz escândalo em 
evento organizado por Irene. Flora joga 
e vence o pai num cassino clandestino. 
Vanderlei revela a Copola que não sabe 
escrever. Pedro procura Donatela para 
pedir dinheiro. Zé Bob e Donatela se 
beijam.  

HOJE - Lucas morre e Janete mata Lupo. 
Carvalho expulsa os Mayer da mansão. 
Sandra e Tarso são intimados. Cris enve-
lhece. Cleo e Toni lutam com os homens-
formiga. Simone sonha que Ana Luz está 
na Amazônia com alienígenas.  

AMANHÃ - Nati luta contra sua vontade de 
morder Miguel. Bianca e Leonor se rebe-
lam contra Juli. Fredo luta com Metamorfo. 
Toni e Cleo enfrentam o Homem- Tarân-
tula. Maria e Noé são capturados pelos 
homensformiga.  

23ºC

AMANTES
O amor é a liberdade da alma
Nas asas que a imaginação 
quer expressar
Embalando os sonhos nas formas
Que só quem amou consegue explicar.

Cintilam no segredo dos olhos
As luzes que fazem apaixonar
Acendendo um desejo desconhecido
Que o semblante não sabe disfarçar.

A timidez faz-se companheira
Nas veredas que o amor quer tomar
Apagando a luz da razão
O coração ousa se responsabilizar.

Na cumplicidade do segredo
Que os amorosos sabem guardar
São os astros que iluminam as estrelas
Com o beijo que ilumina o luar.

O amor não cansa, é eterno
É a alma ansiosa por se trocar
Na distância nasce o segredo do amor
A dor que só sabe excitar.

Quando tocado os olhos famintos
As almas confundem-se onde morar
Trocam-se nas carícias os lábios
Na loucura de querer se devorar.
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Moradores do bairro Boa Vista comemoram lombada construída na SC-280. Autoridades políticas diziam ser impossível implementar uma lombada 
em uma rodovia estadual. Os protestos da comunidade por segurança para os moradores, no entanto, valeram a pena e a lombada, enfim, foi construída

COMEMORAÇÃO
Bombeiros 
viram heróis da 
comunidade 
Apesar do trabalho discreto, 
bombeiros cumprem muito 
além da função para a qual são 
pagos. O CN ouve histórias 
dramáticas e emocionantes 
na comemoração pelo dia do 
bombeiro.              Página 13

ELEIÇÕES 2008
TCE divulga 
políticos de SC  
inelegíveis

INVESTIMENTO

Entre os listados estão cinco 
ex-prefeitos e vereadores da 
região.                           Página 3

Mafra à espera do 
complexo Sadia
Com previsão de entrar em 
operação em 2010, o novo 
complexo agroindustrial da 
empresa terá abatedouro de 
suínos e fábrica de rações.             
                               Página 15

POLÊMICA
Tire suas dúvidas 
sobre a Lei Seca
Na região de Canoinhas, em 
duas semanas, três motoristas 
foram detidos dirigindo em-
briagados.              Página 12

SALA D
Planejamento em 
infra-estrutura é 
essencial
A edição deste mês discute o 
assunto que é um verdadeiro 
desafio para administradores 
de cidades de todo o País, 
dando início a uma série de 
temáticas que exploram os 
desafios para os próximos 
prefeitos. 
Para os articulistas, não há 
como desenvolver a cidade 
sem planejamento.        
                     Páginas 16 e 17

LEMBRANÇAS | Orestes Golanovski conta detalhes do dia em que dois campeões 
mundiais - Garrincha e Djalma Santos - estiveram em Canoinhas

Foi possível!

            Página 22

Ed
in

ei
 W

as
so

as
ki

Ed
in

ei
 W

as
so

as
ki

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




